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J sé Justo Renelta tenía 43 años 
Un ciclista de Alcalá 
murió atropellado 
Mientras su piso se a emab 

salió desnuda al balcón 
una muier de 44 años 

se conó las venas 
••••••• 

M ene del sen g lés , 
en Astuño Sernn 

El alcalde presentó con Minuete la programación cultural Tenía aroblemas mentales 
v • anoií aor el balcón "Alcalá vivirá un verano cervantino" ••••••• 
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a una11Uier 

Presemó una cana con sus discrepancias 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES , 
CAMPANA OFICIAL DE VACUNACION , , 

ANTIRRABICA E IDENTIFICACION 
~ , 

CAMPANA DE PREVENCION DE LA HIDATIDOSIS 
Por la presente se pone en conocimiento de todos los propietarios de perros y gatos que, en vir

tud del Convenio suscrito entre la Consejería de Economía e Innovación Tecnológica de la Comuni
dad de Madrid y el Colegio Oficial de Veterinarios de Madrid, la Campaña Oficial de Vacunación e 
Identificación Individual en la Población Canina y Felina correspondiente al año 2005, se realizará en 
el Municipio de Alcalá de Henares durante los días 30 y 31 de mayo, y 1, 2, 3, 6, 7, 8, 9, 10, 13, 14, 15, 
16, 17, 20, 21, 22, 23 y 24 de junio 2005, en horario de 10.00 a 14.00 horas; debiendo ser ingresado 

el importe de DOCE EUROS, en concepto de identificación y de OCHO 
EUROS, en concepto de Vacunación, en la Cuenta Corriente N2 0049-
0496-82-2110193866, de cualquier oficina del BANCO SANTANDER 
CENTRAL HISPANO. 

Con el fin de poder abordar con las máximas garantías la organiza
ción de la Campaña Oficial de Vacunación e Identificación, les comu
nicamos que se puede solicitar CITA PREVIA, a partir del día 23 de mayo para lo 

que deberán llamar a los siguientes teléfonos, en horario de 09.00 a 14.00 horas, según el detalle que 
a continuación se establece, a cuyos efectos y, en su caso, deberán facilitar el número de identifi
cación del animal: 

• CONCESION CITA DÍAS PARES: Dependencias Concejalía Medio Ambiente: 91 I 8n 12 30 
•CONCESIÓN CITA DÍAS IMPARES: Información Municipal: 010 
Se informa a los interesados que la Campaña correspondiente al presente Ejercicio 2005. se lle

vará a cabo en las instalaciones municipales sitas en el Camino de la Esgaravita. sin (zona poste
rior del Parque Municipal de Servicios). con entrada por el Antiguo Mata

~~"':.t::t- dero Municipal. siendo obligatorio aportar el día de la cita el Resguar
do del Ingreso Bancario y la Cartilla Sanitaria. 

Asimismo, coincidiendo con esta Campaña y como en años anterio
res, se abordará una Campaña de Prevención contra la Hidatidosis, 

de forma que los propietarios que lo deseen serán informados de su importancia y podrán adquirir 
la dosis anual necesaria para proceder a la desparasitación de su animal, al precio de CUATRO 
EUROS, que será también ingresado en la cuenta anteriormente citada. 

HAZLO POR ÉL 
PROTEGIÉNDOLE, NOS PROTEGEMOS NOSOTROS TAMBIÉN 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Concejalía de 
Medio Ambiente 



Medio Ambiente 
Ya hace muchos años quedó ex

presa en estas páginas la sugeren
cia ~e que los gobiernos, muy 
particularmente el municipal, 
comprendieran que lo relativo al 
medio ambiente es tan básico, tan 
elemental, que debería contarse 
con ello previamente a cualquier 
otra consideración de gobierno. 
Por ejemplo, a la hora de elaborar 
un proyecto de desarrollo urbano 
no hay manera de escapar a las li
mitaciones que el ambiente en 
que se ha de inscribir ese desarro
llo introduce sobre él. No es posi
ble pensar adecuadamente en un 
desarrollo urbano si no se sabe, 
por ejemplo, con qué redes de 
abastecimiento de agua y de ener
gía se ha de contar o con qué co
municaciones hay que dotar a las 
ciudades para que no sean una 
simple yuxtaposición de urbani
zaciones con grandes dificultades 
para relacionarse entre sí y unos 
núcleos urbanos aislados de otros. 

Un problema básico que arras
tra la gestión de medio ambiente 
es la falta de visión global intro
ducida por conceptos políticos 
apriorísticos y partidarios que no 
son consistentes con la realidad. 
Los poderes públicos tienden a 
organizar espectáculos atractivos 
en torno a temas ecológicos que 
den fe de su preocupación ecolo
gista, pero el programa de esos 
actos no aporta conclusiones que 
den pie a actuaciones concretas. 
Por ejemplo, de poco sirve la
mentar una vez más el efecto in
vernadero acelerado por los esca
pes de los automóviles si luego el 
poder obliga a los automóvilistas 
a dar vueltas y vueltas por la ciu
dad buscando aparcamientos que 
las actuaciones de los gobiernos 
hacen escasear artificialmente. 

Por supuesto, cabe argumentar 
que la solución definitiva al pro
blema anterior es que no haya au
tomóviles y así se evita la emisión 
de gases y la necesidad de aparca
mientos, pero todo el mundo sabe 
que por el momento los automó
viles no van a ser suprimidos, con 
lo que tal argumento se convierte 
en un desideratum escapista. Más 
fácil sería que los ayuntamientos 
organizaran la ciudad para que la 
circulación fuera fácil y fluida. 
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Editoriales 

Francia v Holanda, al rescate de Europa 
Los expertos políticos españo

les coinciden en afirmar casi por 
unanimidad que los consecutivos 
noes de las sociedades francesa y 
holandesa al tratado paraconstitu
cional -no constitución- de la UE 
constituyen una catástrofe. Es 
muy probable que el núcleo polí
tico desde donde irradian las pro
fecías catastrofistas esté consti
tuido precisamente por quienes 
han perdido el respeto hace mu
cho tiempo a los ciudadanos eu
ropeos, por un despótico comple
jo político-funcionarial que hace 
tiempo secuestró a Europa para 
disfrutarla según sus apetencias. 

Los comentarios sobre las cau
sas de las negativas cubren todas 
las posibilidades y la mayor parte 
de ellos, como no podía ser de 
otro modo, sugieren que los noes 
proceden de ciudadanos antisiste
ma, sin que pase por la imagina
ción de los comentaristas la refle
xión de que, en este caso concre
to, si los votos negativos son mu
chos más que los positivos, serían 
los positivos los que merecerían 
la calificación de antisistema, ca
lificación, por otra parte, inade
cuada en cualquier caso. De he
cho, la mayor parte de los ciuda
danos parece creer que el antisis
tema ha sido desarrollado progre
sivamente precisamente por quie
nes se han aprovechado del siste
ma democrático para poner a su 
servicio a los ciudadanos. 

Una falacia repetida durante es
tos días ha sido que el tratado 
para la constitución europea ha 
sido aprobado ya por 220 millo
nes de personas. Pero eso es una 
sinécdoque brutal porque de esos 
220 millones de personas afecta
das por la aprobación, sólo han 
dicho sí unos pocos millones de 

españoles -los únicos que hasta 
ahora han dicho sí en un referén
dum- y algunos millares de parla
mentarios. Hasta hoy sólo se ha 
preguntado popularmente a espa
ñoles, franceses y holandeses y 
sólo los españoles, eficazmente 
pastoreados, han respondido afir
mativamente, y con entusiasmo 
perfectamente descriptible, pese a 
que PSOE y PP recomendaron 
apoyar la decisión del presidente 
del gobierno. 

Los españoles aprobaron -a re
gañadientes, pero aprobaron- un 
texto que disminuía la pondera
ción actual de España en el con
junto político de la UE, lo que no 
podía sorprender teniendo en 
cuenta que ese tratado había sido 
elaborado bajo la dirección de 
Giscard d'Estaing y era apoyado 
por Rodríguez Zapatero. Ahora 
franceses y holandeses se han re
belado, ante todo, contra la tiranía 
de una burocracia creciente y se
cuestradora de la idea europea y, 
en consecuencia, fundamentan la 
esperanza de que los europeos se 
lancen a rescatar a Europa de las 
manos del no por gris menos po
deroso eurofuncionariado. 

No es difícil comprender la de
cepción que los responsables del 
agitprop español sienten por lo 
ocurrido en Francia y en Holanda 
después de haber conseguido ven
der la moto a los electores espa
ñoles hace unos meses. Hay quien 
dice que Rodríguez Zapatero se 
ha quedado colgado de la brocha 
cuando franceses y europeos le 
han quitado la escalera. Pero no 
sólo Rodríguez está colgado de la 
brocha; también lo están Rajoy y 
toda una legión de comentaristas 
sostenidos por el sistema, más eu
roburócratas que euroentusiastas. 
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Mariano Rajoy tiene ahora ante 
sí la tarea de preguntar a algunos 
de quienes se proponen como sus 
amigos polític<(S por qué el Parti
do Popular meJora en las encues
tas del CIS después de haberse 
pasado a una oposición algo más 
combativa desde su anterior opo
sición tan leal que muchos podrí
an tomarla como pereza sin más, 
si no como colaboracionismo 
desleal con sus votantes. 

Los editorialistas y columnistas 
que habían predicho -sin duda 
con la mejor de sus intenciones
que lo que denominaban crispa
ción del PP, a la que había su
cumbido el moderado Mariano 
Rajoy, le iba a enajenar simpatías 
y apoyo populares, podrían expli
car ahora por qué el Partido Po
pular ha recortado muy sensible
mente distancias en cuanto a apo
yo en la calle respecto al PSOE. 

Claro que lo importante social
mente no es que el PP suba o deje 
de subir, sino que PP y PSOE se 
comporten de modo que sus vo
tantes no se sientan defraudados 
por aquellos en quienes deposita
ron su confianza. Según el sondeo 
del CIS, el PSOE de Rodríguez 
Zapatero conserva una sólida 
ventaja sobre el PP de Mariano 
Rajoy, con la añadidura positiva 
de que mientras el líder socialista 
conserva los apoyos que lo lleva
ron a la Moncloa, el popular recu
pera lo que su aparente actitud 
perpleja y dubitativa le había he
cho perder. 

También según el CIS, Manuel 
Fraga conserva las preferencias 
partidarias de los gallegos con 
mucha diferencia sobre sus riva
les, pero perderá ya la confianza 
mayoritaria de los electores y con 
ello el PP perderá el poder en Ga
licia. Así es la vida y así es la de
mocracia. La personalidad de 
Fraga es tan fuerte y su prestigio 
está tan consolidado que impide 
una evolución natural que revita
lice al PP en Galicia al margen de 
las peculiaridades del sacralizado 
Don Manuel. Por otra parte, tam
poco sobraría que los sociólogos 
calcularan cuántos votos produ
cen para el PP, en Galicia y en el 
resto de España, los cordialísimos 
abrazos de Manuel Fraga con 
Raúl Castro, el hermano de Fidel. 

M~ntero ~ahel: motor 2.5 Turbodiesel de l_ 15 CV, S_uper Select, bloqueo de 
d1ferenc1al trasero, ABS con EBD, doble airbag, cllmatizador automático ... 
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El ponavoz del Anntamlemo, Gustavo Seveñén, seilaló el parque 
O'Donnell como lugar anemauvo 

la nrOgramación cultural de la Huerta 
del Obispo tendrá que ser trasladada 
El concierto de Madredeus celebrado el pasado miércoles tuvo que ser trasladado del 
Palacio Arzobispal al Parque O'Donnell. El motivo de tan repentino cambio fue la de
nuncia presentada por el colectivo ecologista Ciconia a causa de la existencia de cer
nícalos en periodo de cría en el recinto de la Huerta del Obispo. Debido a la presencia 
de esta especie protegida, los actos culturales programados en la zona deberán ser tam
bién reubicados, al menos hasta el 15 de julio. Según el portavoz del Ayuntamiento, 
Gustavo Severién, el parque O'Donnell se presenta como la mejor alternativa. 

Severién quiso mostrar el 
pasado miércoles la "perpleji
dad" de todo el Equipo de Go
bierno ante la denuncia pre
sentada por los ecologistas y 
que obligó a trasladar de for
ma precipitada el concierto 
de Madredeus. Ante este 
cambio de ubicación, el es
pectáculo tuvo que ser retra
sado media hora y celebrarse 
a las 22:30. Gustavo Severién 
quiso destacar también la 
"rapidez y eficacia" con que 
reaccionó el Gobierno muni
cipal ante este contratiempo y 
recalcó su compromiso "con 
el medio ambiente y con la 
cultura". -

El portavoz expresó su 
asombro ante "la coinciden
cia de esta denuncia con una 
rueda de prensa de Izquierda 
Unida y con la presentación 
en Madrid del verano cervan-

Gustavo Severién, portavoz del ayuntamiento alcalaíno 
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tar que se pueda volver a dis
frutar cuanto antes de la 
Huerta del Obispo como esce
nario cultural de primera 
magnitud de Alcalá, tal y 
como se ha hecho en los últi
mos treinta años", afirmó Se
verién. Hasta que se conozca 
el resultado del informe en
cargado por Medio Ambiente, 
el parque O'Donnell, a tan 
sólo 150 metros del Palacio 
Arzobispal, parece ser el lu
gar que acogerá los espectá
culos culturales programados 
para las próximas semanas. 

tino". Además, señaló que 
esta actuación "había sido 
aprobada en el seno de la Co
misión Cervantina el 1 7 de 
diciembre de 2004 y presen
tada cuatro dias despu~s en 
el Corral de Comedias con la 
presencia de toda la Comi
sión, incluido el portavoz de 
IU". Por este motivo, el edil 
puso en duda que el verdade
ro motivo de la denuncia sea 
"proteger esta especie, ya que 
si fuera así se hubiera pre
sentado en el mes de diciem
bre y no ahora. Veo demasia
das casualidades en todo este 

la Conceialía de Tuñsmo quiere consolidar Alcalá como desuno 
gastronómico pretereme de la Comunidad 

asunto". 
Debido a la situación ac

tual, la Concejalía de Medio 
Ambiente ha encargado un 
informe a un grupo de exper
tos ajenos al Ayuntamiento. 

' Cuando se conozca el resul
tado de este estudio, el Equi
po de Gobierno tomará las 
decisiones definitivas. En 
principio, el objetivo es que 
las actuaciones puedan vol
ver a la Huerta del Obispo a 
partir del próximo 15 de julio. 
La decisión final dependerá 
de la fecha en que se conside
re que los cernícalos ya son 
aves volanderas y no corren 
peligro con el desarrollo de 
espectáculos en la zona. 

En el Ayuntamiento ya se 
está trabajando para "inten-
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El 1 Certamen de Gastronomía Cervantina 
se celebrará el 29 v 30 de iunio 

Dentro de las iniciativas lle
vadas a cabo para conmemo
rar el IV Centenario de la pu
blicación de la primera parte 
del Quijote, la Concejalía de 
Turismo ha querido organizar 
por primera vez el Certamen 
de Gastronomía Cervantina. 
La edil Marta Viñuelas preten
de "convertir Alcalá en un refe
rente gastronómico de la co
munidad de Madrid que ayude 
a desarrollar un turismo de 
calidad y excelencia en la ciu
dad". Al certamen, que tendrá 
lugar los días 29 y 30 de junio, 
pueden inscribirse los restau
rantes que lo deseen antes del 
próximo día 10. 

Para poder participar, los es
tablecimientos alcalaínos de
berán presentar al menos un 
plato inspirado en la cocina 
del Quijote, o bien un menú 
completo (dos platos y postre). 
Las recetas podrán ser tradi
cionales o una versión moder-

na de la época quijotesca. Los 
restaurantes que tomen parte 
en el certamen deberán incor
porar los platos presentados a 
su carta durante todo el 2005, 
al menos durante los fines de 
semana. Si las recetas pro
puestas cumplen con los re
quisitos establecidos por un 
jurado de gastrónomos y por 
representantes del Ayunta
miento, los restaurantes reci
birán un diploma y una placa 
que certifiquen su adhesión al 
proyecto "La cocina del Quijo
te en Alcalá". Además, se edi
tará un folleto en el que apare
cerán los establecimientos 
participantes y los menús 
ofertados. 

Dentro de las actividades 
destinadas a potenciar la ofer
ta gastronómica complutense; 
el próximo mes de octubre 
tendrá lugar un Congreso de 
Gastronomia Cervantina, en el 
que participarán expertos na-

Marta Viñuelas, 
concejala de Turismo 

cionales. Como apoyo, se edi
tará una guía de Gastronomía 
Cervantina. 
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Bartolomé González, junto al muy cervantista Antonio Mingote. 

El alcalde presentó la programación cultural del cuano centenario 

"Alcalá va a vivir un verano cervantino " 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presentó el lunes 30 de mayo la programación estival del cuarto 
centenario en un acto que tuvo lugar en Madrid y en el que participó también el consejero de Cultura y 
Deportes de la Co,munidad de Madrid, Santiago Fisas, así como por el director general de Archivos, Muse
os y Bibliotecas, Alvaro Bailarín. Al acto también asistió el padrino del año cervantino en Alcalá, el dibu
jante y académico de la lengua, Antonio Mingote. En la programación destacan las actuaciones de artistas 
como Sara Baras, Rafael Amargo, Pat Metheny Group, Bebo Valdés y el Orfeón Donostiarra, sin embargo 
no estará, como se había previsto, el músico inglés Mike Oldfield. El alcalde manifestó durante la presen
tación que "Alcalá va a vivir un auténtico verano cervantino'. 

Bartolomé González explicó 
que el programa 'Verano Cervan
tino' es parte fundamental de los 
actos conmemorativos del IV 
centenario del Quijote y que el 
gobierno municipal complutense 
sigue impulsando a Alcalá como 
uno de los principales atractivos 
turísticos y culturales de la 
Comunidad de Madrid especial
mente en este año cervantino. 

El alcalde destacó que el pro
grama 'Verano Cervantino inclu
ye todas las vertientes de la cultu
ra con exposiciones, conciertos, 
teatro o ballet, entre otras expre
siones: "Aunque los próximos 
meses son de gran actividad, 
algunas de las representaciones 
merecen una especial mención". 

Así los días 17 y 18 de junio 
"será el estreno del nuevo trabajo 
del bailarín Rafael Amargo, titu
lado Don Quijote, pasajero en 
tránsito. El bailarín llenará de 
magia el escenario, se supone que 
del palacio arzobispal aunque eso 
está pendiente de decidir debido a 
la cuestión de los cernícalos, 
magia que llegará de la mano de 
su particular visión del personaje 
de Don Quijote" . 

Teatro negro de Praga 
Uno de los actos más esperados 

·del verano cervantino será el 
espectáculo del Teatro negro de 

PUERTA de Madrid 

El alcalde de Alcalá, con el consejero de Cultura, Santiago Fisas. 

Praga que el día 25 de junio 
representará la obra teatral 
'Impresión de Don Quixote' 

El día 30 de junio comenzará el 
festival de jazz de Alcalá, el lla
mado Alcalatinjazz, que se cele
brará hasta el día 24 de j1:1lio. Este 
festival, auténtica novedad en la 

ciudad complutense, reunirá a 
figuras de renombre como Bebo 
Valdés, el Pat Metheny Group; en 
total serán seis formaciones de 
auténtico renombre internacional. 

El día 2 de julio será la actua
ción del Nuevo Mester de Jugla
ría, la tradicional formación de 
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folk castellano procedente de 
Segovia. El 16 de julio actuará el 
Orfeón Donostiarra o lo que es lo 
mismo, las mejores voces corales 
de España. 

El 23 de julio será la actuación 
del ballet nacional de Cuba dirigi
do por Alicia Alonso que repre
sentará su montaje sobre el Qui
jote. El 30 de julio habrá ópera, 
concretamente será la representa
ción de 'Aida', de Verdi, a cargo 
de la Compañía State Opera de 
Bulgaria. 

El 21 de agosto, ya en plenas 
ferias, habrá un espectáculo titu
lado 'Broadway el musical' y que 
traerá lo mejor de los musicales 
neoyorquinos. El 23 de agosto 
actuará el ballet de Sara Baras, el 
26 de agosto se realizará el doble 
concierto de Hombres G y El 
Canto del Loco y el 27 de agosto 
se pondrá el colofón a la progra
mación veraniega con el concier
to de Carlinhos Brown en la 
Huerta del Obispo. 

Según Bartolomé González "se 
trata de un amplio programa cul
tural que continúa con el objetivo 
que nos hemos marcado de divul
gar y promocionar Alcalá para 
atraer cada vez a más turistas por
que tenemos una ciudad de una 
gran riqueza cultural e histórica. 
Así nuestro municipio continuará 
generando riqueza, bienestar y 
calidad de vida". 

El alcalde añadió que "el IV 
centenario del Quijote supone 
para Alcalá un impulso importan
te en su proyección turística 
nacional e internacional y el obje
tivo es continuar atrayendo al 
turismo durante todo el año. La 
ciudad tiene una atractiva oferta 
turística, especialmente en los 
segmentos de cultura, fin de 
semana y familia. Es un espacio 
turístico con personalidad propia 
y muchas ganas de crecer en 
número de visitantes, cuidando 
siempre la calidad de su patrimo
nio y su belleza arquitectónica". 

Bartolomé González afirmó 
también que "tenemos la respon
sabilidad y el compromiso de 
entregar a las generaciones futu
ras una ciudad aún mejor que la 
que nosotros recibimos: una ciu
dad patrimonio de la humanidad. 
Por eso tenemos que impulsar las 
acciones que contribuyan a la 
divulgación de los atractivos ·de 
nuestra ciudad no sólo a ·nivel 
nacional sino también internacio
nal" . 
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La compañía Teauo Cínico se subií al escenaño las de la entrada a Alcalá desde Madñd, 
de la lirgú para concienciar a los iívenes contra iunto a la Garena 

::p¡¡¡;d;ªdºe humos" en El PSOE re~~rri~ contra 
, . . dos reca1111cac1ones el Ola Mundial SID tabaco El miércoles día 25 de mayo el PSOE interpuso en el regis-

tro del ayuntamiento un recurso de reposición contra las 

Momento de la representación 
de la obra "Pasando de 
humos" a cargo de la 

compañía Teatro Cítrico 

Con motivo del Día Mundial 
sin tabaco, el Servicio de Sa
lud Pública del Área ·3 quiso 
hacer un intento para con
cienciar a los más jóvenes de 
los peligros de iniciarse en el 
consumo de cigarrillos. Por 
este motivo, durante los dias 

30 y 31 de mayo y 1 de junio, 
estudiantes de secundaria de 
varios institutos de Alcalá 
acudieron a la sala Margarita 
Xirgú para asistir a la repre
sentación de la obra "Pasando 
de humos". 

La compañía Teatro Cítrico 
fue la encargada de realizar la 
representación de la pieza. Los 
tres jóvenes actores consiguie
ron interesar a los jóvenes 
asistentes a través de una 
obra en clave de humor, muy 
en la linea de los actuales mo
nólogos que triunfan en los 
grandes teatros. A lo largo de 
toda la representación, los 
guiños cómicos intentaron 
desmontar los grandes tópicos 
construidos en torno al taba
co. Frases como "fumando ligo 
más" o "lo hago porque todos 
mis amigos lo hacen" fueron 
utilizadas para caricaturizar el 
comportamiento de muchos 
adolescentes fumadores. 

Esta representación se en
cuadra dentro del proyecto 
"Prevención del inicio al con
sumo de tabaco", que desde 
hace un tiempo se viene reali
zando en los institutos con 
alumnos del primer ciclo de 
secundaria. Con esta iniciati
va, el Servicio de Salud Públi
ca del Área 3 pretende dar un 
paso más para disminuir el 
número de adolescentes fuma
dores y evitar que se inicien 
los que aún no lo hacen. 

1i-
Don Manuel Menéndez García 
- PROFESOR DEL COLEGIO SAN IGNACIO DE LOYOLA

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 21 de mayo de 2005, a los 49 años de edad 

D.E.P. 

AGRADECIMIENTO 
Concha Gallo Macías, expresa desde estas lí

neas su más profunda gratitud a todas y cada 
una de las personas que la han acompañado en 
su dolor por tan triste pérdida. 
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modificaciones puntuales del PGOU en las unidades de eje
cución 2 B y 2 A. unas propiedades privadas situadas a la en
trada a Alcalá desde Madrid. Estas modificaciones supusie
ron la recalificación de la 2 B y la 2 A de industriales a resi
denciales, con su consecuente y fuerte encarecimiento. 

Si el miércoles día 25 de mayo 
los concejales de IU presentaron 
un recurso de reposición contra 
la recalificación de las parcelas 
2 B y 2 A, los concejales del 
PSOE hicieron lo mismo el mis
mo dia. 

El asunto se remonta al mar
tes 18 de enero, dia en que un 
pleno municipal aprobó, con los 
votos a favor del PP y en contra 
del PSOE e IU, las modificacio
nes puntuales del PGOU en las 
unidades de ejecución 2 B y 2 A, 
que recalificaron ambas fincas 
de industriales a residenciales, 
aprobando construir en ellas vi
viendas de 5 plantas más ático. 
El martes día 26 de abril, otro 
pleno municipal aprobó, con los 
votos favorables del PP y la opo
sición del PSOE e IU, modificar 
las modificaciones puntuales 
aprobadas en el pleno del 18 de 
enero y permitir construir en la 
2 By la 2 A edificios de 15 plan
tas. 

La 2 B es el terreno que ocu
paban los incendiados laborato
rios Liade, junto al Camarmilla. 
La 2 A está al lado, junto a la ro
tonda de Fíat y La Garena. La 2 
B mide 68.681 m2 y la 2 A 
140.806,39 m2

• En ambas, la 
zona edificable concedida es del 
77% de su superficie. 

15 plantas para 
quien las pidió 
El PSOE basa su recurso de 

reposición de la 2 B en cinco 
motivos: "Primero, Jo que el ple
no del 26 de abril aprobó fueron 
las alegaciones de la propia em
presa propietaria de la 2 B. Se
gundo, esas alegaciones consis
ten en rebasar el limite de 5 
plantas más ático y poder edifi
car 15 plantas en un 25% de la 
zona edificable de la 2 B. Esto 
supone unas modificaciones 
sustanciales en los criterios y 
soluciones de la modificación 
puntual aprobada inicialmente 
el 18 de enero y del propio con
venio urbanístico. Por eso la 
nueva modificación puntual 
aprobada el 26 de abril debe sa
lir a información pública antes 
de someterse a aprobación pro
visional, como dice la Ley de 
Suelo de la CAM". 

El recurso continúa: 'Tercero, 
el estudio de incidencia ambien-

tal no ha salido a información 
pública. Dicho estudio es pre
ceptivo para la emisión del co
rrespondiente informe definitivo 
de análisis ambiental de la 
CAM. Cuarto, no se puede ob
viar el PGOU de Alcalá de Hena
res en cuanto a la altura máxi
ma de sus edificios, triplicándo
la mediante una modificación 
puntual del PGOU. Ello supon
dria una reserva de dispensa
ción expresamente prohibida 
por la Ley de Suelo de la CAM, 
en virtud del principio de inde
rogabilidad singular de los re
glamentos. Esta modificación 
está aceptada de forma injustifi
cada desde el punto de vista de 
los intereses públicos en dicho 
acuerdo de pleno". 

El recurso de la 2 B concluye: 
"Quinto, estamos ante un su
puesto de nulidad de pleno de
recho. La ley dice: 'Serán nulas 
de pleno derecho las disposicio
nes administrativas que vulne
ren la constitución, las leyes u 
otras disposiciones administra
tivas de rango superior'. Por 
todo ello, pedimos que se anule 
la modificación puntual del 
PGOU en la 2 B aprobada en el 
pleno del 26 de abril y que se 
someta a información pública el 
expediente incorporando el es
tudio de incidencia ambiental". 

15 plantas para 
quien no las pidió 
El recurso de reposición del 

PSOE contra la modificación 
puntual en la 2 A se basa en los 
mismos cinco motivos, pero 
añade que en este caso los pro
pietarios de la 2 A no habían 
alegado poder edificar 15 plan
tas: "Se han recogido unas ale
gaciones presentadas a otra mo
dificación puntual del PGOU Oa 
de la 2 B) que no forma parte del 
presente procedimiento, lo cual 
es nulo de pleno derecho". 
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"lo hav trabaio en común ni consenso ni transparencia" 

El PSOE se levantó de la mesa del PGOU 
El miércoles día 1 de junio el PSOE formalizó en el registro del ayuntamiento su retirada de 
la mesa que está elaborando el futuro Plan General de Ordenación Urbana, ya que conside
ra que esta mesa no trabaja en común ni en consenso ni con transparencia con la oposición 
ni con los alcalaínos. El PSOE explicó en rueda de prensa su retirada de la mesa del PGOU. 

En junio 2004 el gobierno 
municipal creó la mesa para 
discutir el futuro PGOU, presi
dida por el concejal de Urba
nismo, Luis Fuentes, y con 
otros dos concejales del PP 
(Jesús Domínguez Picazo y 
Gustavo Severién). dos del 
PSOE (Genoveva Christoff y 
Javier Ocaña) y uno de IU 
(Francisco Calles). pudiendo 
asistir los demás concejales 
como observadores. Se previó 
que la mesa del PGOU se reu
niera cada jueves, pero llevaba 
ocho meses sin convocarse 
hasta que se reunió el jueves 
dia 2 de junio. A esta última 
sesión no asistieron ya los con
cejales del PSOE. 

En la rueda de prensa para 
explicar la retirada del PSOE 
de la mesa del PGOU, el porta
voz municipal socialista, Pablo 
González, dijo: "El PP muestra 
prepotencia, falta de diálogo y 
nerviosismo con el PGOU. 
Cuando señalamos hechos 
constatados sólo responden 
con insultos, como Domínguez 
Picazo cuando nos llamó inúti
les. También lo seria el PP en 
1995-99. Tras sopesarlo, 
abandonamos la mesa del 
PGOU y lo justificamos con 
una carta al alcalde". 

"El Encín, 
lleno de viviendas" 
Genoveva Christoff afirmó: 

"La mesa del PGOU se consti
tuyó porque el urbanismo 
debe consensuarse entre los 
grupos de la corporación 
municipal. Un PGOU dura 
varias legislaturas, no se pue
de hacer de espaldas a la opo
sición. La mesa del PGOU 
empezó a funcionar a comien
zos de 2004, se reunió tres o 
cuatro veces, ninguna en vera
no y no se ha reunido desde 
septiembre. Pero en estos ocho 
meses han seguido elaborando 
el avance del futuro PGOU y la 
información sobre él es inco
herente con lo que el PP 
aprueba en los plenos munici
pales. Por ejemplo, el sector 
108 sigue apareciendo como 
terciario cuando ya en julio 
firmaron el convenio para 
hacer viviendas alli. Lo mismo 
ocurre con Liade y otras 
zonas. Más incoherencia aun 
hay en El Encin, que aparece 
lleno de viviendas. ¡Dicen que 
es un error, claro! No son 
serios ni buscan el minimo 
consenso. La mesa del PGOU 
es sólo informativa e informa 
mal". 
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Concejales del PSOE entregan la carta en el registro. 

Christoff añadió: "Han pasa
do más de dos años desde que 
el anterior gobierno municipal 
elaboró y expuso el avance del 
PGOU. Ahora no hay aún un 
documento definitivo. Les es 
mucho más cómodo actuar sin 
un nuevo PGOU, a base de 
modificaciones puntuales del 
PGOU aún vigente, siguiendo 
los intereses de determinados 
promotores privados. El urba
nismo del PP es contrario a lo 
que pensamos, sustituyen 
industria por vivienda, no con
servan la barrera verde del 
Camarmilla, no atienden a la 
estructura de Alcalá ni a la 
relación casco histórico - peri
feria, no sabemos qué pasa en 
la vega del Henares ni si harán 
alli campos de golf... No hay 
diálogo ni consenso ni deseo 
de un nuevo PGOU. El urba
nismo está al servicio de cier
tos promotores y nosotros ya 
hemos recurrido las dos torres 
de 15 plantas". 

Alcalá. Buena zona. 
Particular vende adosado 
4 hab. en planta primera + 2 

hab. planta sótano+ zona 
lavado y plancha todas con 

armario empotrado, 2 baños 
+ 2 aseos (uno con ducha). 
Salón-comedor, con acceso 

al jardín, cocina amueblada. 
Buhardilla acondicionada, 
aire acondicionado. Garaje. 

Piscina Comunitaria. 
Tif.: 696 04 91 43 

"El PP ha cumplido 
ya su programa" 
Javier Ocaña dijo: "El PSOE 

se opone al PGOU del PP y 
hará todo lo posible porque 
sus elementos especulativos 
no salgan adelante. Ya nos 
hemos opuesto a sus medidas 
y nuestro grupo parlamentario 
regional se opondrá a las reca
lificaciones masivas del PP. 
por responsabilidad del PSOE. 
En urbanismo, el PP ya ha 
cumplido su programa encu
bierto: ha recalificado casi 
1.000.000 m2 para hacer 
6.600 viviendas. El anterior 
gobierno municipal pretendía 
4.500. Es evidente la impor
tancia de Esperanza Aguirre 
en los PGOU de los municipios 
de la CAM, en Majadahonda 
está pendiente de qué parcelas 
salen a subasta. Su plan de 
vivienda joven es una treta 
para recalificar y hacer 6.300 
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viviendas. Los promotores se 
autoalegan sus convenios 
para hacer minirrascacielos de 
15 plantas. El urbanismo de 
Alcalá lo hacen los promoto
res. Lo que al PP le queda por 
cumplir de su programa de 
urbanismo es ya sólo una cor
tina de humo, aunque no 
saben cómo hacerlo por las 
zonas ecológicamente protegi
das y la ZEPA. Aun así, están 
decididos a quitarse la patata 
caliente de hacer el nuevo 
PGOU y pasarla a la CAM o a 
quien sea. El PSOE se levanta 
de la mesa del PGOU por res
ponsabilidad". 

"No nos sorprende" 
Jesús Dominguez Lazo, 

secretario de acción institucio
nal del PSOE local, afirmó: 
"En el partido estamos tan 
preocupados como nuestros 
concejales. El PP quiere un 
crecimiento desaforado de 
viviendas que supera con cre
ces al que plantea el PSOE. No 
respetan el medio ambiente. 
El PGOU es demasiado impor
tante como para hacerlo unila
teralmente, aun con mayoria 
absoluta. Hay que consultar a 
todas las entidades. Pero no 
nos sorprende esta política 
urbanistica del PP, es la que 
hace en todos los sitios que 
gobierna. Apoyamos a los con
cejales del PSOE en su aban
dono de la mesa del PGOU, 
que lleva ocho meses sin con
vocarse. Casualmente la con
vocan mañana, después de 
esta rueda de prensa. No se 
puede hacer un urbanismo de 
espaldas a los ciudadanos. 
Ojalá el alcalde reflexione y los 
concejales del PSOE puedan 
volver a la mesa del PGOU 
para su buen desarrollo". 

Pablo González concluyó: 
"Evidentemente el modelo 
urbanistico del PSOE y el del 
PP son completamente distin
tos. Como nuestro modelo es 
el consenso y el diálogo, pro
ponemos crear una mesa cívi
ca ciudadana para hablar con 
todas las asociaciones y elabo
rar una alternativa al avance 
del PGOU, que el PP no ha 
expuesto. El futuro PGOU que 
planea el PP es el PGOU de las 
recalillcaciones, al albur de 
algunos promotores. Prevén 
17.000 viviendas más, sin 
información ni consenso. El 
PGOU todavía vigente fue 
aprobado en 1991 por consen
so de los tres partidos". 

4 de junio de 2005 
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"Mi aventura con Don Quijote v Sancho" toe el título escogido en esta edición 

El colegio Cristóbal Colón organizó 
su D Certamen literario 
El colegio Cristóbal Colón entregó, la mañana del sábado, los premios correspondientes a la XX 
edición de su Certamen Literario. En esta ocasión se trataba de relatos en viñetas y dibujos 
elaborados por los alumnos del centro bajo el titulo "Mi aventura con Don Quijote y Sancho". 

calá, quien explicó a los niños 
parte de la biografía referente a 
Miguel de Cervantes, especial
mente en lo relativo a los viajes 
que el escritor realizó. Comple
taron la asistencia a la entrega 

de premios autoridades como el 
primer edil complutense, Bar
tolomé González y los conceja
les de Educación, Francisco 
Bernáldez y de Tercera Edad, 
Ramón Alonso Masero. 

Visita a la Cámara de Comercio de la concejala del Área de 
la Mujer del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Amparo 
Moriche, y su equipo, con el fin de estudiar líneas de cola
boración entre ambas corporaciones. 

AZULEJOS 

[d--;v'::~os 
~ES 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

llllllllrll 
Primero A.- Primer Pre

mio: Adrián García Chávez; 
Segundo Premio: Manuel 
Castillo Arenas; Tercer Pre
mio: Miriam Rodríguez Ma
rín. 

Primero B.- Primer Pre
mio: Alicia López Salvador; 
Segundo ~remio: Carlos 
Martínez Alvarez; Tercer 
Premio: Daniel Cordero Ma
rrero. 

Segundo A.- Primer Pre
mio: Esther Perreras Romero; 
Segundo Premio: Iván Guz
mán Ruiz; Tercer Premio: 
Hugo de Diego del Pino. 

Segundo B.- Primer Pre
mio: Luis Pámpanas Hervias; 
Segundo Premio: Wojciech 
Furmanek; Tercer Premio: 
Moisés Rodríguez Jurado. 

Tercero A.- Primer Pre
mio: Laura Redondo Bravo; 
Segundo Premio: Víctor Iz
quierdo Ochoa; Tercer Pre
mio: Paula Madalina Suciu. 

Tercero B.- Primer Pre
mio: Sofía Gómez González; 
Segundo Premio: Carlos Par
do Sánchez; Tercer Premio: 
Berta Martín Jiménez. 

Cuarto A.- Primer Premio: 
Sara Martínez Loureiro; se.: 
gundo Premio: Roxana lona 
Balaur; Tercer Premio: Laura 
Castuera Carrero. 

Cuarto B.- Primer Premio: 
Esther Moreno Sánchez; Se
gundo Premio: Laura de 
Loma Romero; Tercer Pre
mio: Estela Barroso Sánchez. 

Quinto A.- Primer Premio: 
Patricia Alcázar Pérez; Se
gundo Premio: Georgiana Ni
coleta Arhir; Tercer Premio: 
Alicia Femández de la Cruz. 

Quinto B.- Primer Premio: 
Paula Saball Pérez; Segundo 
Premio: Andrada Georgiana 
Mirón; Tercer Premio: Mil.ka 
Velastegui Zorrilla. 

Sexto A.- Primer Premio: 
Alexandra Madalina Pui; Se
gundo Premio: Susana Gon
zález Moreno; Tercer Pre
mio: Andra-Georgiana Teo
dorescu. 

Sexto B.- Primer Premio: 
Marianna Malgorrata Sala
moñska; Segundo Premio: 
Víctor Estal Muñoz; Tercer 
Premio: David Sánchez Lara. 

• GRIFERIA 
•MAMPARAS REFORMA INTEGRAL DE LA VIVIENDA • HIDROMASAJE 

Todos participaron en el cer
tamen: desde los alumnos más 
pequeños (tres años) hasta los 
mayores de Sexto de Educa
ción Primaria. Asimismo, todos 
resultaron premiados: a cada 
uno de los niños, se les entregó, 
por el mero hecho de participar, 
un diploma. Además, para los 
alumnos de Educación Infantil, 
el premio fue colectivo, ya que 
es la clase la que obtiene artícu
los de material escolar. Ya en 
Educación Primaria, los pre
mios fueron individuales: en 
cada clase se eligió a tres gana
dores y otros tres finalistas que 
recibieron un libro acorde con 
su edad. Asunción Merino, pre
sidenta del APA, justificó la 
existencia de finalistas, cuyos 
trabajos, también merecen el 
reconocimiento del esfuerzo 
esp~cial realizado por algunos 
alumnos. "Pese a que los niños 
pudieran estar saturados con el 
tema de El Quijote, pensamos 
que sería una buena forma de 
promocionar la obra de Cer
vantes", afirmó. Dicha promo
ción se ha completado con la 
visita que los niños han realiza
do a lugares históricos de Alca
lá como la Casa de Cervantes. 
"Era un tema que los niños te
nían trabajado y del que podían 
sacar mucho jugo", reconoció 
Asunción. Pese a que los traba
jos se presentaban bajo el mis
mo nombre, "Mi aventura con 
Don Quijote y Sancho", según 
la presidenta del APA, ha habi
do una gran variedad en las te
máticas y estilos, incluso algu
nos hablaban de fenómenos tan 
actuales como el "tuning". El 
acto contó con la presencia de 
un invitado especial: Emilio 
Sola, profesor de Historia Mo
derna de la Universidad de Al-

EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - WECHES-
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La VIeJa Ley de Enjuicia
miento Criminal, tantas ve
ces parcheada y complemen
tada pero nunca estudiada a 
conciencia para su modifica
ción y puesta al día, necesa
ria puesta al día de cara al si
glo XXI, nos dice del Sumario 
que consiste en el conjunto 
de actuaciones encaminadas 
a preparar el juicio y practi
cadas para averiguar la per
petración de los delitos y to
das sus circunstancias, para 
llegar a la calificación del de
lito y la culpabilidad del o de 
los delincuentes, procedien
do seguidamente al asegura
miento de los mismos y sus 
responsabilidades pecunia
rias. Más o menos y sin le
vantarme a consultar tex
tualmente el articulo, pero 
creo que queda muy claro 
que se trata de un acto pro
cedimiental no sólo impor
tante, sino muy importante, 
de cara al enjuiciamiento de 
los delitos. 

Tal es su importancia que 
su formación, por la misma 
Ley, se atribuye al Juez de 
Instrucción, que la propia 
Ley predetermina. Sin que 
pueda ser otro, que el ya así 
previamente determinado le
galmente. Y ese juez, de con
formidad con el mandato 
constitucional, será inde
pendiente e inamovible, o 
sea que no puede ser sepa
rado, suspendido, traslada
do o jubilado, salvo en los 
casos y circunstancias pre
vistas por la ley. En teoría, al 
menos, las garantías para la 
instrucción del sumario en el 
procedimiento penal son, en 
estos momentos, máximas. 
Que un juez puede tener su 
ideología, es claro y lógico; 
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las confidencias de Don Miguel 

El sumario y su instrucción 
Toda la vida de Dios en este país, y en los 
que siguen un similar sistema penal, cuan
do un ciudadano comete un delito se le abre 
un sumario para averiguar responsabilida
des y responsables, que seguidamente serán llevados ante 
el Tribunal, el que fuere, para que sea juzgado y más lue
go absuelto o condenado. Y toda la vida de Dios, quien se 
ocupaba de esta importante fase del procedimiento era un 
juez instructor, garante de esta fase procedimental. Mira 
tú por dónde, otra vez se vuelve a hablar de la posible mo
dificación de esta actividad legal en el sentido de que si 
hasta ahora la fase de instrucción era encomendada al 
juez, a partir de ahora, quien podria ocuparse lo seria el 
fiscal, fiscal instructor en este caso. Y como, afortunada
mente, todo es opinable, yo lo voy a hacer, empezando por 
decir que como jurista y conocedor del mundo del Derecho 
y de la Justicia no estoy de acuerdo con esta posibilidad 
que pronto se nos puede brindar. 

pero en la instrucción de un 
procedimiento penal, en el 
que tantos derechos se juega 
el encausado, se afianzan 
por la Constitución y las Le
yes una serie de garantías 
respecto al instructor que, 
como antes escribí, permiten 
la instrucción del básico su
mario con la mayor de las ob
jetividades e imparcialidad. 
Hasta ahora y hasta hoy. 

Pero si se piensa en un fis
cal instructor las cosas 
cambian. Vaya que si cam
bian. Baste con recordar que 
el jefe y superior de los fisca
les, el Fiscal General del Es
tado, según la Constitución 
será nombrado por el Rey a 
propuesta del Gobierno ... A 
mayor abundamiento ¿quién 
no recuerda aquel Pollo del 
Pinar, Fiscal General en un 
anterior Gobierno, que por • 
ser ilícitamente nombrado di-

mitió un cuarto de hora an
tes de que le echaran judi
cialmente?. Tal vez eso de 
tropezar dos, o más, veces 
en la misma piedra, no sea 
un defecto sino una preten
sión. Tal vez. Pero es que 
también sabemos que la pro
pia Constitución nos dice que 
se caracteriza el Ministerio 
Fiscal por su unidad de ac
tuación y su dependencia 
jerárquica. También nos dice 
el Estatuto del Ministerio Fis
cal que, por esa dependencia 
jerárquica, pueden los fisca
les ser relevados, trasladados 
o sustituidos. Flaca memoria 
tendrá quien no recuerde los 
asuntos de los GAL, de Ame
do y Dominguez o del secues
tro de Segundo Marey, por ci
tar alguno. O quien no re
cuerde la labor del Fiscal Ge
neral del Estado de entonces, 
que acabó volviendo loco a mi 

amigo Marino Barbe; <;>; ¡..gran 
Instructor, gran catedi:ático ' / 
de Derecho Penal y gran Ma
gistrado del Supremo, cuan-
do intentaba pergeñar el su
mario de Filesa y sus concor
dantes. Si en alguno de esos 
casos, en lugar de haber un 
juez instructor hubiera exis-
tido un fiscal instructor, to-
das las justas condenas que 
se dictaron en tiempos de 
aquel corrupto gobierno, 
nunca se habrían dado, para 
vergüenza de la Justicia, con 
mayúsculas. Es mucho lo 
que se puede retroceder en el 
ámbito de la justicia, si este 
proyecto se llegara a poner 
en pie, salvo una modifica
ción constitucional que diera 
al Ministerio Fiscal la misma 
independencia que otorga a 
los jueces instructores, cosa 
no previsible. A pesar de 
todo, ya vemos los números 
que se montan con eso del 
Consejo General del Poder 
Judicial. Como para andar 
meneando el palio. 

No creo preciso entrar a es
tudiar con mayor profundi
dad y técnica todo lo que po
dría suponer esta modifica
ción, que la instrucción su
marial pasara de los Jueces, 
en cuyas manos hoy está, a 
las de los Fiscales, manipula
bles a consecuencia de su si
tuación legal, como de
muestra nuestra más recien
te historia judicial. Un gran 
penalista de la Universidad 
de Madrid ha llegado a escri
bir que, de suceder esto, en
tonces apaga el Estado de 
Derecho, y vámonos ... 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

4 de junio de 2005 
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.:va a quedar algo sin destrozar? 
Señor director: 
Leo unas declaraciones del 

concejal de Medio Ambiente en 
las que considera un fracaso 
la concentración en defensa 
del rio y de la Isla del Colegio 
(o "de Cayo" como le decíamos 
la chiquilleria hace décadas). 
tilda de engaño la actividad de 
la oposición y que contrasta 
que 2 .000 personas han visi
tado la exposición de La Isla 
en la Quinta de la carretera 
general frente a las 200 de la 
manifestación. 

Yo estoy de acuerdo con el 
concejal en que la oposición 
engaña, puesto que es el fin 
último del político: engañar; 
los que antes querian este pro
yecto ahora se manifiestan. 
También estoy de acuerdo en 
que todos los ciudadanos de
bemos respetar el trabajo al
truista de las asociaciones de 
vecinos porque llevan años 
impidiendo barbaridades así 
(recuerdo que gracias a ellos 
no tenemos la cárcel de Alca
lá-Meco en el recinto ferial, o 
el hospital, o la autovia de cir
cunvalación) . Pero permítase- . 
me decir que el fracaso ha sido 
por parte del ayuntamiento 
porque hacer entrar en la ex
posición a 2.000 personas en 
más de una semana es muy 
patético, eso si quitamos que 
han buzoneado y metido folle
titos del ferial en los periódi
cos. Yo soy vecino del barrio de 
San Isidro y he entrado 2 ve
ces así que supongo que la 
gente de las plataformas y 
asociaciones habrán hecho lo 
mismo más veces para anotar 
cosas. Supongo que no se 
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cuentan personas distintas 
sino entradas en la exposición 
así que una buena parte de las 
visitas han sido de los que no 
queremos esta burrada. 2.000 
personas en un barrio por el 
que transitan tantos miles de 
personas es una cifra ridícula. 

Usted, señor concejal, habla 
de engaño. Pues mire usted, 
mi hijo de 15 años vino una de 
las dos veces a ver la exposi
ción y dijo una cosa muy gra
ciosa pero seria sobre este 
cuento chino de exposición: 
"esto es una engañifa. Se pare
ce a Alicia en el País de las 
Maravillas". Es cierto, ¿a 
quién pretenden engañar? Por 
eso fui con mi familia a la con
centración, porque he jugado 
en mi infancia en los arenales 
y alamedas de la ermita del 
Val, más allá del antiguo cam
po del Alcalá, no he podido 
disfrutar cuando mis hijos 
eran pequeños de la zona del 
río por la cantidad de crista
les, de hierros semienterrados, 
borracheras, drogadicción 
hace años en la plaza de la Ju
ventud y hacer ese ferial en 50 
hectáreas es dejar más sueltos 
a los vándalos y a la suciedad. 
Señor concejal. póngase a pie 
de calle y verá que nos falta 
educación como para regalar
nos una zona así. Yo, no he 
podido estudiar y no entiendo 
de medioambiente pero eso sí 
le digo. Si he de confiar en al
guien es en los ecologistas y 
los científicos porque nos 
transmiten cosas sobre lo que 
está estudiando gente seria e 
importante y ellos se oponen a 
esta barbaridad. Es cierto que 
el río es una explosión de ani
males y plantas. Y si de al
guien no confio es de los argu
mentos del negocio y del elec
toralismo. No creo que los su
cios intereses de éstos sean 
comparables y tan honorables 
como los que defienden las 
plataformas, asociaciones y 
ecologistas. 

Por cierto, van a construir 
una autovía llamada Autovía 
de la Alcarria y pasa justo por 
mi pueblo (Aranzueque, muy 
cerca de Los Santos de La Hu
mosa. Y cerca de Los Santos 
han hecho una urbanización 
en la que han talado encinas 
centenarias y las que han res
petado ahora sólo las disfru
tan los dueños de los chalets. 
La Naturaleza en manos priva
das) . Va a estrangular la Alca
rria y zonas preciosas. Los al
caldes ya se están frotando las 
manos pero ¿va a quedar algo 
sin destrozar? Pido mesura. 

Muchas gracias. 

Severlno .ANCHUELO 
GONZÁLEZ 

11 conceial de Medio Ambiente 
Sr. Jesús Domínguez, en el 

PUERTA DE MADRID del 14 
de mayo de 2005, dice usted 
que no comprendía las criti
cas de algunos vecinos sobre 
la plaza Juan XXIII tras ha
berse realizado unas mejoras 
en esa plaza por valor de 
20. 783 euros. 

Señor Domínguez, permíta
me que le aclare ese males
tar: Efectivamente se han he
cho algunas mejoras, las 
cuales personalmente reco
nozco, pero queda mucho por 
hacer teniendo en cuenta lo 
que se ha hecho en otros dis
tritos. Y lo que se ha realiza
do en la plaza Juan XXIII, a 
mi entender, no se ha hecho 
como debería por lo siguien
te: 

1° J ardinería: Se quitaron 
las arizónicas que estaban en 
mal estado, sustituyéndolas 
por setos perimetrales, pero a 
la hora de vallarlo para prote
gerlo sólo se han vallado al
gunas partes, perdiendo 
tiempo y dinero, ya que al no 
protegerlo totalmente los han 
arrancado, pisado y destro
zado. 

2° Red de riego: En cuan
to a la red de riego por goteo, 
lo mismo. Lo de la valla bien, 
lo demás en malas condicio
nes. 

3 º Vallado de forma: El va
llado de forma en jardines o 
parterres, comentarle que ha 
quedado bastante bien. 

4º Parque infantil: Sin ter
minar y mal planificado, 
pues se tendría que haber 
limpiado previamente el sue
lo que estaba lleno de excre
mentos de perros, con el con
siguiente peligro de infección 
para los niños, para luego 
echar arena nueva y cercarlo, 
logrando un espacio cerrado 
para el uso y disfrute de los 
más pequeños. 

El tobogán y columpios que 
antes había, los deberían ha
ber dejado, creando así una 
zona de juegos para los niños 
de mayor edad separada de 
la zona de juegos de los pe
queños. 

5° Parterre central: Se les 
dijo que colocaran las pie
dras y las reforzaran con ce
mento, para luego poner una 
protección de valla de forma 
como está puesta en los de
más. 

6° Poda de irboles: Apro
vechando que cortaron unos 
árboles que estaban secos y 
estuvieron limpiando las ra
mas de otros, podrían haber 
podado unos árboles que se 
quedaron pendientes de po
dar. 

7" Sustituci6n de los .. air-

boles plataneros": Este tipo 
de árbol está causando gran
des daños y desperfectos al 
levantar con las raíces toda 
la acera, dificultando el paso 
de los transeúntes con el po
sible peligro de caída tras un 
tropiezo. 

Estas mismas raíces pue
den llegar a romper tuberías 
de desagüe de los edificios y 
de gas. 

Concretamente, una de las 
tuberías de gas pasa muy 
cerca de una farola, que a pe
sar de llevar varios años sin 
iluminar, aunque se ha lla
mado al servicio de averías 
en repetidas ocasiones sin 
solución alguna, nos teme
mos que pueda tener corrien
te, con el peligro de que las 
raíces del árbol puedan rom
per la tubería de gas y al en
trar en contacto con la co
rriente se pueda producir 
una explosión evitable si no 
se toman medidas antes. 

Por lo que ahora que toda
vía hay remedio y les estamos 
avisando, se deberían quitar 
este tipo de árboles y susti
tuirlos por otros ornamenta
les. 

Por todo lo expuesto, espe
ro tenga argumentos sufi
cientes para llegar a com
prender el malestar existente 
entre la vecindad. 

Para terminar, comentarle 
mi total desacuerdo con lo 
que usted ha escrito referen
te a la posibilidad de que el 
señor Salvador Guardiá, con
cejal de IU y del distrito nº 5 , 
esté utilizando a un grupo de 
vecinos. 

Señór Domínguez, para 
darse cuenta de lo que está 
pasando en la plaza Juan 
XXIII y exponerlo, no es nece
saria ayuda ni manipulación. 
Cualquier ciudadano está ca
pacitado para ver el estado y 
las deficiencias de la plaza y 
actuar acorde a ello. 

Las veces que me he entre
vistado con el señor Guardiá, 
bien en la delegación de dis
trito o en la misma plaza, su 
actitud ha sido siempre re
ceptiva, amable y servicial. 
Cumpliendo con creces con 
los compromisos asumidos y 
ofreciéndose para todo aque
llo que pudiera estar en sus 
manos. Ésa es toda la "mani
pulación" que hay. 

Sin otro particular, y en es
pera de poder ver realizados 
todos los compromisos ad
quiridos por usted lo más 
pronto posible, le saluda 
atentamente, 

Demetrlo GILSANZ 
Vecino Plaza Juan XXIII 

PUERTA de Madrid 



El pasado martes día 1 7 de 
mayo, el PSOE presentó en el 
Pleno Municipal una moción 
para crear una Escuela de 
Música. La propuesta viene 
avalada por una reiterada de
manda social. Son muchos los 
alcalaínos que no saben dónde 
acudir cuando quieren apren
der algo de música o a tocar 
un instrumento. ¿Cuánta gen
te ha pensado a lo largo de su 
vida en aprender a tocar la 
guitarra o el piano o el vio
lin ... ? ¿A cuántos les hubiera 
gustado tocar con unos ami
gos en algún grupo o, simple
mente, dísfrutar conociendo el 
lenguaje musical y poder leer 
una partitura? 

Obviamente, no estamos ha
blando del Conservatorio que 
imparte una enseñanza regla
da en el marco de las leyes de 
educación, tendente a formar 
profesionales de la música y 
cuyos alumnos se inician en 
una temprana edad. El Con
servatorio cumple su función 
y ofrece 90 plazas para los 
alumnos que empiezan. ¿Sa
ben ustedes cuántos alumnos 
tiene la Escuela Municipal de 
Música de Daganzo (unos 
10.000 habitantes)? 500. ¿Y 
saben cuántos estudian músi
ca en la de Rivas Vaciamadrid 
(50.000 habitantes)? 954. Y 
así en Meco, en Alcobendas, 
en ... casi todas las localidades 
de la Comunidad de Madrid ... 
menos en Alcalá. 

En el Conservatorio de Alca
lá se congratulan con los 
alumnos de Daganzo o de 
Meco que llegan a los exáme
nes de Grado Medio proceden
tes de la Escuela de Música y 
superan a casi todos los de Al
calá porque vienen con una 
formación previa excelente. Al
calá debería tener no ya una, 
sino tres escuelas de música. Y 
en Rivas, la Escuela de Música 
está generando un dinamismo 
cultural y musical francamen
te envidiable: los alumnos no 
sólo aprenden música o a tocar 
un instrumento sino que se 
convierten en generadores de 
actuaciones en todos los rinco
nes de la ciudad para enaltecer 
la vida cultural no sólo con un 
coste muy bajo sino, sobre 
todo, con una participación en 
la que los vecinos se sienten 
protagonistas. 

La banda de música de Alca
lá que vemos raramente por la 
ciudad, abandonada casi to
talmente por el Ayuntamiento 
del PP, y cuyo mérito es fran
camente encomiable -vaya 
desde aquí un impulso de áni
mo a su director- no encuen
tra los medíos ni los cauces 
para que sus componentes 
puedan aprender o perfeccio
nar su formación. ¿No les gus-

PUERTA de Madrid 

cartas 

la incomprensible negativa del PP a la 
creación de una escuela municipal de música 

taría a ustedes pasear los do
mingos por la plaza bajo los 
acordes de un concierto en "el 
kiosco de la música", hoy pe
nosamente tapado? 

Son miles los jóvenes, y no 
tan jóvenes, alcalaínos que de
dicarían con mucho agrado 
parte de su tiempo a la músi
ca y que, además, contribuirí
an notablemente a engrande
cer la participación cultural de 
la ciudad. ¿Cuántos jóvenes, 
por ejemplo, si se "enganchan" 
a la música dejarían de hacer
lo al "botellón"? Pongamos los 
medios y veremos cómo cam
bian los hábitos. 

Pues bien, el PP votó que NO 
a la moción. Incomprensible, 
dirán ustedes; incomprensible, 

díjimos nosotros, pero así fue. 
Y eso que ellos saben que no 

es tan costoso. Desde el año 
1992, la Comunidad potenció 
la creación de las Escuelas 
Municipales de Música y Dan
za y aporta un tercio de los 
gastos que se generen; si el 
otro tercio lo aportan los alum
nos, sólo quedaría una tercera 
parte para el Ayuntamiento. 
Posiblemente, esta tercera par
te no llegue al 10% de lo gasta
do en la campaña de imagen 
que el PP ha hecho con motivo 
del N Centenario, sobre todo 
si tenemos en cuenta el mon
taje faraónico de la fuente de la 
plaza. ¿Y qué nos quedará del 
agua o la imagen o el humo en 
que están convirtiendo los fas-

TRATAMIENTO DEL 
ENVEJECIMIENTO , 
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• AUMENTO DE LABIOS, 
MENTÓN Y PÓMULOS. 

• ELIMINACIÓN DE 
MANCHAS, BOLSAS, 
SURCOS Y ARRUGAS. 

BOTO X, 
MESOTERAPIA FACIAL, 
PEELING SUPERFICIAL, 
MEDIO Y PROFUNDO. 

SURCOS Y ARRUGAS 
MATERIALES 
DIVERSOS 
DE RELLENO 
TEMPORALES 
Y DEFINITIVOS. 

CENTRO DE CIRUGÍA ESTÉTICA 
Paseo de la Estación, 1 - Ese. Drcha. 2º E - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 883 44 55 

tos del N Centenario? ¿No se
ría mejor haber aprovechado 
parte del dinero para hacer Es
cuelas de Música o de Teatro ... 
o instituciones que queden 
más allá del 31 de díciembre 
del 2005 y en las que puedan 
participar todos los vecinos? 

A nuestro ínclito alcalde se 
le llena la boca hablando de 
los alcalaínos pero luego · la 
mayor parte de los eventos 
que organiza se quedan en 
una mera campaña de ima
gen, en fuegos artificiales que 
se mueren con la última traca. 

Nuestra propuesta no es 
una mera promesa de campa
ña electoral, vacía, como otras 
muchas del PP. Nuestra pro
puesta busca su compromiso 
concreto, firme, por medio de 
la aprobación en el Pleno Mu
nicipal para crear una Escue
la de Música lo antes posible. 
Alcalá lo está demandando 
con urgencia. 

Nuestra propuesta va dirigi
da a todos los alcalaínos, des
de los niños de cuatro años a 
los adultos, sin límite de edad. 

Nuestra propuesta no mori
rá el 31 de díciembre de 2005, 
y sí permitirá desarrollar y di
namizar el nivel de la cultura 
en Alcalá. 

Pablo GONZÁLEZ y 
Francisco PEÑA 

Grupo Municipal Socialista 

Hav que vaciar los 
contenedores 

Señores del Ayuntamiento, 
Señor concejal de Medía Am
biente, llevo residíendo en esta 
ciudad 39 años y estoy encan
tado de residir en ella. Como 
buen ciudadano me gusta re
ciclar toda clase de residuos 
urbanos, respetar todo el in
mobiliario y colaborar con 
todo el pueblo en lo que sea 
necesario, como lo seguiré ha
ciedo. Pero a veces, señor con
cejal, se me quitan las ganas 
según veo los contenedores re
pletos de residuos sin retirar
los a su debido tiempo. En 
particular, el contenedor del 
papel, que a veces se forman 
unos montones de papel y car
tones que parecen unas mon
tañas fuera del contenedor, y 
me da miedo que alguna vez 
pueda ocurrir algo indeseable 
por el vandalismo, como ha 
ocurrido en otras ocasiones. 

Sepa usted que en esta calle, 
Gil de Andrade, hay muchas 
tiendas y bares y de eso se for
man esas montañas de papel 
antes mencionadas. 

Señor concejal, sería bueno 
que se recogieran en las mis
mas tiendas, como se hace en 
el casco histórico de la ciudad. 

F. MONTERO 
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Alcalá en el "donoso" escrutinio 
de los libros de Don Quijote 

"- Este que viene es El Pastor de 
Filida. 

- No es ése pastor -dijo el cura- , 
sino muy discreto cortesano; guár
dese como joya preciosa" (I, VI). 

El autor de este libro es Gálvez de 
Montalvo, nacido en la vecina Gua
dalajara, autor de uno de los tres so
netos de los tres amigos que abren La 
Galatea, en donde Montalvo aparece 
representado en el personaje Siralvo, 
que es mismamente el seudónimo de 
El Pastor de Filida. En 1584 y 85, 
año de la publicación en Alcalá de La 
Ga/atea, Montalvo reside en la en
tonces villa complutense al lado de 
Ascanio Colona, futuro virrey de 
Aragón, también poeta, de quien 
Montalvo es secretario, y, acabado el 
curso universitario, le acompañaría 
en esa misión a Italia. Cervantes se
guramente conoció a Colona por su 
mediación. 

*** 
"- Este grande que aquí viene se 

titula -dijo el barber<>- Tesoro de 
varias poesías. 

- Como ellas no fueran tantas 
-dijo el cura- , fueran más estima-
das: menester es que este libro se es
carde y limpie de algunas bajezas 
que entre sus grandezas tiene. Guár
dese, porque su autor es amigo mío, 
y por =to de otras más heroicas y 
levan obras que ha escrito." 

Se refiere Cervantes a su amigo 
Pedro Padilla, quien a los 22 años se 
graduó en Teología en la Universi
dad de Alcalá y solicitó de Miguel 
un soneto prólogo para su romancero. 
Todas las obras de Padilla, menos 
una, contienen encendidos elogios a 
favor de Cervantes, quien se vio obli
gao, en justa reciprocidad, a "guar
dar" su libro. 

* * * 
"- ... ¿qué libro es ése que está 

junto a él? 
- La GaJatea de Miguel de Cer

vantes -dijo el barbero. 
- Muchos años ha que es grande 

amigo mío ese Cervantes, y sé que 
es más versado en desdichas que 

en versos". (I, VI) 

Ejercicio de desdoblamiento refle
xivo (objetivación del yo), cuya refe
rencia nos obliga a la selección, al 
tratarse de obra aJcalaína y autor aJ
calaíno. 

* * * 
"Por otra parte, me parecía que, 

pues entre sus libros se habían ha
llado tan modernos como Desengaño 
de celos y Ninfas y Pastores de He
nares, que también su historia debía 
de ser moderna, y que, ya que no es
tuviese escrita, estaría en la memo
ria de la gente de su aldea ... " (1, IX) 

En esta y otra ocasión del mismo 
capítulo, cita al Henares en el Inge
nioso Hidalgo, Primera parte, aunque 
indirectamente, al ser mencionado el 
libro Ninfas de Henares, cuyo título 
completo es Primera Parte de las 
ninfas y pastoeres de Henares. Divi
dida en seis libros. Compuesta por 
Bernardo González de Bovadilla, es
tudiante en la insigne universidad de 
Salamanca. Alcalá, 1587", remedo 
de La Galatea, al que el cura, en el 
famoso escrutinio, decide "entregar 
al brazo seglar del ama", esto es, al 
fuego. De Ninfas de Henares volverá 
a acordarse de nuevo Cervantes en El 
Viaje del Parnaso (C. IV). 

José César ÁLVAREZ 

EN ESPARTALES SUR 
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El rap de la Isla y el Henares, 
la lucha por un río vivo 

El rap de la Isla es un rap popular contra los técnicos y políticos del 
cemento supeditados a los intereses de los grandes propietarios de 
suelo y especuladores de siempre. Y una reivindicación de los va
lores ecológicos de nuestro río, sus afluentes, caces y riberas (el 
mundo de Alfanhuí, el personaje de nuestro reciente premio Cer
vantes). También es un grito contra el desprecio que a1 centralismo 
madrileño de cuaJquier signo político le ha merecido siempre nues
tro gran patrimonio natural, que va a ser destruido y urbanizado 
irremediablemente si el público no lo defiende. 

PRIMERA PARTE: 
LA ISLA CON PIRÁMIDES 

Los faraones y el Henares 
y la isla con pirámides, 
y nuestro río sin barrer (bis) 
y sus riberas sin barrer (bis) 

¡Qué proyecto! ¡Qué arquitecto! 
Carcoma es del presupuesto 
¿No es parecido al anteproyecto? 
¿Políticos? ¡Por supuesto! 

¡LÍMPIEME EJ., RÍO! 
¡FORESTACION! 
Y OLVIDE EL CUENTO 
DEL FARAÓN. 

Lago atascado 
es maloliente. 
Si el río es cloaca 
"engañagente". 

Grande dispendio, 
magno proyecto 
para constructora 
y arquitecto. 

Si el lago es fino 
ya se dan maña 
¡que al río arrancan 
una montaña! 

No hay en el mundo, 
no hay en España 
tanto dinero 
"pa" tanta "maña". 

Primera fase 
son mil millones. 
Con la segunda 
son dos montones. 

Como es costumbre 
dan por supuesto 
el gran desvío 
del presupuesto. 

Tiene que ser 
aparatoso, 
que cueste mucho, 
que haya negocio. 

LÍMPIEME EL RÍO, 
NO ENGUARRE EL CAZ, 
NO LO URBANICE 
Y ¡A FORESTAR! 

¿QUÉ VAN A HACER? 
¡SÓLO EL FERIAL! 
Y NO HAY DINERO 
"PA" NADA MÁS. 

¿NO ES COMO ATILA 
LO DEL FERIAL? 
¿NO LO CONVIERTE 
EN UN ERIAL? 

METROS CIEN MIL 
SON MIL MILLONES, 
CINCUENTA MIL 
SON CONSTRUCCIONES. 

SEGUNDA PARTE: 
NATURALEZA MUERTA 

¿NO ES COMO ATILA 
LO DEL FERIAL? 
¿NO LO CONVIERTE 
EN UN ERIAL? 

EN LA FERIA DE ALCALÁ 
¡"TOA" LAPEÑACAEALCAZ! 

Estés curda o estés sereno 
en el caz nos bañaremos. 
En el caz, de eso no hay duda, 
toneladas de basura. 

Enguarra el río si enguarra el caz. 
El caz no es un canal. 
Respete su ribera 
¡y plante árboles ya! 

Que es el Henares, 
no es el Retiro, 
n~ siquiera el M~anares, 
¡ESTE ES UN RIO VIVO! 

MENOS MILLONES, 
MENOS CEMENTO, 
MÁS ARBOLADO, 
¡MANTENIMIENTO! 

Hacemos un llamamiento a toda la ciudadanía y sobre todo a 
la j uventud, a la que se lo brindamos para que lo cante y le 
ponga música. El rap es una pequeña aportación a una lucha 
por nuestro rico patrimonio natural que nosotros siempre co
herentemente hemos defendido (como de hecho se nos recono
ce) frente al ayuntamiento, la CAM y la CHT, de uno u otro 
signo. Entre todos la casa sin barrer. La ribera del río empie
za en el caz y no se protege urbanizando con un ferial y decla
rándola urbanizable con edificabilidades del 10% que se coi;i
centran en el ferial sobre todo: 50.000 m2 de los 100.000 del fe
rial según el autor del proyecto en el debate que tuvimos con 
él. (Número 1.900, 16 de abril de PUERTA DE MADRID). 

AVVEIVal 

PUERTA de Madrid 



Recientemente se ha dirigi
do al Presidente del Congreso 
de los Diputados y a los por
tavoces de todos sus grupos 
parlamentarios el escrito que 
a continuación se reproduce. 

El que suscribe, complu
tense de a pie, respetuosa
mente 

EXPONE: Que el Congreso 
de los Diputados, en sesión 
plenaria de fecha 21 de abril 
último aprobó el dictamen 
modificador del Código Civil 
en lo relativo a matrimonio y 
adopción. El matrimonio ci
vil, en lo sucesivo, estará for
mado por dos personas del 
mismo o diferente sexo. La 
ratio legis de la nueva regula
ción es la equiparación de to
das las personas, indepen
dientemente de su orienta
ción sexual, hetero u horno. 
El viejo y antañón requisito 
de diferenciación sexual se 
elimina por anticuado y ob
soleto, de acuerdo con las 
nuevas exigencias sociales 
mayoritarias, como explícita
mente han declarado el Pre
sidente del Gobierno y el mi
nistro de Justicia. Pero, a mi 
modesto entender, el legisla
dor ha sufrido un olvido. La 
reforma legislativa queda 
mocha, tiene una laguna o es 
timida. Olvida que también 
existe la orientación sexual 
piures. Todavia permanece el 
limite, totalmente infundado 
para los nuevos tiempos que 
vivimos, de equiparación de 
derechos, del número de con
trayentes matrimoniales. No 
acierto a entender, desde mi 
personal visión y opinión, 
que permanezca un tan es
trecho limite numérico de 
sólo dos contrayentes. ¿Aca
so no hay algo de aporía en la 
permanencia del limite nu
mérico? Por eso, a todos los 
grupos parlamentarios 

SOLICITA: Que sean admi
tidos, en la redacción defini
tiva del Código Civil, los ma
trimonios siguientes: 

Pido matrimonio y 
pabellón al Congreso 
• El de tres cónyuges o de 

tres cabezas de familia (trice
fálico) o de trio o triconyugal. 

• El de cuatro cónyuges o 
tetraconyugal o de cuarteto. 

Y, en general, se legalice el 
matrimonio multi o pluricon
yugal, de múltiple número de 
cónyuges, sin limite numéri
co máximo alguno. No pro
pongo varios matrimonios si
multáneos, sino un único 
matrimonio con pluralidad 
de contrayentes. Por supues
to, la orientación sexual y el 
sexo de los contrayentes se
rian totalmente irrelevantes 
a estos efectos. Todo ello 
para plasmar en fórmula le
gal el derecho de las gentes 
de n u estro país a contraer 
matrimonio pluriconyugal en 
igualdad de derechos con los 
contrayentes del tradicional 
matrimonio dual. Que sea el 
afecto mismo de los contra
yentes, a través de su muy 
personal dinámica interper
sonal, el que limite cuántas 
personas formarán su matri
monio y no una ley limitado
ra de posibles realidades y 
orientaciones y preferencias 
personales, afectivas y se
xuales. 

La ley debe admitir que la 
gente pueda casarse con 
quien quiera (independien
temente de su sexo) y con 
cuantos quiera y le quieran y 
pueda (sin limite numérico) . 
Lo decisivo es el amor, sin 
importar el sexo ni el núme
ro de los contrayentes. 

A nadie se le obligaría a ca
sarse, en la novedosa regula
ción que propongo, con va
rias personas, por lo que 
ninguna obligación nueva 
impondría a nadie. Sólo seria 

posibilitadora de un derecho. 
Opino que los matrimonios 

pluriconyugales serian esta
dísticamente escasos en un 
primer momento, por eso de 
la novedad, la inercia y la es
casa demanda social. Pero 
¿por qué no tener en cuenta 
los derechos de las minorí
as? ¿Por qué no respetar los 
derechos de las personas 
que libremente opcionen por 
esta via? Con que se celebra
se un solo matrimonio plu
res, la reforma que propongo 
estarla plenamente justifica
da. Además existe la posibi
lidad de que en cuanto haya 
unos pocos matrimonios 
plures el país se anime a 
muchos más. Tal vez ¿una 
reacción en cadena, libera -
dora de grandes cantidades 
de felicidad potencial? El le
gislador podría entonces es
tar muy orgulloso de haberla 
propiciado. 

La norma matrimonial es
pañola podría ser el detonan
te para que el matrimonio 
plures pueda ser legalizado 
en otros países. ¡España, 
adalid del mundo, luz univer
sal, catalizadora en la defen
sa de los derechos persona
les, vanguardia en la igual
dad de derechos de la perso
na en el campo del Derecho 
Matrimonial Comparado! 

Con.flo en el buen talante y 
sensibilidad, perdón por el 
pleonasmo copulativo, de 
sus señorías. Con buen ta
lante, todos para adelante en 
la abolición de limites arcaí
cos, de acuerdo con la nueva 
sensibilidad social de la ma
yoría de la sociedad, respe
tuosa con las orientaciones 
hetero, horno y plures. Seño-

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN, SJ. 

e 
Agustín 
Sánchez 

Le ofrece: 
Todo lo que usted necesita 
para embellecer y equipar 

su jardin y piscina 

~ " '.'><) 
rías no se queden a medias ' .) \: · 
en el reconocimiento de 108-'.- 1-- · 

derechos de la persona. De
rechos para todos. 

Cambio radicalmente de 
tema. Recientemente ha en
trado en el puerto de Tokio 
una réplica de la nao 'Victo
ria", primera en dar la vuelta 
al mundo (1519-21, expedi
c10n Magallanes-Elcano). 
Esta réplica enarbola la ban-. 
dera española, pero no he 
visto porte la auténtica ban
dera que llevaba la real 'Vic
toria", la de Corona de Casti
lla y León. La bandera espa
ñola fue creada por un decre
to de 28 de mayo de 1785 
(Gaceta de Madrid de 12 de 
julio), ondeando por vez pri
mera el 1 de enero de 1 786, 
de modo que es imposible la 
llevase la ''Victoria" . En el 
año 1999 hubo una exposi
ción sobre pecios (barcos 
hundidos) en la Casa de Va
cas del madrileüo Parque del 
Retiro. Se pudo ver las ma
quetas de las cinco naves que 
formaban la flotilla cuya nave 
insignia era la ''Victoria". To
das esas maquetas llevaban 
en sus palos mayores la ban
dera que les era propia, la de 
Corona de León y Castilla. En 
vitrina cercana, las maquetas 
de las naves colombinas (año 
1492), con idéntica bandera 
en su mástil principal. Pido 
a sus señorías, si es que la 
nave es de titularidad públi
ca, ondee la bandera de Co
rona de León y Castilla du
rante su estancia en el puer
to citado o en cualquier otro 
o en cualquier singladura. 
Por respeto a la Historia, por 
respeto a la bandera de la 
Corona de León y Castilla, 
para que los visitantes tokio
tas vean réplicas exactas 
tanto de la 'Victoria" como 
del pabellón (bandera naval) 
que ésta enarbolaba. 

Muy atentamente, 

Agustín MARCOS BENIT O 

CAMPANA VERANO: Disfrute hoy y no pague hasta dentro de 3 meses 
- ESPECIALISTAS EN MATERIALES CONSTRUCC I ÓN 

San José, sin.. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

PUERTA de Madrid 

Pº de los Curas, 25 - 29 
!r:I~ 1111 r:.1 28803 ALCALÁ DE HENARES 
~--- •••• --- Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 
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- ¿Qué está pasando con los des
arrollos urbanos en el corredor del 
Henares y en general en toda España? 
¿Realmente hay alguien que se crea 
que este modelo de desarrollo despro
porcionado, desmesurado y sin con
trol es sostenible a lo largo del tiem
po, incluso compatible con nuestra 
propia existencia? 

- Podríamos plantearnos muchas 
más preguntas sobre la idoneidad del 
modelo que estamos siguiendo y que 
estamos dando por bueno; pero es 
que en realidad esto ocurre hasta cier
to punto, puesto que el tema urbanís
tico se caracteriza por un déficit de
mocrático absoluto; a nadie nos pre
guntan sobre si el modelo es bueno o 
si queremos ir hacia donde nos están 
llevando; simplemente nos lo impo
nen. 

- Realmente lo que estamos ha
ciendo es maquillar la sostenibilidad 
bajo la planificación urbanística para 
hacer los espacios más habitables en 
mayor o menor medida, lo cual no . 
quiere decir que el modelo depreda
dor de recursos y energívoro que es
tamos llevando a cabo sea para nada 
sostenible. 

En el corredor del Henares ya se 
plantea que próximamente pasaremos 
de 500.000 habitantes a casi 2 millo
nes en el espacio determinado por el 
eje Madrid-Guadalajara. Nos plante
an ya una gran conurbación con espa
cios peri-urbanos en todo este recorri
do. Teniendo en cuenta que cada m2 

que se construye lleva aparejado 4 m2 

más de infraestructuras, calles, viales, 
canalizaciones etc. tendremos que 
multiplicar la superficie construida en 
el corredor del Henares por 16. 

El corredor ha pasado ya de ser una 
zona suministradora de recursos natu
rales y de mano de obra para Madrid, 
a una zona receptora o "zona sumide
ro". 

Este urbanismo en forma de man
cha de aceite que se extiende desde la 
capital madrileña, va engullendo todo · 
a su paso. Empezamos a vivir cada 
vez más lejos del centro neurálgico y 
de actividad, con el consiguiente con
sumo energético en desplazamientos 
masivos y diarios, fomentando con 
esto los gases de efecto invernadero 
(GEI'S) y una mayor necesidad de 
creación de un creciente numero de 
infraestructuras que siempre se van 
quedando pequeñas y crean más ne
cesidad de otras nuevas, cerrando este 
círculo vicioso y depredador. 

Debemos darnos cuenta de que 
Madrid ya cuenta con los recursos hí
dricos de Guadalajara y otras provin
cias limítrofes para su propio desarro
llo, pero es que Guadalajara también 
cuenta con estos recursos para su pro
pio desarrollo en los próximos años 
sobre esta gran conurbación que se va 
amontar. 

Todo nos conduce inevitablemente 
al concepto de huella ecológica, que 
es la superficie que nos haría falta 
para seguir con el ritmo de consumo 
de los recursos naturales actual, y en 
nuestro país actualmente es de 3 ve
ces España. En otros países es inclu
so mucho mayor. 

Estamos ante la llamada crisis glo
bal de la biosk.ra, caracterizada por 
el cambio climabco debido a los 
(GEI'S) y también porque estamos 
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Urbanismo en el corredor del Henares 

Reflexiones 
sobre un modelo insostenible 
llevando a cabo una de las 10 o 12 
extinciones masivas de seres vivos de 
la historia de nuestro planeta. Pérdida 
de biodiversidad, sobre todo debida a 
la degradación de los hábitats de las 
especies, con las que estamos compi
tiendo ferozmente por la superficie y 
a la vez sectorializando y comparti
mentarizando cada vez más con 
nuestras infraestructuras de transpor
te todo el territorio, llevando a las es
pecies animales al aislamiento y la 
desaparición paulatina. 

Construirnos y vivimos cada vez 
más lejos de nuestro trabajo, y ade
más cada vez más en horizontal, 
compitiendo más aún en superficie 
con las especies animales y creando 
zonas verdes y de esparcimiento pri
vadas en detrimento de las zonas pú
blicas de calidad, con el consiguiente 
aumento también del consumo de 
agua, que en Alcalá está actualmente 
en 300 litros habt/día, lo cual no deja 
de ser alarmante. Pero también este 
auge de zonas privadas contribuye a 
la deshumanización, pérdida del con
tacto entre los vecinos de estas nue
vas e inmensas urbanizaciones de vi
viendas unifamiliares; convirtiendo 
el urbanismo en algo monótono, frío 
e insolidario. 

Como cada vez "el campo" queda 
más lejos, pues las segundas residen
cias de los ciudadanos las tendremos 
más lejos; por tanto los pueblos y lo
calidades de las sierras de Madrid y 
Guadalajara también se están viendo 
afectados por esta vorágine urbanísti
co-especulativa. 

Ante todo este panorama tan des
alentador como real, ¿qué podemos 
hacer? 

Promotores y propietarios diseñan 
el urbanismo, como hemos podido 
comprobar últimamente en nuestra 
ciudad, con los cambios puntuales 
del plan general en el barrio de "La 
Garena" concedidos por el Partido 
Popular al albur de los promotores de 
la zona; o con proyectos maquiavéli
cos de cemento y negocio como el de 
la Isla del Colegio en la misma ribe
ra del río Henares mientras se solici
ta a la UE que sea declarada lugar de 
interés comunitario (LIC). 

Pero el problema es más grave 
aún, puesto que se manifiesta de for
ma trasversal a los grandes partidos 
políticos. No hay grandes diferen
cias; es decir pueden llegar a ordenar 
de forma distinta el territorio, pero no 
se plantean si el modelo que siguen 
para esa ordenación es o no el acerta
do, y si realmente los ciudadanos 
queremos ir hacia ese modelo o no. 

No hay respuesta. Tampoco "la iz
quierda" está siendo consciente de 
que el urbanismo es el principal pro
blema ecológico que debemos afron
tar más pronto que tarde. 

No son de recibo las lógicas de 
mercado que nos apuntan a que ad
quiriendo una vivienda nuestro patri
monio se revaloriza mucho más, por-

que debemos partir de la base de que 
siempre necesitamos una vivienda 
como primera necesidad, y por tanto 
nuestra riqueza se medirá a partir de 
cubrir las necesidades básicas. 

Es más bien un círculo vicioso de 
compra al que nos arrastra el merca
do, que ha basado el crecimiento eco
nómico en el ladrillo, fomentado por 
los malos resultados de la renta va
riable de los últimos años, las bajadas 
de tipos de interés, y los poderosísi
mos intereses de promotores y espe
culadores del suelo. En realidad, la 
necesidad de vivienda no puede ser 
tan bestial teniendo en cuenta que 
hay en nuestro país 3 millones de vi
viendas deshabitadas, pero el nego
cio y la compra especulativa alientan 
estos movimientos. 

El problema es grave, pero las so
luciones deben ir más allá de una 
simple planificación del urbanismo, 
que también es necesario y para la 
que sí nos preguntan aunque poco a 
los ciudadanos, debe ir más allá de la 
agenda 21 o de planes conjuntos de 
las juntas de comunidades; y estos 
cambios esenciales del modelo, ac
tualmente se me antojan casi imposi
bles. 

Luchar contra los inmensos intere
ses y fuerzas que se esconden tras el 
urbanismo es una tarea titánica, para 
la cual sería necesaria una moviliza
ción de la sociedad civil sin prece
dentes y de mucha envergadura. 
Pero, ¿por qué la sociedad no recha
za esto? ¿Realmente creemos que po
demos vivir en una burbuja urbana 
siendo ajenos a lo que ocurre en 
nuestra biosfera? 

A lo mejor podemos encontrar res
puestas intrínsecas a nuestra historia, 
a nuestros instintos, más allá de que 
somos víctimas de un modelo econó
mico globalizado y de mercado total
mente insostenible e irrespetuoso con 
nuestro planeta. Quizá también hay 
otras razones que nos hacen acoger
nos a la modernidad, a la tecnología 
y al consumo desenfrenado, en con
traposición a las penurias, hambrunas 
y calamidades que, a lo largo de la 
historia, la humanidad ha padecido. 
O quizás queremos alejarnos de la 
naturaleza y de lo que representa, 
puesto que en nuestros orígenes 
como especie, también nos ha mal
tratado con sequías, enfermedades, y 
otros desastres meteorológicos que 
han dando al traste con nuestro bien
estar. O quizás algunos autores sobre 
las teorías "Gaia" y la fuerza de rege
neración del planeta y la respuesta en 
legítima defensa contra su amenaza 
puedan tener algo de razón. 

Lo que sí parece cierto es que la 
gente quiere saber qué va a comer 
mañana, y no estar pendiente de si va 
o no a comer, y eso, al menos de mo
mento, el sistema se lo ofrece, le da 
esa certidumbre y por tanto seguri
dad. 

Pero he ahí el concepto de sosteni-

bilidad del que tanto se llenan la boca 
algunos de nuestros políticos, sin 
atender a su verdadero significado; el 
compatibilizar el progreso y el bien
estar con el mantenimiento de los re
cursos naturales y en definitiva con el 
planeta, circunstancia de la que cada 
vez estamos más alejados. 

Al contrario, los ciudadanos he
mos sido testigos de frases en el pro
pio parlamento español, como las te
sis de algunos diputados del Partido 
Popular, que afirmaban que trasvases 
como el del Ebro, que se encuentran 
ya rechazados por todos los estudio
sos de hidrografía, que atentan contra 
la nueva cultura del agua, eran via
bles; porque mientras ese río estuvie
ra tirando agua al mar se estaba des
perdiciando. 

Ante semejante disparate, que es 
tanto como decir que si a una persona 
le sobra salud le quitamos un riñón, 
habria que decirles a esos políticos, 
que los fines insolidarios y la falta de 
democratización del agua en esas re
giones, para nuevas urbanizaciones 
en toda el área de la costa sur medite
rránea salpicada de cientos de cam
pos de golf, y todo el desarrollo urba
no sustentando en el turismo de pla
ya, se debe incluso, a que los ríos du
rante miles de años han depositado 
sus sedimentos en las plataformas 
continentales creando las playas en 
las que ahora se apoya ese desarrollo 
urbano y turístico por el que tanto 
abogan como motor económico. Sin 
contar con que sin agua en la desem
bocadura de los ríos, ni en este caso 
concreto existiría el delta del Ebro, ni 
tampoco la riqueza de pesca y biodi
versidad marina en las plataformas 
continentales, fruto del arrastre de se
dimentos y nutrientes del los mismos. 

En la economía que nos encontra
mos, toda actividad económica es 
susceptible de ser rentable; porque es 
ese mismo modelo económico el que 
no cuantifica ni pone en valor los 
bienes y servicios que nos prestan los 
ecosistemas y los recursos naturales. 

Si a cada producto o servicio le su
másemos, lo que se denomina "mo
chila ecológica" su precio en el mer
cado estaría acorde con su verdadero 
valor; y por tanto los productos o ac
tividades que produjesen auténticas 
barbaridades ecológicas en su pro
ducción o transporte, tendrían precios 
prohibitivos, y por tanto no serían 
viables. 

No podemos dejar que toda activi
dad sea rentable a costa de seguir au
mentando la huella ecológica más y 
más, como si los recursos naturales 
fuesen ilimitados y podamos estar 
disfrutando de recursos que no nos 
corresponden ni en tiempo ni en lu
gar. 

Mientras las lógicas del mercado 
no asuman esto, las generaciones fu
turas serán las receptoras de la heren
cia negra que les dejemos. 

¡¡¡LOS QUE VIENE~ DETRÁS 
NO SE MERECERAN FSTO, 

Y MAÑANA 
SE ENCONTRARÁN, CON 

UN PLANETA SINIESTRO!!! 

Sergio CARVAJAL 

PUERTA de Madrid 
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Hay hombres que aprenden 
poco con el paso del tiempo. 
Siguen siendo esos tipos inge
nuos que le pagarían mañana 
mismo un ·millón de dólares a 
un trilero de la Gran Vía por un 
Picasso con la pintura todavía 
fresca. Fulanos, ya digo, que 
están convencidos de que es 
más fácil entendérselas con la 
pila de una muñeca hinchable 
que con el corazón de una mu
jer. La gente suele considerar
los raros. Me refiero a esa clase 
de varones enfermizamente tí
midos que viven encerrados en 
sí mismos porque están con
vencidos de que la Biblia mien
te; que, en realidad, la verdade
ra mujer creada por Dios para 
que el hombre no estuviera solo 
no fue Eva sino la serpiente. 
Muchos de ellos se pasan la 
vida echándole una partida de 
ajedrez a su propia sombra. 
Pero como la ciencia piensa en 
todo, la tecnología del plástico 
acudió hace tiempo en su ayuda 
para que jugaran también a 
otras cosas. Una vez conocí a 
un tipo de esos. Estaba ingresa
do en una institución psiquiátri
ca y desde que tenía uso de ra
zón recordaba haber recelado 
siempre de la mujer, en general. 
De todas ellas. Era tal el recha
zo que sentía hacia lo femenino 
que llegó a embarcarse en una 
larga batalla legal para que la 
justicia le permitiera casarse 
con una incubadora. 

- En la vida real sólo existen 
mujeres fatales -me dijo una 
vez- Ya sabes, esa clase de chi
ca que en cuanto huele tu dine
ro te apunta con los labios a la 
boca pero dispara sus manos a 
tu cartera". 

Había sido rico por herencia, 
hasta el punto de que el director 
de la oficina bancaria donde 
guardaba la pasta le había he
cho de limpiabotas un par de 
veces. Pero eso fue antes de su 
hundimiento en aquel pozo de 
ideas negras, tras gastarse toda 
la fortuna en abogados y perder 
los dos juicios; el legal para 
emparejarse con una de esas 

Solos de saxo -Adiós, muneca 
máquinas de útero electrónico 
y el juicio suyo propiamente 
dicho. Lo peor de todo es que 
los electroshocks le habían ser
vido únicamente para reafir
marle en sus convicciones. 

- "Fui un ingenuo pensando 
que podría ganar aquel pleito 
- me contó en otra ocasión 
mientras se espantaba moscas 
imaginarias de la frente- Un 
hombre solo jamás podrá ven
cer a una conspiración univer
sal. El juez que me correspon
dió era mujer. Y la psiquiatra 
que me ve una vez a la semana. 
Hasta ese gorila gigante que 
me inyecta tranquilizantes para 
que se me llene la cabeza de 
niebla es otra de ellas disfraza
da de macho. He pensado en 
fugarme pero para hacerlo no 
hay más remedio que pasar por 
el aro. La ventana por la que he 
de saltar, la cuerda para descol
garme y la puerta que da a la 
calle pertenecen a ese mismo 
maldito género. Incluso a la 
muerte se le da tratamiento de 
dama." 

Algunas feministas actuales 
creo que se han inspirado en él. 
Personas pertenecientes a uno 
de los dos sexos que le decla
ran la guerra al otro y, en su de
lirio, llegan a tratar el lenguaje 
como si éste fuera el arsenal 
del enemigo. Ya lo dicen a dúo 
la vida y el paso del tiempo: la 
distancia más corta entre dos 
posiciones extremadamente le
janas no es una infinita línea 
recta sino un palmo medido 
con la mano de un bebé. 

Los no declaradamente ne
cios saben -sabemos- que, en 
realidad, los hombres no so
mos más que mujeres mal he
chas. Eso explica una cierta 
prevención masculina ante 
ellas. Quizá sea únicamente la 
autodefensa que todo ser débil 

exhibe ante el fuerte cuando se 
cruza con él en una acera estre
cha. Especialmente, si el fuerte 
disfruta siendo generoso sin 
que· se lo pidan. Creo que todo 
esto tiene mucho de miedo a 
correr el riesgo de estar perma
nentemente en deuda y se le 
pueda quedar a uno cara de 
deudor para los restos. Porque, 
probablemente, se lo echarán 
en ídem en el momento más in
oportuno. 

Ahora que hay tanto debate 
sobre los matrimonios diferen
tes, resulta que nadie se acuer
da de esas parejas de hecho 
compuestas por un hombre de 
color gris honrado y una muñe
ca de plástico que tiene una 
pila recargable por corazón. 
Ciudadanos solitarios, respe
tuosos con la ley, que guardan 
un secreto doméstico tras la 
puerta, aunque ese misterio 
tenga las medidas de una Bar
bie a escala. Ellos le han entre
gado su corazón porque supo
nen que sólo se vuelve pasiva 
cuando decae su vitalidad alca
lina de quita y pon. Al fin y al 
cabo, esa muñeca a la que dije
ron hola el día en que llegó 
hasta ellos -doblada como una 
camisa- se transforma gracias a 
un fuelle fácil de manejar en 
una mujer complaciente de piel 
de látex. Con la ventaja añadi
da de que en la intimidad se le 
pueden decir palabras tiernas u 
obscenidades sin que se parta 
de risa o se cabree. 

El otro día, una de esas mu
ñecas hinchables provocó una 
alerta de bomba en una oficina 
de correos de la ciudad alema
na de Chernnitz. El artilugio 
empezó a vibrar dentro de la 
caja en la que había sido emba
lado para ser devuelto al esta
blecimiento de donde procedía. 
El cliente que había comprado 

la muñeca -por catálogo, natu
ralmente- decidió devolvérsela 
a su madre, quiero decir a la 
tienda, aprovechando la garan
tía de devolución vigente du
rante los primeros quince días a 
partir de la fecha de compra. 
Un divorcio rápido y barato. 
Los muchachos de la oficina se 
pusieron nerviosos con los rui
dos de la chica de goma. Quizá, 
por culpa del estrés, pensaron 
que era de goma-dos. Así que 
en cuanto el bulto empezó a 
moverse haciendo ruidos extra
ños los funcionarios llamaron 
con rapidez germánica al remi
tente ,para pedirle explicacio
nes. Este alegó ante la policía 
que había devuelto la muñeca 
porque se encendía sola y siem
pre en momentos inadecuados. 
En fin , que se trataba de uno de 
esos pobres tipos creídos en 
que las mujeres de plástico no 
deciden también el cómo y el 
cuándo. Por eso decía al princi
pio que los tipos aficionados a 
las Chochonas con medidas de 
noventa-cincuenta-noventa no 
es que sean raros, es que son 
unos memos. Aceptarían explo
sión nuclear como instrumento 
musical de percusión. 

Ya en los primeros años se
tenta Luis García Berlanga diri
gió una película en Francia, Ta
maño natural, en la que un mé
dico parisino decidía separarse 
de su mujer -una especie de 
bruja Reproches- para liarse 
con una muñeca hinchable mu
cho más prudente y callada que 
su ex. Aparentemente, por su
puesto. Lo mejor de la película 
era el final. El protagonista des
esperado por la mala vida que 
le daba esta nueva pareja -no 
tan sumisa como él pensaba
decidía poner fin a sús males 
lanzando su coche al Sena con 
ambos dentro para hundirse 
juntos. Adivinen cuál era el úl
timo plano de la película. Exac
to. Una panorámica del cauce 
con la muñeca flotando en el 
agua. Viuda y superviviente. 

Sergio COELLO 
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La calle Navarro y Ledes
ma es la más singular -entre 
las nuevas- de esta ciudad al ir 
configurándose, de mediodía a 
septentrión, tal y como en las 
ciudades hipodámicas del im
perio romano, iba el cardo. Es 
una calle corta, pero sugerente 
por razones que van, desde lo 
urbanístico a lo sentimental. En 
primer lugar su trazado, aunque 
se adivine el sentido cardinal 
expuesto, es aleatorio y discu
rre casi en zigzag. De este 
modo, los transeúntes han de 
cambiar el sentido recto de su 
marcha. ¿Problemas de planifi
cación o efectos del crecimien
to vertiginoso? Todo es posible. 
Sin embargo, es conocido que 
en los años sesenta del siglo pa
sado, el crecimiento que se ex
perimentó iba por oleadas mar
cadas por la demanda y a su 
paso, fueron sucumbiendo las 
huertas que aquí se asentaban 
devoradas, éstas, por los blo
ques de pisos. Con esta expan
sión necesaria desapareció 
aquel carácter rural que hoy 
podemos ver en fotografías de 
principios de siglo y bien entra
da la centuria. Quizá estas vis
tas ahora sirvan de nostalgia 
para unos y añoranza para 
otros. Pero este es otro cantar. 
Sin embargo el arrollador paso 
del progreso no ha arramblado 
con aquel componente campes
tre, si podemos admirar esos 
enormes pinos que alzan sus 
copas arriba· de veinte metros 
sobrepasando, ufanos, los blo
ques. Por cierto, hasta hace 
poco, estos pinos eran tres, ro
bustos y sanos, mas el interés 
particular taló uno de la manera 
que ha ocurrido con la espesura 
boscosa que adumbraba la 
Quinta Cervantes situada en el 
origen de tan simpática calle. 
Este bello recinto -ahora mani
pulado por la acción humana 
tanto en el jardín como en el 
edificio- cuenta con la vetera
nía de ser de los más antiguos 
en la ciudad de estas caracterís
ticas (fincas particulares del si
glo XIX), pues el de los Casado 
que mira a la glorieta de Atila
no, es algo anterior y el conoci
do hotel Laredo posterior y si
tuado en el famoso Paseo de la 
Estación. Además, esta Quinta, 
se encontraba en tamaño aban
dono que -admirándola- quien 
escribe estas líneas elaboró un 
artículo para llamar la atención 
sobre el asunto apoyando con 
ellas la acción que los vecinos 
del distrito siete estaban aco
metiendo. El artículo lo titulé 
"La poética de las ruinas" y lo 
hizo público el Semanario 
PUERTA DE MADRID 
(20/I/01). Poco después se ini
ciaron las obras de reconstruc
ción. Hoy, aunque transforma
do, podemos seguir disfrután-
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Mi calle tiene ... 
dolo pues el palacete es sede de 
la Concejalía de Medio Am
biente y en una sala bajera muy 
apropiada se celebran actos 
culturales y exposiciones. Por 
otra parte el jardín es utilizado 
por las personas en distintas 
horas del día aunque las som
bras escasean y aún no ha sido 
invadido por las cariñosas y 
simpáticas damas con sus ca
nes -¡pobres animales esclavos 
de la soledad humana!- que se 
alivian de mayores y menores 
sin reparar en la flora ni en la 
calle. No hay cartel que impi
da. ¿Hay que inventarlo? Voto 
por la sensatez y al diálogo. 

Esta calle, además de esos 
descomunales pinos, conserva 
restos de las huertas en los que 
se destaca una frondosa higue
ra. También hay otros cotos 
ajardinados, preservados a los 
transeúntes acompañados o so
litarios, que pueden admirarse. 
En ellos crecen árboles y ar
bustos en busca de las alturas 
cuando los jardineros arbitra
rios se lo permiten. Los de hoja 
caduca marcan el paso de las 
estaciones y todos exhalan sus 
aromas contra las deposiciones 

que, por doquier, encabritan al 
despistado que las pisa. Estos 
recintos ponen en el entrama
do urbano su tinte verde de 
vida y esperanza. 

¿Va comprendiendo el lector 
atento lo singular de esta calle? 
Es que ... se trata de un paradig
ma y una verdad aunque ya se 
haya mezclado lo objetivo con 
lo sentimental. Es inevitable 
cuando se ama. Por otra parte 
esta vía es muy nombrada, no 
sé si conocida pero, acaso sí, 
buscada pues en ella se en
cuentra la Delegación de Ha
cienda. Sin comentarios (es 
broma). Pero esta institución -
pública la convierte en abande
rada -en el buen sentido- ha
ciendo doblete con las bande
ras de la concejalía. 

Llegados a este punto, es 
conveniente aclarar que, tanto 
los propios como los que no lo 
somos pero que merecemos el 
distintivo de complutense, nos 
mostramos y actuamos muy 
celosos de lo alcalaíno eleván
dolo a la séptima potencia en 
cuanto se nos da la oportuni
dad. El hijo predilecto de la 
ciudad es Miguel de Cervantes 

que si bien no nació en 1605, sí 
lo hizo la primera parte de la 
obra que le ha hecho universal 
e inmortal. Me estoy refiriendo 
a la historia del hidalgo man
chego que derrotado como ca
ballero quiso hacerse pastor ... 
Ya saben a quién pongo en dan
za. Mas, ¿a qué traerlo a estas 
líneas? No tendría justificación 
si la calle en la que estamos no 
estuviera dedicada a F rancisco 
Na varro y Ledesma como 
reza en placa ordinaria. Y es 
que este ilustre personaje no se 
declaró "quijotista" porque no 
le dio tiempo la vida, pues mu
rió en 1905, pero sí cervantista. 
Este señor que no era de Alca
lá, estuvo obligado en ella aun
que no le gustaba ni la amó por
que no quiso conocerla. Es evi
dente que en 1890 la Alcalá fi
nisecular era muy diferente a la 
de ahora. Mas, ¿qué le trajo? 
Lo más elemental: el haber 
conseguido un puesto de archi
vero. Pero ya digo, no le gusta
ba Alcalá y estorbó cuanto 
pudo su estancia hasta que con
siguió traslado a la ciudad Im
perial de donde era natural. A 
pesar de esto, tiene calle. ¿Por 
cervantista? No lo sé. De lo que 
no cabe duda es de que fue un 
personaje interesante a la par 
que desconocido aunque no 
debería ser así, pues en 1969, la 
editorial Alfaguara publicó una 
tesis defendida en Chile por 
Carmen de Zulueta, asunto que 
ignoraron el autor de los calle
jeros alcalaínos y los que le 
apoyaron. 

Por mi parte, llevado de mi 
curiosidad e iniciativa, antes de 
la aparición del segundo calle
jero, había investigado sobre el 
toledano y fruto de aquella in
dagación parcial fue un artículo 
que, con el título "Un cervan
tista: Navarro Ledesma", dio a 
público nuestro querido PUER
TA DE MADRID (2/8/97). A 
este trabajo remito a los intere
sados. Se sorprenderán; lo ase
guro. Este año se cumplen los 
100 de la muerte de Francisco 
Navarro Ledesma. No sé si 
además de estas líneas, habrá 
más. Puede que importe poco, 
como parece ocurrir con los 
centenarios del autor de "Pepita 
Jirnénez" y el poeta José María 
Gabriel Galán y naciera, para 

. gloria de la risa, Miguel Mihu
ra, del que me ocuparé en bre
ve como he hecho, al servicio 
del humor, con Edgar Neville y 
Enrique Jardiel Poncela. 

¿No les parece -amigos lec
tores- que se acerca a la verdad 
la frase inicial de este escrito? 
Y, díganme: es calle con alma, 
¿verdad? Vengan a comprobar
lo. Se alegrarán porque... tie
ne ... CIDSPA. 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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Siempre me atrajeron los 
tranvías y nunca comprendí 
por qué de repente despare
cieron de Madrid. Durante 
mis años de bachillerato 
utilizaba diariamente el 40 o 
el 71 , que me llevaban des
de Rosales hasta la calle 
Castelló, donde se situaba 
mi Colegio. Y cuando en 
tiempos de ocio acudía a la 
víeja piscina de La Isla, el 
castizo tranvía número 9 me 
llevaba de Sol a La Bombi
lla. 

Pero mi afición a estos en
trañables vehículos había 
empezado mucho antes, du
rante mi primera infancia 
en Málaga. Esta ciudad, an
tes de la agobiante invasión 
de las urbanizaciones, se 
extendía en forma de pulpo, 
con un núcleo central en el 
que se hallaba el monte Gi
bralfaro. La red tranvíaria 
tenía su centro en la Acera 
de la Marina, junto al puer
to y la Alameda, y su traza
do era tentacular, como el 
mencionado octópodo. 

Yo vívía en el tentáculo 
costero constituido por La 
Caleta, Bella Vista, Pedrega
lejo, Baños del Carmen y El 
Palo. Adelantándose sesen-

Afíorado tranvía advertencias paternas. Pero 
es que yo era un niño malo. 
Un día pugné con un chavea 
que no me cedía ni uncen
tímetro y me dejaba en mala 
posición. Se inició un peli
groso forcejeo, que terminó 
cuando el golfillo sacó a re
lucir la clásica frase dema
gógica aprendida en no sé 
qué "ikastola" malacitana: 
"ez que yo soy probe y tú ere 
zeñorito". En efecto, yo ves
tía chaqueta blanca, una 
prenda que clasificaba so
cialmente. Ese día y a esa 
temprana edad capté a mi 
modo el concepto de clases 
sociales, sin intervención al
guna del Sr. Marx. (Se lo 
pongo muy fácil a quien 
quiera replicarme.) 

ta años a los listillos sobe
ranistas del Norte, los resi
dentes en esos apéndices 
teníamos conciencia de ser 
casi una "nación". En efec
to, cuando nos dirigíamos 
hacia el centro, evítábamos 
reconocer ese centralismo 
(que lo era ciertamente) y 
nos limitábamos a decir: 
"voy pa Málaga". Si por el 
contrario tomábamos la di
rección opuesta, la fórmula 
era "voy pal Palo". El tranvía 
que circulaba por este tra -
mo lucía en su frente la ins
cripción Alameda-Carmen
Palo, que los más adictos al 
Régimen rebautizaron como 
Alameda-Carmen Polo. 

A mis nueve años tomaba 
esa linea para ir al colegio 
de los P.P. Agustinos donde, 
además de unos buenos co
rreazos, me enseñaban las 
buenas letras, la historia 
sagrada, la de España y 
algo que no volví a estudiar 
en mi vída y que llamaban 
"Apologética". Al caer la tar
de regresaba en el mismo 
tranvía y me apeaba en la 
parada Cementerio Inglés, 

bastante antes de mi casa, 
pero es que a partir de ahí 
la tarifa se duplicaba. En 
esta época no había fondos 
de cohesión ní ayudas co
munitarias, y "la pela era la 
pela". El Cementerio Inglés, 
aún existente, acogía a los 
muertos de religión lutera
na, casi todos alemanes e 
ingleses. Recuerdo que la 
vísión de este pequeño cam
posanto en pleno corazón 
de la ciudad, con dos leones 
esculpidos en su portalón, 
nos producía cierto morbo y 
bastante congoja. 

Volvíendo a los tranvías, 
debido a eso de "la pela", 
era frecuente ver a niños y 
muchachitos, el equivalente 
a los marginaditos de nues
tros días, que se sentaban 
en los topes traseros o que 
se colgaban peligrosamente 
en el exterior de las plata
formas abarrotadas, con la 
muy comprensible inten
ción de eludir al cobrador y 
no pagar el peaje estableci
do. Yo aprendí esa técníca y 
cierto que la utilizaba con 
frecuencia, a pesar de las 

Y hablando de tranvías, 
déjenme soñar ... ¿no se po
dría estudiar la posibilidad 
de unir el Campus uníversi
tario de Alcalá con las tres 
facultades intramuros? No 
es la primera vez que lo su -
giero, en realidad porque 
soy algo masoca y voy bus
cando que me llamen loco.-

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

EN VENTA 

* TOTALMENTE TERMINADAS. 

* ENTREGA INMEDIATA. 

1 También DUPLO 150 m2 
vacío. EN ALQUILER 1 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................•............•..... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFt: .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 88816 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grup<? de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcollólica Rehablliladora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCA LA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) ................ 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
A.LUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA ......................... 91 882 38 75 / 91 878 10 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ V11111110 Navano. 5111 

azuqueca de Henares IGDADAUWUUU 
km. 44 Clra. IUDRID-BARCElOllA 
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Con las gozosas glorias de la 
celebración del IV Centenario 
de la aparición de la primera 
parte del Quijote, al paso que 
vamos, se nos va a olvidar que 
lo escribió el alcalaíno Miguel 
de Cervantes. Y en ello andan 
los manchegos. Con esas glo
rias gozosas digo, se nos ha ol
vidado recordar el pasado 
día 22 de mayo a un no alca
laíno llamado Juan Martín 
"El Empecinado" que de sen
cillo labrador llegó a ser maris
cal del Ejército español y már
tir de la libertad pisoteada por 
Femando VII el Nefasto. 

Para Alcalá fue mucho más. 
Primero porque en su partida, 
desde que anduvo por estas tie
rras, estuvieron tres estudianti
nos de Alcalá con sus trajes au
larios, sus bonetillos y un cin
turón de cuero para llevar el 
pedreñal y un sable corvo ga
nado a los franceses en la pri
mera ocasión. Uno de ellos era 
de Campillo de Ramas en Gua
dalajara, pobre de los de la 
sopa boba. Y llegó a ser alférez 
de Juan Martín. El segundo era 
un niño rico, hijo del marqués 
de Aleas. El tercero era hijo de 
uno de los bedeles de la univer
sidad y sabía más leyes, a fuer
za de tratar con los estudiantes, 
que los catedráticos. Con ellos 
anduvo por aquí desde las tie
rras de Guadalajara, cerrando 
el paso al noreste. Y, sobre 
todo, porque él liberó a la ciu
dad definitivamente de la opre
sión francesa que venía cebán
dose ferozmente con esta po
blación desde diciembre de 
1808 según nos cuenta minu
ciosamente un testigo presen
cial en su "Diario de un pa
triota complutense en la Gue
rra de la Independencia", que 
resultó ser Juan Domingo Palo
mar, cuya obra editó en facsí
mil la Institución de Estudios 
Complutenses en 1990. 

En los años de la guerra los 
impuestos en metálico, en ce
reales, en objetos de casa, 
cama y mesa, en animales de 
tiro, carga y carne, fueron tales 
que no quedó nada y dio lugar 
a que hubiera muertos por 
hambre en las calles. 

Aquella situación al\}dida, la 
relativa fortaleza de l<t rjudad 
amurallada, aunque modesta~ 
mente, menos el Palacio Arzo
bispal que fue el lugar predi
lecto de los jefes y alojamiento 
fijo de las tropas más selectas, 
fue, además reforzada y más 
guarnecido. Todas las tropas 
gálas en sus idas y venidas pa
saban, se abastecían y esquil
maban la ciudad prácticamente 
inerme. Sólo el temor a la apa
rición súbita y frecuente de 
"los empecinados" daba a los 
,alcalaínos algún respiro. 

Relieve especial tuvieron los 
atropellos del 20 de abril de 
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Claros v oscuros 

Este año se nos ha olvidado 
1813 (mayores dice Juan Do
mingo que los de diciembre de 
1808) pues llegaron "más de 
cuatro mil infantes, 2.000 ca
ballos y cinco cañones" que 
hizo marchar a "los empecina
dos" por carecer de fuerzas 
para enfrentarse, aunque se 
reunieron la caballería, que es
taba en Alcalá, y la infantería, 
que estaba en Torrejón, y jun
tas ambas armas se fueron a 
Los Santos de la Humosa. 

La noche del 21 de abril fue 
incalificable, tanto que el Con
sejo se dirigió al Ministro de 
Policía de José Bonaparte y en 
su escrito se habla de "un ho
rrible saqueo en todas las ca
sas, excepto en las que se alo
jaron algunos oficiales; se po
dían escuchar los gemidos de 
los vecinos en quienes se ceba
ba sin culpa el furor de la sol
dadesca y el oir los alaridos de 
las indefensas mujeres fue el 
menor mal que ultrajos, veja
cions, heridas sufrió indistin
tamente el vecindario". Esto 
escribía un Ayuntamiento adic
to, en principio por afrancesa
do, a José Bonaparte. En la 
mañana del 22, tras esa noche 
de horror, a las mismitas ocho, 
el general Ormancei exigió 
200.000 reales más de impues
tos extraordinarios,. 

Los horrores no los narra 
sólo el Patriota Complutense. 
Existe un documento elabora
do y con numerosos testigos, 

- por la abadesa del monasterio 
cisterciense de San Bernardo, 
Sor Isabel de Fuentes en que se 
describen los sacrilegios con 
los copones y las formas con
sagradas, las imágenes, la bús
queda de las religiosas por los 
camaranchones. Se libraron 
subiéndose al tejado junto con 
la demandadera, la sobrina de 
ésta y el capellán. Existen co
pias del original en manos vi
vas actualmente en la ciudad, 
incluidas las mías. 

También en el monasterio de 
Santa Catalina de Siena hubie-

ron de sufrir acosos constan
tes, especialmente dos monjas 
jóvenes de que se encaprichó 
un capitán francés. Tuvieron 
suerte las monjitas, porque uno 
de los amaneceres lo hallaron 
muerto de un torozón por ex
cesos con el vino. La monjita 
ya vieja decía que había mata
do a un francés : "Anda, que 
vuelva a por otra". Así rezan 
las memorias del convento. 

De todo eso libró Juan Mar
tín El Empecinado a Alcalá un 
mes más tarde, puesto que el 
22 de mayo, ese día que se nos 
ha olvidado este año y en él 
homenajear con gratitud al hé
roe, tuvo lugar "La batalla de 
los empecinados" entre éstos 
con 1.500 infantes y 500 caba
llos que se situaron al lado sur 
del río, tras el puente, en las 
cuestas de Zulema, esas que 
cita Cervantes como sepultura 
del moro Muzaraque en el ca
pítulo XXIX de la I parte y ha
cia el pozo de las nieves y los 
invasores. 

Los franceses eran más y te
nían artillería que disparó cin
cuenta tiros sin que los de la 
infantería de Juan se movieran 
un paso, sino que hicieron mo
ver a la caballería y eso obligó 
a los franceses a marchar pre
cipitadamente hacia San Fer
nando, antes de Jarama y aho
ra de Henares. Sólo tuvieron 
tres muertos, treinta prisione
ros pero tras esa batalla Alcalá 
quedó libre de franceses y un 
mes más tarde salieron tam
bién de Madrid. 

Desde Alcalá se pidió para 
El Empecinado la Cruz Laure
ada de San Femando y en 1816 
se le erigió una pirámide con 
elogiosa inscripción a la entra
da del, hoy destruido, puente. 
Fue demolida por gentes in
sensatas adictas al monarca 
cuando éste, es decir Femando 
VII, implantó la que conoce
mos en la Historia como Déca
da Ominosa en 1823, dando 
así fin a tres años de liberalis-

mo por el que había luchado 
Juan Martín. 

En 1879 el ayuntamiento de 
la ciudad erigía la columna y el 
busto actuales que campean en 
la Plaza de El Empecinado, tias 
los cambios de nombre de la 
calle desde Carnecerías a de las 
Becerras, del Dr, Tapia y Em
pecinado. Un hombre de Cas
trillo de Duero (Valladolid) 
cuyo riachuelo, entre el barro y 
las algas, forma una especie de 
pecina, que daba nombre a los 
habitantes del poblado. Y no, 
como algunos dicen, que le lla
maron así porque su padre era 
de oficio zapatero y manejaba 
la pez. 

Aparte de él y los tres estu
diantillos complutenses en su 
partida iba un Antón Trijueque, 
Vicente Sardina, de Valdeave
ruelo; gentes de Almadrones y 
de Torremocha del Campo. To
dos ellos se movieron sigilosa
mente por los cauces de los 
afluentes del Henares, por los 
montes de Mirabueno, por los 
cerros del sur de Alcalá. 

Pero como ha pasado el tiem
po, casi doscientos años ya, se 
nos ha olvidado. Totalmente. Y 
a estos olvidos se llamó siem
pre falta de gratitud. 

Será que no está establecido 
como un hecho local destacado 
y destacable. Por eso lo recuer
da para todos y lo ilustra con 
fotos de Baldo. 

NOTA.- También pueden 
verse muchos datos en la His
toria de la ciudad de Alcalá de 
Henares (Antes Compluto ), de 
Esteban Azaña Catarinéu. 
Tomo II. Páginas 215 y sigs. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Enlace conés Avuso -Marauino ureña 
El sábado 21 de mayo se celebró en el ayuntamiento de Alca

lá la ceremonia que unió en matrimonio a Miguel Cortés Ayuso 
y Maria del Mar Marquino Ureña. La ceremonia fue presidida 
por el concejal de Racionalización Administrativa, Jesús Fer
nández Pascual, por delegación del alcalde. 

El novio, de 32 años, es técnico de mantenimiento. La novia, 
de 31 años es administrativo. En la ceremonia civil intervinieron 
como testigos y firmaron como tales el acta matrimonial lama
dre del novio, Carmen Ayuso, y el padre de la novia, Víctor Mar
quino. La pareja llevaba doce años de noviazgo, seis de los cua
les ya los han pasado conviviendo. Después de la ceremonia y de 
recibir la felicitación de los asistentes, los nuevos cónyuges se 
dirigieron a un restaurante en el que invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nupcial. En total asistieron 150 personas 
que disfrutaron de una fiesta muy agradable en la que no faltó 
el baile y las sinceras felicitaciones de todos a la pareja. 

Los nuevos cónyuges partieron en viaje de luna de miel a Es
tados Unidos donde han disfrutado de unos días de alegria. 

Enlace lópez Pérez -Maroto Gomera 
El sábado 28 de mayo se celebró en la capilla universitaria de 

los Doctrinos la ceremonia que unió en matrimonio a Javier Ló
pez Pérez y Erica Maroto Contera. El novio, de 27 años es fun
cionario del ayuntamiento complutense mientras que la novia, 
de 26 años, es trabajadora de una cadena de tiendas de ropa. La 
pareja llevaba siete años de noviazgo hasta quedar inscritos en 
el Registro Civil y en el obispado de Alcalá como matrimonio. 

Intervinieron como padrinos el padre de la novia, Antonio Ma
roto, y la madre del novio, María Luisa Pérez. El padrino entró 
en la capilla acompañando a su hija hasta el altar donde espe
raba el novio que entró en el templo del brazo de su madre. 

Después de la ceremonia y de recibir las primeras felicitacio
nes, los nuevos cónyuges posaron para la cámara fotográfica en 
la plaza de San Diego y en los patios de la universidad. 

A continuación la pareja invitó a familiares y amigos a un ban
quete nupcial en el que participaron unas 140 personas. 

Los nuevos cónyuges disfrutan de un viaje de luna de miel en 
el Caiibe. 
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Enlace Carrillo Galván -García Urbanos 
El sábado 28 de mayo se celebró en la iglesia de s_an Francis

co de Asís la ceremonia que unió en matrimonio a Osear Carri
llo Galván e Isabel García Urbanos. El novio, de 26 años, es car
pintero de camiones, y la novia, de 28 años, es reponedora de hi
permercado. La pareja llevaba siete años de noviazgo hasta ins
cribirse en el registro civil y ante la iglesia como matrimonio. 

El novio entró en el templo acompañado del brazo de lama
drina, su madre Antonia Galván. Allí esperaron la entrada en la 
iglesia de la novia, que llegó del brazó de su padre y padrino en 
la ceremonia, Vicente García. 

La pareja se dirigió a la plaza de San Diego y a los patios de la 
universidad cisneriana donde se les tomaron fotografias para el 
álbum de bodas y el video de un día tan importante para ellos. 

A continuación los nuevos cónyuges se desplazaron a los sa
lones del restaurante Tupamaro donde invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nupcial al que asistieron 140 invitados. 

La pareja disfruta de su viaje de luna de miel que los ha lleva
do a la Riviera Maya en Méjico. 

Enlace Mateas del Parque Navarro· Asenio Nombela 
El sábado 28 de mayo se celebró en la capilla universitaria de 

San Ildefonso la ceremonia que unió en matrimonio a Javier Ma
teos del Parque Navarro y Eva Asenjo Nombela. El novio, de 27 
años de edad es empleado de la empresa Renault y la novia, de 
25 años, es maestra. La pareja llevaba cinco años y medio de no
viazgo. En la ceremonia intencinieron como padrinos el padre de 
la novia, Ricardo Asenjo, y la madre del novio, Isabel Navarro. El 
novio entró en la iglesia acompañado de su madre en un desfile 
hasta el altar donde aguardaron la llegada de la novia, que en
tró acompañada del brazo del padrino. 

Finalizada la ceremonia los cónyuges pasaron a los patios de 
la universidad para posar ante las cámaras para el álbum y la 
película de un día tan importante para ellos. . 

A continuación la pareja invitó a familiares y amigos a un ban
quete nupcial seguido de una agradable velada. En total asistie
ron 130 invitados que desearon felicidad a los nuevos cónyuges. 

Javier y Eva partieron en viaje de luna de miel en un crucero 
por las islas griegas. 

PUERTA de Madrid 
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José Antonio Perdigón recibió el primer premio, mientras que el segundo v el 
tercero recaveron en Baldomero Perdigón v José Javier Martínez respeclivameme 

La Cofradía de la Virgen de la Soledad entregó los 
premios del 11 cenamen de fotografía de Semana Santa 
Medio centenar de trabajos se presentaron al U Certamen de fotografía de Semana Santa que orga
nizó la Cofradia de la Virgen de la Soledad. El primer premio fue otorgado al conocido fotógrafo al
calaino José Antonio Perdigón Melón, el segundo premio recayó en su hermano Baldomero Perdigón 
y el tercer premio recayó en el reportero de PUERTA DE MADRID José Javier Martínez Palacin. 

El sábado 21 de mayo en la . 
sede de la Cofradía de la 5ole
dad, situada en la calle Diego 
de Torres 3, el presidente, Ma
nuel Ruiz y miembros de la co
fradía, entregaron los premios 
del 11 Certamen de Fotografias 
de Semana Santa que un año 
más han organizado. Medio 
centenar de trabajos se pre
sentaron en esta edición, lo 
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que supuso un notable incre
mento con respecto al año pa
sado. Finalmente el jurado de
cidió otorgar el primer premio 
al conocido fotógrafo alcalaino 
José Antonio Perdigón Melón, 
quien ya consiguió el año pa
sado hacerse también con el 
primer premio, que consistió 
en un cheque de 300 euros y 
un diploma acreditativo que le 

entregó Manuel Ruiz, por su 
preciosa fotografia de un de
talle en el momento que mon
tan un accesorio de la cruz del 
Cristo de los Doctrinos, en el 
que aparece la mano de un 
hombre casi con el mismo ges
to que el brazo del Cristo, una 
bella estampa que ha cautiva
do no sólo al jurado, sino a 
aquellos que han pasado por 

En la fotografía, los premiados, 
José Javier Martínez, José Anto
nio y Baldomero Perdigón posan 
con sus diplomas junto a los 
miembros de la Cofradía de la 
Virgen de la Soledad Coronada 
que entregaron los premios. 

la exposición a ver las fotos. El 
segundo premio, dotado con 
200 euros y un diploma acre
ditativo, recayó en Baldomero 
Perdigón Melón, quien como 
su hermano, también resultó 
premiado el año pasado. Su 
fotografia también es del Cris
to de los Doctrinos. Baldomero 
retrató con gran acierto la 
sombra de esta impresionante 
talla, sobre la pared de la er
mita en la que hay una baldo
sa con esa inscripción. Una 
vez más, ha quedado patente 
la calidad de las obras de es
tos dos hermanos que comen
zaron a aficionarse a la foto
grafia por medio de su padre, 
Baldomero Perdigón Puebla, 
que les inculcó a sus hijos la 
pasión por la fotografia y que 
recibió el año pasado el segun
do premio. Para quien quiera 
conocer un poco más de sus 
obras, el Ayuntamiento de Al
calá editó recientemente un li
bro con algunas de las fotos 
que los tres han ido tomando a 
lo largo de los años, de la Se
mana Santa de Alcalá. 

Por último, el tercer premio, 
dotado con 100 euros y un di
ploma acreditativo recayó en 
el reportero de PUERTA DE 
MADRID José Javier Martinez 
Palacín, por su fotografia titu
lada 'Y el cielo se abrió", to
mada en la procesión del Cris
to de la Agorúa a su paso por 
la urúversidad, cuando aún no 
había amanecido. 

Aquellos que quieran ver las 
fotografias premiadas, así 
como el medio centenar que 
participaron en este certamen 
fotográfico, tienen de plazo 
hasta el mes de septiembre. La 
exposición permanece abierta 
todos los viernes a partir de 
las 18:30 de la tarde. 

4 de iunio de 2005 



la carroza ha sido restaurada este año con los donativos de los Deles 

La procesión del Sagrado Corazón de Jesús 
recorrerá las calles del casco histórico 
La procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que se celebrará a partir de las ocho de la tar
de del domingo 5 de junio, recorrerá las calles del casco histórico complutense completa
mente restaurada con los donativos de los fieles. Es la principal novedad de un acto que or
ganizado por el apostolado de la oración reúne cada año por estas fechas a cientos de per
sonas. El sacerdote filipense reconoció a PUERTA DE MADRID que "este año las festividades 
van muy adelantadas y hemos empezado el octavario en honor del Sagrado Corazón en el 
mes de mayo cuando normalmente lo hacemos en el mes de junio. Por eso la festividad este 
año se celebra el viernes día 3 de junio y la procesión es el domingo 5, primero de junio". 

El padre Alba explicó: "El animando durante todo el año los fieles y son muchas las 
Apostolado de la Oración es a practicar esta devoción, y lo personas que nos han dado 
una asociación .de fieles funda- hacen por medio de los cela- sus donativos para costear la 
da en el oratorio de San Felipe dores y celadoras, o promoto- restauración de la carroza". 
Neri en el año 1887. Tenemos res que hacen la visita men- Precisamente la carroza es 
el diploma del Papa Pío IX en el sual a todos los asociados a lo una singularidad de la cele
que añade esta asociación del largo de todo el año. Así se bración del Sagrado Corazón 
apostolado a todas las que hay mantiene la devoción y la pie- de Jesús puesto que represen
por el mundo. Desde esa fecha dad al Corazón de Jesús, que ta una barca en la que va Je
se celebra siempre con mucha se manifiesta sobre todo en sucristo: "Es un simbolo evan
solemnidad la fiesta del Cara- este octavario y en la proce- gélico que recuerda que el Se
zón de Jesús. El Papa concedió sión". ñor cruzó muchas veces el 
este titulo bajo el patrocinio de La principal novedad que lago de Tiberiades en la barca 
la Virgen de Guadalupe". este año tiene la procesión es de los apóstoles. Por eso esco-

El sacerdote Ángel Alba dijo la rehabilitación de la carroza: gimas este símbolo que signifi
que el Apostolado de la Ora- "La carroza tiene más de cin- ca por un lado el dominio de 
ción está formado voluntaria- cuenta años y con el paso del Dios sobre la naturaleza, por 
mente por los fieles que quie- tiempo estaba deteriorándose otro lado el movimiento de la 
ren pertenecer al mismo: y había perdido parte de su Iglesia hacia el futuro. No creó 
"Desde 1987 ha habido siem- primitiva belleza y esplendor. que este simbolo se haya utili
pre devotos al Corazón de Je- Para restaurarla hemos pedí- zado por alguna otra asocia
sús y son ellos quienes están do colaboración voluntaria a ción". 

El padre Ángel Alba ante la imagen 
del Sagrado Corazón de Jesús 

El recomdo de la procesión, 
que saldrá del oratorio de San 
Felipe Neri a partir de las ocho 
de la tarde del domingo 5 de 
junio será el siguiente: Plaza 
de Palacio, calle San Juan, 
plaza de los Santos Niños.., ca
lles Escritorios, Carmen Cal
zado, Cerrajeros, Ramón y Ca
jal, Cervantes, Santiago y re
greso al oratorio. · 

JUNTO A GARENA 

l ª RED INMOBILIARIA 
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El general de brigada Francisco Ramos Oliver toe el pregonero de la 
n semana cultural de la casa de casulla-la Mancha 

El secretario de estado de Defensa fue 
nombrado castellano-Manchego del año 
El secretarlo de estado de Defensa, el albaceteño Francisco Pardo Piqueras, recibió la insig
nia de oro de la Casa de Castilla-La Mancha en un acto por el cual fue nombrado castellano
manchego del año en el transcurso de la decimoquinta semana cultural de la entidad regio
nal. El centro que preside Jesús Fuente Gómez organizó unas jornadas que contaron con la 
participación de muchos de los socios en un año en el que la Casa de Castilla-La Mancha ce
lebra doblemente el cuarto centenario del Quijote, como alcalainos y como castellano-man
chegos de origen, como así reconoció el propio Jesús Fuente. 

De hecho el centro regional 
está conmemorando el cuarto 
centenario del Quijote con la 
lectura de uno de los capítulos 
de la obra de Cervantes en to
dos y cada uno de los actos 
que celebra a lo largo del año. 

En cuanto a las jornadas, la 
Casa de Castilla-La Mancha 
contó como pregonero con el 
general de brigada e historia
dor Francisco Ramos Oliver, 
alcalaíno de residencia, ceutí 
de nacimiento y casado con 
una castellano-manchega. El 
general Ramos Oliver está des
tinado en la actualidad en el 
Cuartel General del Ejército. 

En su pregón habló de la re
gión castellano-manchega y 
muy especialmente en su con
dición de historiador se refirió 
a la batalla de Almansa de la 
guerra de sucesión a comien
zos del siglo XVIII. La particu
laridad de esa batalla en tie
rras albaceteñas fue que su-

El secretario de estado de Defensa, Francisco Pardo Piqueras 
junto a Jesús Fuente Gómez, presidente del Centro 

puso la victoria de los partida
rios de Felipe V y el comienzo 
del reinado de la dinastía de 

los Barbones, que aún reinan 
en España con don Juan Car
los l. 

El cambio de dama se realizó en la comida que los miembros de la Casa 
celebraron el domingo 

la Casa de Castilla la Mancha va tiene nueva Dulcinea 
Noelia Del Cura es la elegida para representar a la Casa de Castilla La Mancha como Dulci
nea 2005-2006. La imposición de banda fue uno de los actos centrales de la XV Semana Cul
tural, que en esta ocasión está dedicada a Albacete. 

La elección de la nueva Dul
cinea tuvo lugar tras la comi
da de hermandad que el do
mingo 29 de Mayo organizó La 
Casa de Castilla La Mancha 
como cierre a una semana col
mada de celebraciones. Cristi
na Rubio, Dulcinea 2004-
2005, le dio el relevo a Noelia 
Del Cura, a la que los miem
bros de la casa regional prefi
rieron frente a otras dos can
didatas. La imposición de ban
da fue ejercida por el alcalde 
de Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez. Lo cierto es que tras la co
mida también se aprovechó 
para nombrar y homenajear al 
socio más veterano y al socio 
de honor del año, que en esta 
ocasión fueron Celestino Ru
bio y Manuel García, respecti
vamente. En el discurso con el 
que el Presidente de la Casa de 
Castilla La Mancha se dirigió a El alcalde con las Dulcineas entrante y saliente 
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Francisco Ramos Oliver, pre
gonero de la semana cultural 

La Semana Cultu ral en ho
nor de Albacete continuó con 
exposiciones artísticas y de 
productos típicos de la región, 
así como con diversos actos 
sociales y de ocio en los que no 
faltaron las actuaciones folkló
ricas y teatrales. 

Pero el punto fundamental 
fue la imposición de la insignia 
de oro al secretario de estado 
de Defensa, Francisco Pardo 
Piqueras, número dos del mi
nisterio que dirige otro caste
llano-manchego albaceteño: 
José Bono. 

los asistentes , manifestó que 
la semana cultural "había sido 
un éxito, pese al cansancio 
acumulado durante tantos 
días de celebración" y destacó 
el esfuerzo que los socios pabí
an tenido que realizar para 
hacer posible la consecución 
de las distintas actuaciones, 
degustaciones y conferencias. 
Por su parte, el alcalde, Barto
lomé González, reconoció la 
fuerza con la que los socios 
han sido capaces de promocio
nar su tierra: "Lo que Alcalá es 
hoy, es gracias a todos voso
tros, los que habéis llegado y 
habéis tenido la iniciativa de 
crear una casa regional y dar
nos a conocer vuestra tierra". 
subrayó. Finalmente, Bartolo
mé González animó a los asis
tentes a seguir trabajando 
como han venido haciendo 
hasta ahora. Este sábado, 4 de 
junio, los grupos participantes 
en la X Muestra lnterprovin
cial de Folclore Castellano
Manchego, realizarán un pa
sacalles que partirá de la calle 
Portilla (donde está ubicada la 
sede social) y concluirá en la 
Plaza Cervantes, donde las ac
tuaciones de las diferentes 
agrupaciones comenzarán a 
las 21 :00 horas. 
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los niños que hicieron este año su pñmera comunión volvieron a lucir 
sus tra.ies para acompañar al Santísimo por las calles del centro de Alcalá 

Cientos de personas paniciparon 
en la procesión del Corpus Chrisli 
El Santísimo volvió a recorrer las calles del centro de Alcalá acompañado de cientos de ni
ños de distintas parroquias de Alcalá que hicieron este año su primera comunión. El obispo 
de la diócesis, Jesús Esteban Catalá presidió en la Catedral la misa solemne que precedió a 
la procesión en la que participaron también cientos de fieles, las cofradías, el alcalde Bar
tolomé González y los concejales del PP al completo. 
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La fiesta del Corpus Christi 
resultó más emotiva que en 
otras ocasiones por celebrarse 
el año de la Eucaristía, tal y 
como decretó el fallecido y 
querido Papa Juan Pablo II. 
Con mayor solemnidad y reco
gimiento, cientos de niños y 
padres participaron en la 
misa que presidió el obispo de 
Alcalá, Jesús Esteban Catalá 
en la Magistral Catedral, en la 
que además estuvieron pre
sentes sacerdotes de distintas 
parroquias de Alcalá, así como 
los cuatro jóvenes que recien-
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El obispo presidió la procesión acompañado de sus vicarios y más sacerdotes. También participaron las cofradías alcalaínas 

temente fueron ordenados el 
sábado 21 de mayo. Este año 
se repitió la fórmula que dio 
tan buen resultado el año pa
sado de que la misa y la pro
cesión fueran por la tarde, los 
niños estuvieran durante la 
celebración con sus padres y 
fueran los primeros en recibir 
la comunión de manos del 
obispo. Alrededor de las ocho 
de la tarde, la procesión partió 
de la Magistral, pero con un 
recorrido distinto al del año 
anterior. En esta ocasión, los 
cientos de niños y niñas de 
primera comunión volvieron a 
lucir sus trajes para acompa
ñar a la custodia del siglo XVII 
con el Santísimo por la Plaza 
de los Santos Niños, la calle 
Escritorios, calle Carmen Cal
zado, Cerrajeros, calle Ramón 
y Cajal, calle Cervantes, calle 
Santiago, Plaza de Palacio, ca
lle San Juan y de nuevo a la 
Catedral. La Cruz guía y los 
ciriales abrieron la procesión. 
Tras ella procesionaron por 
este orden los niños, los es
tandartes de las cofradías pe
nitenciales, la hermandad del 
Rocío y la cofradía de la Virgen 
del Val, la custodia del siglo 
XVII con el Santísimo bajo pa
lio. que iba en una carroza ce-

Numerosos alcalaínos presenciaron la procesión 

dida por la cofradía de Jesús 
de Medinaceli y llevada por los 
miembros de la Adoración 
Nocturna, el obispo Jesús Es
teban Catalá, sin el solideo 
como lo manda la liturgia, ya 
que este no lo puede llevar 
puesto mientras esté el Santí
simo delante. Junto al obispo 
procesionaron los vicarios y 
numerosos sacerdotes de pa
rroquias y de la Magistral. En 
la ceremonia y en la procesión 
participaron el alcalde Barto-

lomé González y todos los con
cejales del PP. La Banda de 
Tambores y Cornetas de Jesús 
de Medinaceli dio más solem
nidad a la procesión, acompa
ñándola con un repertorio es
pecial para la ocasión que fue
ron alternando con momentos 
de silencio para que los cien
tos de fieles que participaron 
en la procesión, cantaran du
rante la procesión. 

Por último cabe destacar lo 
bien que transcurrió la proce-

La custodia del siglo XVII 
volvió a procesionar por 

las calles del centro de Alcalá 

sión gracias a la perfecta coor
dinación que hubo entre los 
voluntarios de las cofradías 
que se encargaron de mante
ner el orden durante la mis
ma. Además, la agradable 
temperatura que hubo permi
tió que los niños no pasaran 
calor durante el recorrido. 

Los concejales del PP asistieron a la procesión al completo, con el alcalde a la cabeza 
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El vicario general Florenuno Rueda presidió la ceremonia en la aue ocho 
Jóvenes se connnnaron 

la Parroquia Santo ínual 
cumplió 40 años da existencia 
El pasado 14 de mayo, la parroquia del Santo Ángel, situada en la calle Luis Miguel Domin
guín s/n, cumpll6 cuarenta años de existencia. Ocho jóvenes recibieron ese día el sacra
mento de la confirmación, en una ceremonia que estuvo presidida por el vicario general 
Florentino Rueda. Aunque la parroquia lleva funcionando casi medio siglo, sigue siendo una 
de las mis austeras y con menos recursos económicos de Alcali, sin embargo no cesa de re
alizar una gran labor dentro del barrio, ayudando a quien mis lo necesita. 

La comunidad parroquial del Santo 
Ángel celebró con gran alegría la efe
méride de los cuarenta años de exis
tencia y que ocho jóvenes recibieran 
ese mismo día el sacramento de la 
confirmación, que los implica aún 
más dentro de la vida de la parroquia. 
El vicario general, Florentino Rueda, 
presidió la celebración que tuvo lugar 
el pasado 14 de mayo y fue quien en 
sustitución del obispo, administró el 
sacramento a Leticia Manjón, Roxa
na Silva, Isabel Blázquez, David Ber
linches, Soraya Villaraco, Sonia Mo
lina, Gloria Cenjor y Ainoa Gonzá
lez. El actual párroco, Francisco José 
Malo, concelebró junto a él y vivió 
sus primeras confirmaciones con la 
satisfacción de ver cómo un nutrido 
grupo de jóvenes de la parroquia, da 
un gran paso recibiendo este sacra
mento de forma voluntaria, por el que 
reciben el Espíritu Santo, para que 
los guíe y los ayude en su camino y 
que significa además que han llegado 
a una madurez en la fe, en la que se 
reafirman y quieren seguir viviéndo
la de una forma más especial dentro 
de la parroquia, en la que tienen aho
ra la tarea de seguir transmitiendo esa 
fe a los jóvenes que vienen detrás de 
ellos. Precisamente, el vicario en la 
homilía los animó a que no tuVi.eran 
miedo de seguir este camino y desta
có la importancia que tienen dentro 
de la parroquia, ya que ellos son el 
futuro. Tras la homilía y la renova
ción de las promesas bautismales, 
uno a uno, los confirmandos, acom
pañados de sus padrinos, se arrodilla
ron ante el vicario para recibir el san
to crisma, por el cual quedaban con
firmados. Antes de finalizar la cere
monia hubo dos momentos muy 
emotivos, en primer lugar fue cuando 
uno de los jóvenes confirmados agra
deció en nombre de todos el apoyo 
recibido por la familia, los amigos y 
la comunidad parroquial y el segun
do, cuando los ocho jóvenes dieron el 
testigo a los que se confirmarán el 
año que viene y a sus monitores. Una 
vez finalizada la ceremonia se invitó 
a todos los asistentes a tomar un ape
ritivo para celebrar el sacramento que 
recibieron los ocho jóvenes y los cua
renta años de existencia de la parro
quia. 

De antigua serrería a 
referencia en el barrio y 
escenario de televisión 
Ubicada en la calle Luis Miguel 

Dontipguín SIN, la Parroquia Santo 
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En el primer banco, algunos de los jóvenes que recibieron el 
sacramento de la confirmación en un instante de la ceremonia. 

Ángel fue una de las primeras en la 
diócesis de Alcalá en estar en un lo
cal y no en un templo independiente, 
como parroquias de nueva construc
ción como Nuestra Señora de Belén o 
San Juan de Ávila, por poner algún 
ejemplo. La explicación es muy sen
cilla, la diócesis en aquellos tiempos, 
1965, entonces no existía, formaba 
parte de la llamada Archidiócesis 
Madrid-Alcalá que tenía escasos re
cursos para atender las necesidades 
de los nuevos barrios que iban sur
giendo, no sólo en Alcalá, sino en 
todo el territorio, por eso la única ma
nera de dar respuesta a los fieles era 
comprar locales grandes y adaptarlos 
para que hicieran las veces de tem
plos, como ocurre por ejemplo en la 
Parroquia San Marcos o la de San 
Diego. 

Otra de las curiosidades de esta pa
rroquia, es que comenzó su andadura 
a la par que finalizaba el Concilio Va
ticano II y que éste comenzaba a apli
carse. 

A pesar de que la parroquia no 
cuenta con grandes columnas góticas 
o valiosos cuadros de prestigiosos 
pintores, la iglesia tiene un encanto 
especial único en la diócesis alcalaí
na. Aparte de contar con un magnífi
co coro de jóvenes y grupos de cate
quesis que aseguran durante mucho 
tiempo la vida de la parroquia, tam
bién los mayores desempeñan un pa
pel fundamental dentro de la vida de 
esta comunidad, que desempeña una 
gran labor dentro del barrio, aten
diendo a los más necesitados de la 

zona, con ropa y alimentos. 
Una de las peculiaridades de esta 

parroquia, es que es sin duda la más 
famosa y televisiva de toda la dióce
sis, ya que sirve de escenario de la 
conocida serie de televisión "Cuénta
me cómo pasó'', en la que trabajan 
entre otros actores Imanol Arias y 
Ana Duato, quienes dieron hace unos 
años el pregón de ferias de nuestra 
ciudad. 

El actual párroco, Francisco José 
Malo explicó a PUERTA DE MA
DRID su trayectoria hasta que llegó a 
la parroquia y cómo está viviendo es
tos primeros meses en los que lleva 
desempeñando su labor sacerdotal: 
"Estoy en Alcalá desde el uno de oc
tubre del 2004, desde entonces co
mencé la labor pastoral de servir a 
esta parroquia del Santo Ángel, labor 
que me ha sido encomendada por 
nuestro obispo Jesús Catalá. Ya he · 
estado en otras parroquias en los diez 
años que llevo de ministerio sacerdo
tal, he sido seis años párroco en Al
gete y anteriormente tres en Ajalvir, 
parroquias de las que estoy profunda
mente agradecido y tengo un recuer
do muy entrañable. Desde el uno de 
octubre en _que llegué a la Parroquia 
del Santo Angel, he vivido una gran 
acogida. Todas las personas me han 
mostrado su cariño y disposición en 
trabajar juntos para hacer el mejor 
bien que podamos a este barrio del 
Campo del Ángel, desde la misión 
que la Iglesia tiene". 

También explicó brevemente un 
poco de la historia de los inicios de la 

Francisco José Malo, actual 
párroco del Santo Ángel. 

parroquia, que se fundó el 14 de 
mayo de 1965, cuando el entonces 
Arzobispo de Madrid-Alcalá Casimi
ro Morcillo, firmó el documento de la 
erección de la parroquia: "Hay multi
tud de personas que vivieron los du
ros comienzos de la parroquia y que 
podrían empezar a contar historias 
llenas de riqueza y no terminar nun
ca, yo no puedo más que narrar algu
nas reseñas que me han contado estos 
mismos testigos oculares. Fue el sa
cerdote D. Tomás Cicuéndez, que en 
paz descanse, el primer párroco, 
quien recibió el encargo de comenzar 
la nueva parroquia. En aquel tiempo 
era un barrio de reciente creación que 
carecía de las mínimas infraestructu
ras municipales de urbanismo, no ha
bía escuelas, ni atención sanitaria, in
cluso el paso de la vía del tren era 
muy peligroso ya que era un paso a 
nivel. D. Tomás, junto con la comu
nidad de religiosas Escolapias de Al
calá, comenzaron a impartir la ense
ñanza escolar para ayudar a tantos ni
ños sin posibilidad de escolarizar, 
junto con las actividades específicas 
de una parroquia: catequesis, la asis
tencia social de cáritas y las celebra
ciones litúrgicas, en unos locales ad
quiridos en una antigua serreóa. Ac
tualmente sigue siendo el lugar de la 
sede parroquial y se siguen realizan
do las mismas actividades, excep
tuando la actividad de la enseñanza. 
Hoy en día el barrio ha cambiado 
mucho, sin embargo, sigue siendo 
una de las parroquias más austeras y 
con escasez de recursos de toda Alca
lá. Desde el mismo lugar, los descen
dientes y herederos de la labor ecle
sial que aquí sí comenzó, seguimos 
trabajando con la misma ilusión por 
el bien espiritual y humano de este 
barrio nuestro de Alcalá". A pesar de 
estar en un sitio discreto, miles de 
personas han pasado a lo largo de es
tos 40 años por allí. De hecho la pa
rroquia ha bautizado a lo largo de 
este tiempo a cerca de 7.000 personas 
y ayudado a tantas otras según las ne
cesidades de cada uno. Todo ello, en 
silencio y sin apenas recursos, que si
gue haciendo toda la comunidad pa
rroquial, que no cesa de intentar cum
plir el Evangelio y de llevar a Dios 
hasta el último rincón del barrio. 
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La junta directiva de la Cofradía de la Virgen del Val, 
satisfecha por el inicio del expediente de la coronación de la Patrona 

La cofradía lo soHcnó oncialmente el día de Maña IDiliadora 

El obispo inició el expediente para la 
coronación canónica de la Virgen del Val 
El proceso para la coronación canónica de la Virgen del Val ya se ha iniciado oficialmente. Así 
lo anunció el obispo de la diócesis, monseñor Jesús Catalá, al término del Rosario de la Au
rora que organizado por la cofradía de Nuestra Señora del Val se celebró el sábado 28 de 
mayo culminando así las felicitaciones a la Virgen en el mes de mayo. La cofradía solicitó de 
forma oficial al obispo el inicio de los trámites el día 24 de mayo, festividad de María Auxi
liadora y monseñor Catalá ha iniciado un complejo expediente que será definitivamente ce
rrado por la Santa Sede antes de procederse a la coronación de la patrona de Alcalá. 

El obispo complutense anun
ció después del Rosario de la 
Aurora del sábado 28 de mayo 
que el expediente se ha iniciado 
tras la solicitud formal realizada 
por la cofradía que preside Mi
caela Altés: "El propio obispo, 
además de anunciarlo pública
mente nos ha contestado por es
crito diciéndonos que ha acep
tado el inicio del expediente y 
que a partir de ahora quedan 
pendientes los actos que se ce
lebrarán en todas las parroquias 
de Alcalá para implicarlas en 
algo tan importante como es la 
coronación de Nuestra Señora 
la Virgen del Val". 

Micaela Altés afirmó que 
"por lo que sabemos, si todo 
discurre con normalidad, la GO
ronación canónica será en todo 
caso después del jubileo de los 
Santos Niños. Hemos de deci
dirlo pero quizá la fecha no sea 
en la fiesta de la Virgen del Val, 
es decir, el tercer domingo del 
mes de septiembre de 2006, 
sino que se celebre el 8 de di-
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ciembre, la fiesta de la Inmacu
lada Concepción". 

La presidenta de la cofradía, 
acompañada por los miembros 
de su junta de gobierno recono-

ció la felicidad que sienten por 
el inicio del expediente de coro
nación de la Virgen del Val: 
"Estamos muy contentos; ya sa
bemos porque nos lo ha comu-

Un momento de la ofrenda floral a la Virgen del Val 

nicado el señor obispo que todo 
va hacia delante. Ahora nos co
rresponde organizar los actos 
religiosos". 

Micaela Altés reconoció que 
"a partir de ahora los fieles se 
pueden adherir a la coronación 
de la Virgen del Val asistiendo a 
los actos que se celebren a este 
respecto en las diferentes parro
quias". Isabel Blanco como 
miembro de la junta de gobier
no explicó que "con el fin de 
que los fieles puedan participar 
en los diferentes actos, se van a 
celebrar en todas las parroquias. 
Bien puede tratarse de una Ado
ración al Santísimo, una confe
rencia, un retiro espiritual, o 
puede ser otro tipo de acto de 
manifestación de fe". 

Otra forma de adhesión po
dría ser la de que los fieles diri
jan cartas al obispado manifes
tando su satisfacción por la co
ronación canónica de la Virgen 
del Val: "Todo esto es algo que 
tendremos que precisar y con
sultar, en cualquier caso no creo 
que sea perjudicial que los pro
pios alcalaínos lo manifiesten 
por escrito al obispado", reco
noció la presidenta de la cofra
día que aseguró que "es un día 
muy feliz para los fieles de 
Nuestra Señora del Val puesto 
que es lo más grande a lo que 
podemos aspirar, a que la Vir
gen sea coronada canónicamen-
te". · 

Coronación 

Fue el propio obispo quien 
por sorpresa planteó en la fiesta 
de septiembre de 2004 su deseo 
de que la imagen de la Virgen 
del Val fuese coronada canóni
camente: "Nos quedamos todos 
entusiasmados y expectantes", 
reconoció Micaela Altés quien 
añadió que "unos días después 
solicitamos audiencia al señor 
obispo para saber qué teníamos 
que hacer al respecto". 

Sin embargo para iniciarse el 
expediente el obispo tenía que 
contar con la solicitud formal 
de la cofradía, que finalmente 
se presentó con fecha de 24 de 
mayo, en el día de María Auxi
liadora, puesto que convenía 
hacerlo en una festividad signi
ficativa de la Madre de Dios. 

Presentada la solicitud conve
nientemente justificada, es obli
gación del obispo el contestarla 
en sentido afirmativo o negativo 
para iniciar un expediente que 
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Los representantes de asociaciones esperan para hacer la ofrenda 

finalmente tiene que aprobarse 
en la Santa Sede: "Una vez de
cididos los actos a celebrar en 
las distintas parroquias". 

Luego habrá que decidir por 
parte de la cofradía el tipo de 
corona que se amolde a las ca
racterísticas de la Virgen del 
Val: "Lo que nosotros no quere
mos es que cambie su aparien
cia. Nuestra imagen tiene un 

aura y su propia corona. La co
ronación canónica es una digni
dad importantísima para una 
imagen pero también lleva con
sigo un aspecto puramente for
mal que es el del señor obispo 
coronándola. Todo eso tendre
mos que estudiarlo con las auto
ridades religiosas a fin de que 
sea un acto inolvidable y que 
pase a la historia, no sólo de la 
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cofradía, sino de la propia ciu
dad de Alcalá". 

Ofrenda floral 
Por otra parte el sábado 28 de 

mayo se celebró la última saba
tina predicada por el capellán de 
la cofradía de la Virgen del Val, 
el sacerdote Isidoro Pérez Mon
tero. En esta sabatina hicieron la 
salutación la propia cofradía y la 

Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá. 

La ofrenda floral a Nuestra 
Señora del Val por parte de las 
asociaciones culturales, casas 
regionales y asociaciones ma
rianas que han participado en las 
sabatinas fue un acto en el que 
para terminar el mes de María, 
cientos de personas dieron testi
monio de cariño a la patrona. 

-.coyolil.es 

~TOYOTA 

• Moloft!s 0-40 Turt>oDiesel Üll'Amon Railde 611ima ~ 16 válvWs • Uantasdealeación • Faros antiniebla 
• Oimatlador auu>mático • Racf'IO CD ROS con 6 ~ • ~lante de cuero con mandos de audio integrado5 
•~de conductor, acompaliante y lat.enles •Sensor de ffwia 
• A8S +EBD 

Hay un Toyota Corolla 0-40desde14.500 €. 

..... ..... 
El 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ~TovoTA 

PUERTA de Madrid 

• lmtrumenrad6n Oplitron 

TODAY TOMORROW TOYOTA 

Avda. Juan Carlos I, 20 (frente a Hipercor) 
Tlf.: 91 878 45 50 Fax: 91 802 50 68 

ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 10 
Tlf .: 91 67.5 37 37 - Fax: 91 675 36 66 

TORREJON DE ARDOZ 

www.motorarjona.toyota.es 

4 de junio de 2005 



García Gámez cree que los periudicados son los alcalaínos 

"El urbanismo del PP beneficia 
a ciertos promotores" 
Ef lunes ~a 30 de mayo el secretario general del PSOE local, Juan García Gámez, y el secretario de 
organización del territorio, Tomás Sánchez, dieron una rueda de prensa en la sede del partido para 
criticar la política urbanística del PP en los dos años que lleva gobernando Alcalá. Afirmaron que esta 
política beneficia mucho a ciertos promotores urbanísticos y perjudica a todos los alcalaínos. 

Juan García Gámez dijo: "La 
política urbanística del PP y Bar
tolomé González nos parece sos
pechosa, oscura y muy preocu
pante, basta ahora. Eh 2001 el 
PSOE, contando con todas las 
fuerzas políticas y sociales, plan
teó en el avance del futuro Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU) que en diez años Alcalá 
tuviera 4.500 viviendas más. 
Ahora el PP, sin contar con nadie, 
planea en dos años 6.600 vivien
das más, todas dentro del actual 
PGOU, al que han hecho varias 
modificaciones puntuales para 
poder edificar esas 6.600 vivien
das. Por tanto, el PSOE plantea 
construir en diez años 4.500 
viviendas en Alcalá y el PP plan
tea construir en dos años 6.600 
viviendas con,el actual PGOU y 
después muchas más cuando 
hayan aprobado el futuro 
PGOU". 

"El alcalde lo sabe" 
El secretario general siguió: "El 

PP convierte el suelo industrial 
productivo en suelo residencial 
mediante las mencionadas modi
ficaciones puntuales al PGOU. 
Son políticas de ladrillo y cemen
to que benefician a ciertos pro
motores urbanísticos y perjudican 
notablemente a Alcalá de Henares 
y a sus ciudadanos. Y el alcalde lo 
sabe, no es sincero con los alcala
ínos. Su plan urbanístico no está 
dentro del PGOU, por lo que no 
han previsto colegios, tiendas, 
carreteras ni otras infraestructuras 
necesarias para todas esas vivien
das que pretenden. Lógicamente, 
el suelo industrial que está recali
ficando tiene infraestructuras 
para industrias, no para vivien
das. Recalificar todo ese suelo 
como residencial con graves defi
ciencias de servicios y sin impor
tar las condiciones, es no querer a 
Alcalá. ¿Por qué? El alcalde nun
ca contesta". 

El PSOE cree que el urbanismo 
del PP es retrógrado: "Vuelven al 
urbanismo de hace treinta años, 
con torres de 15 plantas y masifi
cación de gente y vehículos. ¿Es 
esto lo que queremos para Alca
lá? ¿No habíamos quedado hace 
mucho en que una ciudad como 
Alcalá, con su casco histórico y 
todo su patrimonio, debía prote
gerse? ¿No acordamos que era 
suficiente que los edificios tuvie
ran 5 plantas, lo que permitiría 
ver los Cerros del río desde cual-

4 de iunio de 2005 

Juan García Gámez y Tomás Sánchez. 

quier punto de Alcalá? ¿Dónde 
nos vamos a meter tantos sin 
infraestructuras ni servicios? 
¿Queremos peor calidad de vida 
para todos los que vengan a habi
tar esas viviendas y para todos los 
alcalaínos? ¿Por qué? ¿Lo planea 
el alcalde o alguien que está con 
él? Esperanza Aguirre participa . 
directamente en los PGOU de la 
CAM, como en el de Majadahon
da". 

García Gámez añadió: "El 
urbanismo es un tema de ciudad 
que afecta a todos, es el diseño 
futuro de Alcalá y debería contar 
con las fuerzas sociales y políti
cas en un debate previo. Pero el 
PP huye de cualquier consenso y 
debate en urbanismo. ¿Por qué? 
Es sospechoso. El único porqué 
que se me ocurre es el negocio 
con ciertos promotores, sin pen
sar en la ciudad. Y si no, que 
expliquen por qué quieren edifi
car tantos miles de viviendas. No 
han reunido la mesa del futuro 
PGOU desde septiembre. Van 
muy lentos con la confección del 
futuro PGOU y muy rápidos con 
las modificaciones puntuales al 
actual PGOU, recalificando terre
no industrial productivo a resi
dencial con 6.600 viviendas. Hay 
algo ahí que no está claro, eso lo 
entiende cualquiera con sentido 
común. Ofrecemos al PP e IU 
debates y acuerdos en los temas 
de ciudad, para que no se hagan a 
la ligera, unilateralmente y con la 
sospecha de ocultismo y negocio 
rápido". 

''Insaciable'' 
Seguidamente habló Tomás 

Sánchez: "En dos años el PP ha 
sido insaciable. Ha devorado 
prácticamente todo el ·suelo del 
municipio, recalificando casi 
1.000.000 m2 de industrial a resi
dencial. Evidentemente esto no 
ha buscado el beneficio de la ciu
dad, sino el de los propietarios. 
La gestión urbanística del PP tie
ne 4 puntos. El punto 1 es la reca
lificación de suelo industrial a 
residencial mediante convenios 
urbanísticos entre el ayuntamien
to y los promotores. El PP ha 
encontrado así una nueva forma 
de hacer urbanismo, un urbanis
mo a la carta y exento de debate 
municipal. Además en esos con
venios urbanísticos las cesiones 
de suelo al ayuntamiento son las 
mínimas legales, entre el 10% y 
el 15%. Por tanto, entre el 85% y 
el 90% de ese suelo será para -
vivienda privada, cuya promo
ción y construcción están agili
zando antes que la pública, 
siguiendo los intereses que mani
fiesta el PP. Además, como las 
cesiones de suelo son mínimas, el 
municipio no ha participado en 
las inmensas plusvalías generadas 
por esas recalificaciones. Con 
parte de esos beneficios se podría 
haber enterrado parte de las vías 
del tren, un proyecto de referen-
cia para toda la ciudad". · 

Sánchez pasó al punto 2: "Los 
jóvenes no tienen acceso a la 
vivienda. El gobierno municipal y 
el de la CAM usan su plan de 

vivienda joven para justificar la 
recalificación de suelo industrial 
a residencial, pero no tienen rubor 
y sólo han cedido el 10% para 
vivienda protegida, la cesión 
mínima legal, como he dicho 
antes. Su referencia es satisfacer 
los intereses de los promotores 
con toda esa vivienda privada. El 
PP dijo que el 100% de las 
viviendas de Campamento serían 
protegidas, pero se lo ha pasado 
por donde todos sabemos y el 
porcentaje de vivienda protegida 
será el mínimo legal del 10%. 
Hace un año el gobierno munici
pal y el de la CAM firmaron un 
convenio para hacer 1.408 vivien
das protegidas, pero hasta ahora 
no han puesto ni un ladrillo y sólo 
han dotado suelo para 371 vivien
das de esas 1.408. Alcalá necesita 
el urbanismo de Espartales, con 
30 habitantes por hectárea, pero 
el PP quiere el urbanismo de hace 
30 años, con 15 plantas". 

"¿También El -Encín 
y La Canaleja?" 
Sánchez añadió: "El punto 3 es 

que las zonas ecológicas protegi
das, como el río y sus riberas o la 
Zona Especial de Protección de 
Aves (ZEPA), limitan al PP en su 
diseño del futuro PGOU. Por eso 
se rumorea que recalificarán El 
Encín y La Canaleja. Al norte de 
Alcalá la R-2 es un límite para el 
PGOU y más allá está la ZEPA. 
¿También pretende el PP traspa
sar la R-2? El punto 4 es recordar 
el programa del PP. Prometieron 
una 'política urbanística racional 
y ordenada hacia el interés públi
co'. Han hecho lo contrario, han 
seguido los intereses puntuales de 
algunos l?romotores. También han 
incumplido sus promesas de 
transparencia e información, de 
cesión de suelo para vivienda 
joven y de acondicionar vivien
das de discapacitados. Del ente
rramiento de las vías del tren, no 
saben, no contestan. En vivienda 
protegida no prometieron nada, 
reconocemos que ahí sí cumplen 
su programa". 

García Gámez añadió: "El PP 
suprime suelo industrial; es decir, 
industria y empleos. Los alcalaí
nos tendrán que trabajar fuera y 
sólo estarán en Alcalá para dor
mir. Alcalá será más aún una ciu
dad dormitorio. El PP no trata de 
abaratar el suelo, que es lo que 
encarece la vivienda. Así los 
jóvenes matrimonios estarán uni
dos para siempre por la hipoteca, 
estarán toda la vida pagándola". 
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También se aprobaron las tiestas del distrito VIII 

La iunta aprobó el provecto para 
la subtase 1 de la isla del Colegio 
por 5 millones de euros 
La junta de gobierno local del martes día 31 de mayo tuvo 46 puntos y aprobó la primera subfase del 
polémico proyecto de ordenación paisajística de la isla del Colegio, por 5.203.362 euros. El siguiente 
paso es sacar este proyecto a concurso para que las empresas privadas compitan por ejecutarlo. El 
alcalde resumió la junta en rueda de prensa. 

Bartolomé González dijo: "Los 
puntos 31 y 32 autorizan a la dele
gación municipal del distrito VIII a 
celebrar las fiestas del distrito con 
diversos actos los días 3, 4 y 5 de 
junio y con la instalación de pues
tos ambulantes, respectivamente. 
En el J?Unto 33 se autorizan diver
sas actividades del programa Redes 
para el Tiempo Libre 'Otra Forma 
de Moverte' en el Huerto de los 
Leones (4, 11, 18 y 25 de junio y 2, 
9, 16, 23 y 30 de julio) y Plaza de 
los Irlandeses ( 4 y 11 de junio y 9 
de julio). En el punto 34 se autoriza 
la celebración de la X Muestra 
Interprovincial de Folklore Caste
llano-Manchego, en la plaza de 
Cervantes el 4 de junio de 20 a 23 
horas. El punto 35 autoriza un 
anuncio de refrescos light los días 1 
y 8 de junio en la avenida de Gua
dalajara y las calles Diego de Urbi
na y Postigo" . 

El primer edil continuó: "En el 
punto 40 se inicia el expediente de 
contratación para la prestación del 
servicio de personal para los servi
cios de información turística en 
Alcalá de Henares, en el importe 
estimado de 300.000 euros (IVA 
incluido). En el punto 41 se inicia 
el expediente de contratación para 
'Redacción de proyecto de ejecu
ción para el vallado de la ciudad 
deportiva El Juncal en su linde con 
el arroyo Camarmilla, dirección de 
obra, dirección de ejecución de 
obra, coordinación de seguridad y 
salud y ejecución de las obras con
tenidas en dicho proyecto' , en el 
importe estimado de 180.000 euros 

Bartoloméz González informó de los acuerdos de la junta de gobierno. 

más NA. En el punto 42 se inicia el 
expediente de contratación para el 
suministro y obra de la capa super -
ficial de césped sintético de un 
campo municipal de fútbol-7 de tie
rra cedido a la Agrupación Deporti
va Complutense, por 55.000 euros 
(NA incluido)". 

Obras en las Bernardas 
La junta aprobó otros asuntos: 

"Hemos concertado un crédito con 
el banco de Sabadell por 9.200.000 
euros a 30 años, los 5 primeros de 
carencia. Este crédito tiene un inte-

rés inferior al euribor y es uno de 
los mejores que ha logrado este 
ayuntamiento. Por otro lado, se 
cede a Aphisa el local municipal de 
la calle Serracines, 13, al precio 
simbólico de 210 euros al mes en 
vez de los 700 iniciales. También se 
ha incluido en el superávit del Pris
ma 2001-2005 los siguientes pro
yectos: reordenación de la mayor 
parte de la plaza de las Bernardas 
por 500.000 euros, nuevo Centro 
Asesor de la Mujer por 1.415.000 
euros (1.240.000 euros para ejecu
ción de obras y 175.000 para equi
pamiento), reforma del patio del 
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colegio Santo Tomás (futura sede 
de la concejalía de Urbanismo) por 
60.000 euros, ornamentación del 
Parque de los Sentidos por 300.000 
euros y proyecto de ejecución de la 
subfase I área de usos múltiples de 
obras de ordenación paisajística de 
la isla del Colegio, por 5.203.362 
euros" . 

La junta también trató los pliegos 
de condiciones de contratación de 
varios servicios: "Abastecimiento 
de cables en la calle Mayor por 
166.628 euros, sustitución de cal
deras de calefacción de propano 
por otras de gas natural en los cole
gios Doctora de Alcalá y Nuestra 
Señora del Val por 78.256 y 50.825 
euros respectivamente, sustitución 
de cubiertas en la escuela infantil 
del colegio Henares por 53.986 
euros y sustitución de ventanas en 
el colegio Francisco de Quevedo 
por 31.528 euros". , 

El alcalde añadió: "Se solicita a 
la consejería de Asuntos Sociales 
de la CAM una subvención de 
75.034 euros (67,37% del importe 
total del programa) para el progra
ma 'Punto de encuentro familiar' y 
servicios de mediación y otra sub
vención de 30.000 euros (76,20% 
del importe total del programa) 
para el desarrollo del programa 
denominado 'Estudio diagnóstico 
sobre la incidencia y la prevención 
en las familias de la violencia de 
género' . También se solicita a la 
consejería de Educación de la 
CAM ayudas para el desarrollo de 
los programas de garantía social, 
formación y empleo, curso 2005/6, 
de los siguientes cursos: viveros y 
jardines, actividades forestales , 
mecanizado de la madera, forja 
artística y mantenimiento básico de 
edificios, cada uno de ellos por 
40.000 euros" . 

¡¡Lléveselas al huerto!! Disfrute trabajando con lo último en maquinaria 
para su mejor cosecha 
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"Sospechamos que está ravando la ilegalidad o la irregularidad" 

IU ve oscurantismo en "Promoción 
de Alcalá: IV Centenario" 
El martes día 31 de mayo los concejales de JU Francisco Calles y Fran Pérez dieron una rueda de pren
sa sobre la empresa municipal 'Promoción de Alcalá: IV Centenario' y afirmaron que el PP la usa a 
su favor con un oscurantismo sospecho. También denunciaron que los conciertos organizados por esta 
empresa ahuyentaron a los cernícalos que incubaban en el Palacio Arzobispal. 

Francisco Calles dijo: "La 
macroempresa 'Promoción de 
Alcalá: IV Centenario' lleva cin
co meses funcionando. Ya nos 
opusimos a su creación porque 
era una empresa muy oscura en 
sus planteamientos, estatutos y 
dedicación. Iba a intervenir en 
urbanismo y en todas las áreas 
de gestión municipal. Su conse
jo de administración se ha reuni
do tres veces: para constituirse, 
para aceptar los cargos de con
sejeros y el 5 de mayo para 
aceptar otros tres consejeros 
nombrados por el alcalde para 
ratificar los contratos y actos 
celebrados con motivo de la 
actUación de Carlinhos Brown 
en enero. Desde el principio IU 
preguntó cómo podía funcionar 
esa empresa sin presupuesto. 
Sólo tiene una memoria finan
ciera que estima unos ingresos 
por ventas, patrocinio - aunque 
no sabemos qué vende ni quién 
la patrocina -, explotación de 
servicios y subvenciones del 
ayuntamiento" . 

El portavoz municipal de IU 
.continuó: "Un consejo de admi
nistración debe aprobar las acti
vidades de la empresa y saber 
sus costes e ingresos. Esta 
empresa funciona exclusiva
mente a las órdenes del señor 
Gustavo Severién, que es el que 
dirige prácticamente esta empre
sa de forma unipersonal. Se ha 
traído de Ifema a una amiga o ex 
jefa llamada Raquel Ruiz, que es 
la gerente de esta macroempre
sa. Ella es el único trabajador 
que cobra de esta empresa, ya 
que en las retribuciones salaria
les sólo figuran 103.000 euros. 
Un~ empresa pública con sólo 
un empleado no puede hacer 
actividades por sí misma, tiene 
que contratar a otras empresas 
para que las hagan. ¿Y cómo 
contrata esas actividades si no 
hay un órgano que regule, 
conozca y apruebe esas contra
taciones sabiendo cuánto valen? 
¿A dedo? No lo sabemos, lo sos
pechamos por su increíble oscu
rantismo". 

"Cortijito de Severién" 
Calles añadió: "Con el IV cen

tenario se han realizado muchas 
actividades que no sabemos si 
las ha realizado la macroempre
sa. Y se van a realizar otras que 
desconoce el propio consejo de 
administración de la macroem-
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Fran Pérez y Francisco Calles durante la rueda de prensa. 

presa. Nosotros también desco
nocemos cuánto valdrán, quién 
las hará y cómo se contratarán. 
Sí conocemos que las últimas 
actividades han sido organiza
das por una empresa determina
da. Parece que aquí se quiere 
financiar a organizaciones liga
das al PP. Muchos trabajadores 
del ayuntamiento trabajan para 
la macroempresa. ¿A qué juega 
el PP? Gustavo Severién se ha 
creado un cortijito para manejar 
a los trabajadores municipales y 
contratar con empresas sin nin
guna transparencia. Tenemos 
que sospechar que se está rayan
do la ilegalidad o la irregulari
dad". 

A continuación habló Fran 
Pérez: "La macroempresa nació 

viciada, con intereses extraños y 
oscuros y sin acotar su ámbito 
de actuación. Ya dijimos que 
sería un ayuntamiento paralelo. 
En el fin de semana realizó en el 
Palacio Arzobispal los concier
tos de inmigrantes 'Alcalá 
Diversidad' . Para ello pusieron 
seis casetas que iban a ser para 
asociaciones de inmigrantes, 
pero sólo hubo dos de éstas y 
otras casetas fueron subcontrata
das por la empresa privada con
tratada por la macroempresa 
para organizar 'Alcalá Diversi
dad' . Los actos con inmigrantes 
siempre los ha organizado el 
ayuntamiento con la Semana de 
la Solidaridad. Ahora los organi
za la macroempresa con 'Alcalá 
Diversidad', una de cuyas seis 
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casetas tenía el curioso nombre 
de 'Tango FAES'. ¿Vinculado a 
la fundación del señor Aznar?" 

El coordinador local de IU 
siguió: "'Alcalá Diversidad' fue 
un desastre organizativo e 
improvisado. En el viernes no 
hubo más de 50 personas y la 
luz se fue más de 20 veces. Des
de las casetas se quejaban a 
Raquel Ruiz, ya que allí no 
había ningún concejal del equi
po de gobierno. Junto a Raquel 
Ruiz vi a Dani Daniel, nombre 
artístico de Daniel Velázquez, 
empresario muy vinculado al 
PP. Cuando pregunté por él se 
pusieron muy nerviosos y no me 
dijeron cómo se llamaba su 
empresa, pero es evidente qµe su 
empresa organizó 'Alcalá 
Diversidad'. Por tanto, el ayun
tamiento contrata sus competen
cias de inmigración con la 
macroempresa, ésta subcontrata 
a una empresa privada y ésta 
subsubcontrata las casetas. Pero 
eso sí, el personal que hubo allí 
era municipal. Allí estaban el 
gerente y el jefe de prensa de la 
Fundación Colegio del Rey, el 
coordinador de festejos del 
ayuntamiento y cuatro o cinco 
empleados del Parque Munici
pal de Servicios intentando arre
glar la luz". 

''Delito ecológico'' 
Pérez concluyó: "Para rematar 

la noche, me encuentro allí a 
Ecologistas en Acción y al 
Colectivo Ciconia protestando a 
Raquel Ruiz porque al lado hay 
cigüeñas y 40 cernícalos primi
lla, una especie protegida en 
peligro de extinción. A la prime
ra canción salieron volando des
pavoridos. Se suspendió el con
cierto, pero a la media hora se 
reanudó. Los ecologistas ya 
habían avisado días antes al 
ayuntamiento de que no se podía 
organizar ese evento porque en 
mayo los cernícalos y las cigüe
ñas están incubando. El anterior 
gobierno municipal siempre 
pidió informes a los ecologistas 
antes de organizar estos eventos. 
Este desastre ha sido la primera 
actividad pública de la macro
empresa. Estudiamos interponer 
demanda por delito ecológico. 
En plena Semana del Medio 
Ambiente, al PP no le importan 
las cigüeñas ni los cernícalos". 
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Calles diio que 13 cargos de connanza cuestan 150.000 euros al año 
v que vendrán muchos más 

"El avuntamiento es una oficina de empleo del Pr 
El miércoles día 25 de mayo el portavoz municipal de m, Francisco Calles, dio una rueda de pren
sa en el ayuntamiento y afirmó que éste es una oficina de empleo para amigos del PP, especial
mente de su portavoz municipal, Gustavo Severlén. Calles dijo que no sabía qué trabajo hacían 
algunos de íos cargos de confianza nombrados por el PP y afirmó que sólo 13 de ellos cuestan 
750.000 euros anuales. Calles pidió que los cargos de confianza fueran profesionales expertos. 

Calles empezó con un inci
so: "En el último punto del 
pleno municipal del 19 de 
abril formulamos una pre
gunta al alcalde: 'El 2 de abril 
se inauguró el Corral de Co
medias y se suspendió el cóc
tel oficial por la muerte del 
papa. ¿Se sirvió luego el cóc
tel sólo para el equipo de go
bierno?' El 1 7 de mayo el al
calde nos contestó que el 
ayuntamiento ni organizó ni 
suspendió ese cóctel. Parece 
que lo organizó la CAM y que 
sí se papearon el cóctel ellos 
solos con el consejero de Cul
tura, Santiago Fisas". 

"A dedo" 
El portavoz de IU entró en la 

rueda de prensa: 'Ya en 2003 
dijimos que el PP convertiría 
el ayuntamiento en una ofici
na de colocación de 'persona
lidades' del PP desestimadas 
en sus anteriores puestos, 
para darles aquí un sueldo 
sin que sepamos sus funcio
nes. El tiempo nos ha dado la 
razón. Un ayuntamiento debe 
tener asesores o técnicos 
eventuales y de confianza, 
pero deben ser profesionales 
de sus materias. La mayoría 
de los contratados por el PP 
no lo son y no benefician a los 
alcalainos, sino al PP. Los car
gos del PP son en principio 
13, pero ya en los puntos 1, 2 
y 4 del último pleno aproba
ron multitud de agentes de 
desarrollo local en diferentes 
concejalías. Y ya hay familia
res de algunos funcionarios 
municipales contratados a 
dedo sin que sepamos sus 
funciones, evidentemente no 
han pasado ningún concurso
oposición. Éstos son personal 
de confianza". 

Calles enumeró los 13 car
gos municipales menciona
dos: "La coordinadora de co
municación es Noelia Martin 
García-Zarco, militante del PP 
y asesora del grupo municipal 
del PP en la legislatura ante
rior. El técnico de prensa de la 
Fundación Colegio del Rey 
(FCR) es Juan Andrés Alba, al 
que Severién _ha trasladado a 
la macroempresa 'Promoción 
de Alcalá: IV Centenario'. La 
directora del Centro Asesor de 
la Mujer es Isabel Ruíz Maldo
nado. Pidió la compatibilidad 
con su trabajo de abogada 
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matrimonialista de clientes 
privados, pero retiró la peti
ción cuando IU planteó en 
una moción que esa compati
bilidad era imposible. La mu
jer del César, además de serlo 
tiene que parecerlo. Pero hace 
pocos meses pidió de nuevo la 
compatibilidad y ya puede 
ejercer corno abogada matri
monialistas. Esperemos que 
sus clientes no se aprovechen 
de su trabajo en un ente pú
blico, como es el Centro Ase
sor de la Mujer". 

El edil de IU siguíó: "La ase
sora de Turismo es Ana Maria 
Magallares Buítrago, que tuvo 
que dimitir como alcaldesa de 
Chinchón por los motivos que 
todos conocemos y no repeti
remos. Si alguien sabe qué 
trabajo hace, que por favor 
nos lo diga. Se lo pregunta
mos a Severién y nos contes
tó: 'Es asesora de turismo'. El 
director del Instituto de Plani
ficación y Gestión Ambiental 
es Miguel Ángel Pérez Huys
mans, que lógicamente no 
pudo seguir siendo diputado 
regional. Al final él mismo re
conoció que era mentira que 
hubiera hecho un master de 
Medio Ambiente. De eso no 
tenía la menor idea y tampoco 
sabemos qué hace. El coordi
nador del área económica es 
el ex concejal Luis Vargas. No 
tenemos la menor idea de qué 
función desempeña ni si me
rece la remuneración econó
mica que tiene. Él también 
tiene compatibilidad, puede 
ejercer al mismo tiempo su 
profesión de abogado". 

Promotores 
en el ayuntamiento 
Hay otras sospechas: "La 

coordinadora de Urbanismo 
es Beatriz Díaz Manzanares. 
Perdió su trabajo en Aran
juez, donde el ex alcalde y va
rios técnicos están imputados 
por prevaricación. ¡Cómo no, 
también tiene compatibilidad 
y puede ejercer su profesión 
de abogada! Esperemos que 
no realice trabajos para pro
motores de esta ciudad que 
tienen mucho que ver con 
este ayuntamiento en las re
calificaciones y en el urbanis
mo en general. Ya lo pregun
tamos en el último pleno. Oja
lá nos contesten clara y con
tundentemente, no como nos 
contestó Severién a la pre
gunta sobre Ana Magallares". 

El portavoz de IU también 
critica a cargos de confianza 
que no son del PP: "El gei:_ente 
de la FCR es Pablo Sanz Alva
rez, un señor sin la más mini- · 
ma ética: es dirigente del 
PSOE local y hace la política 
cultural del PP. Como asesor 
del equipo de gobierno, han 
nombrado a Javier Villalvilla 
Pérez, había que meter a un 
joven para que fuera apren
diendo la política del PP en el 
ayuntamiento. La coordina
dora del área social es Merce
des Utrilla Palombi, otra que 
parece que se quedó sin ti:a
bajo en Madrid. ¿Qué trabajo 
hace? Carmen Pedroche Gó
mez es otra asesora del equi
po de gobierno". 

Calles mencionó a otro car-

go con problemas de urbanis
mo: "En diciembre nombra
ron a un asesor jurídico: Fer
nando García-Rubio. Trabaja
ba en el ayuntamiento de Ma
jadahonda y tuvo que salir 
por piernas, todos sabemos lo 
que ha ocurrido allí. El propio 
alcalde tuvo que dimitir hace 
meses y García-Rubio era el 
asesor jurídico de la empresa 
del suelo de Majadahonda. 
¡Esperemos que aquí asesore 
mejor! De momento, cobra 
94.000 euros al año. Supone
mos que teniendo a García
Rubio, el ayuntamiento se ha
brá ahorrado ya a sus aboga
dos. Si no, no sabemos para 
qué sirve este asesor jurídico, 
salvo que sea para hacer al
gunos informes jurídicos que 
en algunos casos son de ver
dadera risa". 

"Otra amiga 
de Severién" 
El edil de IU continuó: "La 

directora de la macroempresa 
'Promoción de Alcalá: IV Cen
tenario' es Raquel Ruiz, otra 
amiga de Severién. Fue su ex 
jefa o compañera en Ifema, 
donde acabó Severién tras la 
dimisión de su mentor, el ex 
consejero de la CAM Gustavo 
Villapalos. Raquel Ruiz fue 
presentada al consejo de ad
ministración de la macroem
presa hace unos días, pese a 
que fue contratada hace cinco 
meses. Tampoco sabemos 
cuál es su trabajo. Es la úni
ca trabajadora de esa macro
empresa, que no tiene presu
puesto para 2005, pero está 
funcionando y gastando dine
ro. No sabemos ni el sueldo 
de Raquel Ruiz, nadie ha 
aprobado absolutamente 
nada". 

Calles añadió: "El coordina
dor de planificación deportiva 
es Rafael Guíjosa. No sabe
mos si la gente lo ve por Alca
lá alguna vez. Tiene compati
bilidad y también trabaja en 
Alcobendas como entrenador 
de balonmano. La planifica
ción deportiva de Alcalá la ha
cen los técnicos de la Ciudad 
Deportiva. Salvo firmar esa 
planificación, no sabemos qué 
labor puede desarrollar Guijo
sa. Sólo estas 13 personas 
suponen 750.000 euros al 
año. Pero Severién nos ha di
cho que éstos son pocos y que 
nos vamos a enterar con to
dos los que nos va a traer 
ahora. Que se lo diga a los 
ciudadanos. Deben saber que 
a Severién sólo le importa 
traerse aquí acólitos de su 
partido a que los alcalainos 
les paguen aunque no reali
cen ningún trabajo para el 
ayuntamiento ni para Alcalá". 

4 de junio de 2005 



Jesús Domínauez Picaza, secretario del PP local, 
dice que se netarán entre 4v1 autobuses el sábado 4 de iunio 

El PP de Alcalá auova la manitestación 
contra la negociación con ETA 
El Partido Popular de Alcalá apoya la manifestación convocada para el sábado día 4 de junio en Madrid 
por la Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT) contra la negociación del gobierno socialista con la 
organización terrorista ETA. Según el secretario general del PP complutense, Jesús Domínguez Picazo 
"nosotros no convocamos la manifestación pero sí la apoyamos porque el Partido Popular está con los ciu
dadanos que sufren y han sufrido la agresión terrorista. Queremos estar con ellos y por eso vamos a fle
tar desde Alcalá entre cuatro y siete autobuses que partirán a las 16'30 horas de la plaza de Cervantes". 

La dirección local del PP ha había alguna iniciativa desde Alca- autobuses de Continental Auto. 
hecho un llamamiento a todos sus lá para participar en la manifesta- También desde la Policía Nacional, 
militantes y votantes para que ción. Incluso hay quien ha manifes- concretamente por parte del sindi
secunden la manifestación. El tado su intención de acudir a cato Confederación Española de 
comité ejecutivo del PP nacional, a Madrid por sus propios medios, en Policía, se ha convocado a sus afi
instancias de su presidente, Maria- tren, en coches particulares o en liados, simpatizantes y agentes de 
no Rajoy, aprobó secundar la mani-
festación convocada por la AVT. 
Desde ese punto de vista la direc
ción local del PP fletará los autobu
ses "con entusiasmo", según 
Domínguez Picazo, "porque cree
mos que debemos estar con las víc
timas del terrorismo". 

El PP complutense aseguró a 
PUERTA DE MADRID que en su 
apoyo a la manifestación no hay 
ninguna pretensión de utilización 
partidista de las víctimas o del 
terrorismo: "No se trata de una 
manifestación contra el gobierno ni 
contra nadie, sino en favor de una 
determinada política antiterrorista, 
la que apuesta por una derrota total 
de la banda terrorista por la vía 
policial, judicial y de la coopera
ción internacional". 

El presidente de la Asociación 
Víctimas del Terrorismo), José 
Alcaraz, señaló que la manifesta
ción convocada para el sábado, día 
4 de junio, contra la negociación 
con ETA "no está politizada". Alca
raz dijo que el motivo de la mani
festación es que "hay que derrotar a 
ETA, no negociar con ella porque 
eso sería humillar a las víctimas y 
legitimar los asesinatos". 

La manifestación partirá a las 18 
horas desde la calle Príncipe de 
Vergara hasta la plaza de la Repú
blica Dominicana en Ma-drid. 
Según José Alcaraz, "ambos sitios· 
son emblemáticos porque en éstos 
ETA asesinó a guardias civiles" . 

La AVT cree que el gobierno pre
sidido por José Luis Rodríguez 
Zapatero "debe reconducir su polí
tica antiterrorista" y que "hay que 
volver al pacto", en relación al 
acuerdo sobre esta cuestión entre 
PPyPSOE. 

Jesús Domínguez Picazo recordó 
que los autobuses partirán de Alca
lá a las 16'30, concretamente desde 
la plaza de Cervantes y regresarán 
una vez finalizada la manif esta
ción: "Pondremos los autobuses 
que sean necesarios, que creemos 
que serán entre cuatro y siete". 
Muchos alcalaínos han pedido 
durante estos días a PUERTA DE 
MADRID información acerca de si 

PUERTA de Madrid 

sflamás -e·ª••••• mismo. 

CHALETS DE NUEVA PROMOCIÓN. 
270 m', 4 dormnorios, salón doble 
comunicación, puertas lacadas en 

blanco, gas natural, todo porcelanosa 
y tarima, primeras calidades. 

ENTREGA INMEDIATA 

APARTAMENTO DE 51 ,5 m' 
NUEVA CONSTRUCCIÓN, con entrega 

en primer trimestre de 2006, 1 dormnorio, 
todo independiente, trastero. Excelente 

ubicación y memoria de calidades 
PRECIO: 201 .940 € + l.V.A. 

: P. O'DONNELL 
Piso de 100 m2

, 3 dormitorios, 
salón independiente, cocina amueblada, 

4 a/e, terraza de 35 m2
, 

ventanas de climalit, carpintería de roble, 
suelos de parquet, . 

garaje y zonas comunes. 
Solamente por 269.854 €. 

los cuerpos y fuerzas de seguridad 
del estado a participar en la mani
festación contra la negociación del 
gobierno con la banda terrorista 
ETA y con el lema "Negociación en 
mi nombre, no" 

4 de junio de 2005 



Bartolomé González, junto a la estatua de Cisneros, ante el antiguo cuartel de caballería. 
A la derecha, el alcalde y el rector, con la ministra de Educación, Maria Jesús San Segun

do, durant e la visita que hicieron el 14 de febrero a los viejos cuarteles. 

El alcalde reconoce su papel mediador enue la CAM v la universidad 

El consorcio de la Garena 
rehabilitará los cuarteles 
La rehabilitación de los cuarteles del Príncipe y de Lepanto, un espacio de 43.000 metros 
cuadrados que supone un 11 por ciento de la superficie del casco histórico de Alcalá, será 
realizada por el consorcio urbanístico Alcalá-Garena, que ha desarrollado la urbanización, 
promoción y gestión del último barrio construido en la ciudad complutense, el de La Garena. 

El alcalde, que reconoce el 
papel mediador que ha tenido 
entre la Comunidad de Madrid 
y la universidad, reconoció a 
PUERTA DE MADRID que será 
en el mes de junio cuando se 
produzca la firma del convenio 
para la rehabilitación, que 
será firmado por la presidenta 
de la Comunidad de Madrid, 
Esperanza Aguirre, el conseje
ro de Medio Ambiente ,y Orde
nación del Territorio, Mariano 
Zabía y el rector de la univer
sidad, Virgilio Zapatero. La 
intervención del consorcio 
urbanistico· se explica en la 
intención que tienen la Comu
nidad de Madrid y la universi
dad de que la inversión nece
saria para la rehabilitación sea 
amortizada con los usos comer
ciales y de ocio que tendrá el 
espacio y que complementarán 
las dotaciones universitarias y 
municipales que habrá en los 
antiguos cuarteles. 

• de Junio de 2005 

El alcalde complutense 
explicó que "el convenio que se 
va a firmar en una fecha a 
determinar en este mes de 
junio permitirá el desarrollo 
de un proyecto de recupera
ción de los cuarteles como 
espacio universitario y como 
espacio para la ciudad". 

El convenio es la continua
ción natural de la cesión que 
realizó el ministerio de Defen
sa, propietario legítimo de los 
cuarteles, al ministerio de 
Educación y que éste a su vez 
cedió a la universidad de Alca
lá. Sin embargo. el principal 
coste que pueden tener los 
cuarteles no es precisamente 
la adquisición de los mismos 
sino su rehabilitación, que se 
calcula que puede superar los 
60 millones de euros, es decir, 
más de 10.000 millones de las 
antiguas pesetas, lo que supo
ne la mitad del presupuesto 
anual que tienen ayuntamien-

to y universidad. "Eso hace 
muy dificilmente que por sí 
mismas ambas instituciones 
no podamos abordar un pro
yecto tan ambicioso y costo
so". reconoció Bartolomé Gon
zález quien añadió que "desde 
el primer momento contamos 
con el compromiso de la 
Comunidad de Madrid y de sú 
presidenta, Esperanza Agui
rre, que contempló el proyecto 
con entusiasmo y que va a ser 
pieza clave para lograr la reha
bilitación y la recuperación de 
un espacio tan importante 
para Alcalá. Se trata, en defi
nitiva, de poner en valor esos 
cuarteles y poder rehabilitar 
los casi 50.000 metros". 

En ese sentido el segundo 
teniente de alcalde del ayunta
miento complutense, Gustavo 
Severién, reconoció que "fue 
nuestro alcalde quien se puso 
en contacto con la presidenta 
de la Comunidad de Madrid 

para que viéramos cómo 
podriamos desarrollar este 
proyecto. A tal ef~cto se pro
dujo una entrevista que tuvo 
lugar hace menos de un mes 
entre el alcalde, la presidenta, 
el rector y el consejero de 
Medio Ambiente y Ordenación 
del Territorio, Mariano Zabía, 
para buscar la fórmula para el 
desarrollo de los cuarteles". 

La Garena 
rehabilitará 
los cuarteles 
La fórmula acordada por la 

Comunidad de Madrid, por el 
ayuntamiento y la universidad 
es la implicación del único 
consorcio urbanistico que fun
ciona en estos momentos en 
Alcalá, el de la Garena: "Con 
esta fórmula se puede des
arrollar con garantías de éxito 
esta operación, tal y como se 
desarrolló la urbanización, 
promoción y gestión de la 
Garena. Hay que pens~ que 
la rehabilitación de los cuarte
les es un proyecto muy impor
tante y muy sensible para la 
ciudad de Alcalá". 

Gustavo Severién reconoció 
que "el alcalde Bartolomé 
González ha realizado un 
papel esencial como mediador 
entre la universidad y la 
Comunidad de Madrid puesto 
que ve ese proyecto como pro
pio puesto que permite el des
arrollo defmitivo de nuestro 
casco histórico. Es lógico pen
sar que para rehabilitar los 
cuarteles hace falta mucho 
dinero que hay que aportar. 
Desde este punto de vista y 
tanto el alcalde como el rector 
llevan trabajando en ello des
de que llegaron a sus respecti
vos cargos. Ahora lo que hace 
falta es oficializar el proyecto 
de los cuarteles". 

Con todo y con ello el segun
do teniente de alcalde recono
ció que aunque Bartolomé 
González ve como propio el 
proyecto que tiene la universi
dad "hay ciertas discrepancias 

PUERTA de Madrid 
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mínimas por parte de una ins
titución y otra, pero lo que hay 
un acuerdo de fondo muy 
importante y que hay que des
arrollar un esfuerzo común". 

El alcalde, añadió al respec
to que "la universidad necesita 
unos espacios, como es una 
biblioteca y una residencia 
universitaria y otros espacios 
para poder desarrollar su acti
vidad, pero nosotros también 
queremos que ese espacio sea 
permeable, que sea vivible 
durante las veinticuatro horas 
del día. Todo eso es entendido 
y apoyado por la presidenta de 
la Comunidad de Madrid y por 
el consejero de Medio Ambien
te y Ordenación del Territorio". 

Todo está dispuesto 
para la firma 
del convenio, que será 
en el es de junio 
Así pues todo está dispuesto 

para la firma del convenio que 
será en este mes de junio. 
Estamparán su firma para la 
rehabilitación el presidente del 
consorcio urbanístico Alcalá
Garena, que es el consejero 
Mariano Zabía, y el rector de 
la universidad. Junto a ellos 
darán fe de la firma el alcalde 
y la presidenta de la Comuni
dad, Esperanza Aguirre en un 
acto que se celebrará en la 
ciudad complutense. 

Gustavo Severién aseguró 
que "con la participación del 
consorcio de lo que se trata es 
que el proyecto de rehabilita
ción no cueste más allá de lo 
estrictamente necesario a nin
guna de las administraciones 
intervinientes. La rehabilita
ción no es barata precisamen
te y en ello se van a aplicar los 
beneficios del consorcio de la 
Garena que han obtenido el 
ayuntamiento y la Comuni
dad. Los beneficios se van a 
obtener de la cesión de espa
cios comerciales y de ocio en el 
espacio de los cuarteles". 

Palacio 
de exposiciones 
y congresos 
para 1.000 personas 
La pretensión del ayunta

miento es que en los cuarteles 
se construya para la ciudad 
un palacio de exposiciones y 
congresos con capacidad para 
un millar de personas y con 
instalaciones como salas. de 
exposiciones y de reuniones . 
Además el ayuntamiento que
rría tener también un espacio 
para aparcamiento, "pero 
sobre todo lo que queremos es 
que sea un lugar permeable 
para los ciudadanos", conclu
yó el alcalde. 

PUERTA de Madrid 

0~[?@~ CONCEJALÍA DE TURISMO 

CONVOCATORIA I CERTAMEN DE GASTRONOMÍA CERVANTINA 
LA COCINA DEL QUIJOTE EN ALCALÁ 

ALCALÁ DE HENARES 29 Y 30 DE JUNIO 2005 
La CONCEJALÍA DE TURISMO convoca a los restaurante de Alcalá de Henares a parti

cipar en el 1 CERTAMEN DE GASTRONOMÍA CERVANTINA que se celebrará los días 29 
y 30 de junio. 

Hasta las 13'00 horas del 1 O de junio, los restaurantes que lo deseen pueden inscribirse 
en la Concejalía de Turismo de este Ayuntamiento, Plaza de Cervantes, nº 11, en el telé
fono 91 877 20 70 o en la página web www.turismoalcala.com, según las siguientes bases. 

BASES 
1.- Los restaurantes que participen tendrán que presentar al certamen al menos un p·la

zo inspirado en la Cocina del Quijote, o bien un menú completo: dos platos y postre. 

2.- Los restaurantes podrán presentar al certamen un plato de cocina tradicional según 
las viejas recetas de la época, o una versión moderna de la Cocina del Quijote. 

3.- Los establecimientos participantes deberán incorporar a su carta los platos que pre
senten al certamen, durante todo el año 2005, o al menos los fines de semana. 

4.- Un Jurado compuesto por expertos gastrónomos y por representantes del Ayunta
miento valorará si los platos presentados al Certamen cumplen con los requisitos estable
cidos y de ser así los restaurantes recibirán un diploma y una placa que certifique que es 
un establecimiento adherido al proyecto LA COCINA DEL QUIJOTE EN ALCALA. 

Alcalá de Henares, a 3 de junio de 2005 

CONCEJAL D. DE TURISMO 
Marta Viñuelas Prado 

Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Telf: 91 883 33 00 - Fax 91 887 96 00 
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El auditorio Paco de Lucía v la sala Margarita lirgú acogieron las actuaciones 

Más de 5.000 niños asistieron a la 
VIII Muestra Escolar de Artes Escénicas 
La VIII edición de la Muestra Escolar de Artes Escénicas contó con más de 5000 especta
dores. El auditorio municipal Paco de Lucía y la sala Margarita Xirgú fueron el escenario al 
que se subieron los 800 niños que se convirtieron en actores por unos minutos. Este año la 
muestra, celebrada entre los días 16 y 31 de mayo, ha contado con la participación de 19 
centros escolares públicos y concertados. Además, el coro y la asociación Música y Disca
pacidad también actuaron durante estos días. Desde la Concejalia de Educación se valora de 
forma "muy positiva" la aceptación del acto por parte de colegios, profesores y alumnos. 

El protagonista indiscutible ga de premios para todos los no se trata de ver quién es el 
de la Muestra Escolar de Artes participantes. No hubo gana- mejor, sino de que los niños 
Escénicas de_ este año ha sido, dores ni perdedores, ya que, pierdan el miedo a subirse a 
como no po~a ser .de otra ma- según el concejal de Educa- un escenario y que se sientan 
nera, el QmJote. Sm embargo, . - ,, t .d tifi d l t tr " 
los grupos de teatro que han c1on, es o no es un concurso: 1 en ca os con e ea o . 

participado en esta edición no 
han querido limitarse a recre
ar la obra de Cervantes, sino 
que "le han dado su toque pro
pio y original", declara Fran
cisco Bernáldez, concejal de 
Educación del Ayuntamiento 
complutense. De esta forma, 
los personajes creados por 
Cervantes se convierten en de
fensores de los niños ante el 
acoso de las pesadillas o se 
sumergen en cuentos infanti
les como "Blancanieves y los 
siete enanitos". 

SERT 
auto emoción 

Bernáldez quiso destacar "la 
labor llevada a cabo por los 
profesores, ya que después de 
cada una de estas obras existe 
un gran esfuerzo". También 
agradeció la actuación de los 
diecinueve centros que han 
participado en la Muestra y se 
mostró satisfecho del compor
tamiento tanto "de los niños 
que se suben a las tablas 
como de los que acuden a ver 
los espectáculos". 

Hnos. Atienza 
Ayer, las jornadas teatrales 

se clausuraron con una entre-

PUERTA de Madrid 

Vía Complutense, 98 
Telfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 

SEAT Fax: 9188805 05 ALCALÁ DE HENARES 

Ctra. M-300 (Antigua N-11), km. 29,400 
Salida a Madrid (frente Zanussi) 

Telf.: 91 877 13 87 - Fax: 91 878 96 60 
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la entidad cunural alcalaína celebrará el domingo su XCVI aniversario 

"Nuestra prioridad es que la sociedad alca18ín ~~ 
conozca qué es la Mutual Complutense" 
La sociedad cultural Mutual Complutense cumple sus primeros 96 años. El domingo con
memorará su aniversario y abrirá al público la muestra completa de sus alumnos, que podrá 
visitarse en la sala Manolo Revilla. La Junta de Gobierno de la entidad ya piensa en el cen
tenario y trabaja en dar a conocer su actividad a la sociedad alcalaína. 

Gabriel Mínguez, actual pre
sidente de la Mutual Complu
tense, es consciente de que 
"Alcalá ha crecido mucho y no 
todo el mundo conoce nuestra 
entidad". Por ello, la recién 
elegida Junta de Gobierno 
persigue un doble objetivo: 
que los alcalaínos sepan qué 
actividades desarrolla actual
mente la Mutual y que conoz
can qué ha representado esta 
entidad dentro de la vida cul
tural de la ciudad en sus casi 
cien años de vida. 

Mínguez se muestra satisfe
cho de la reciente firma de un 
convenio por 4 años con el 
Ayuntamiento, en el que han 
participado varias entidades 
culturales alcalaínas. "Hasta 
ahora participábamos anual
mente en la convocatoria de la 
Fundación Colegio del Rey, 
pero este convenio con la Con
cejalía de Cultura da una ma
yor garantía y seguridad a 

nuestro proyecto", afirma el 
presidente. 

Actualmente, la Mutual 
Complutense ofrece acade
mias de pintura, dibujo, acua
rela, pintura en tela y cerámi
ca y cuenta con más de un 
centenar de alumnos y alrede
dor de 300 socios. Además, la 
sala de exposiciones Manolo 
Revilla acoge periódicamente 
las exposiciones de los miem
bros de los distintos talleres y 
academias que se desarrollan 
a lo largo del curso escolar. 

Día de la Mutual 
El próximo domingo, la aso

ciación celebrará su XCVI ani
versario. El Día de la Mutual, 
que durante los primeros años 
de la entidad se celebraba el 1 
de mayo, ha pasado a hacerse 
el primer domingo del mes de 
junio. De esta forma, la fiesta 
coincide con el final del curso 

Actualmente se puede ver un anticipo 
de la euosición, que comenzará el 5 de iunio 

y de la actividad de las distin
tas academias. La jornada co
menzará con un desayuno 
para profesores y alumnos. 
Posteriormente, todos los so
cios están invitados a la aper
tura al público, en la sala Ma
nolo Revilla, de la exposición 
de todas las obras realizadas 
en los talleres de la Mutual 
durante estos últimos meses. 
Como colofón, José Jiménez 
Pomeda recibirá su diploma de 
socio honorifico por cumplir 
50 años como miembro de la 
entidad. 

Centenario próximo 
Los miembros de la nueva 

Junta piensan ya en la cele
bración del centenario de la 
Mutual, para el que ya tienen 
algunas ideas. Una de las pri
meras actuaciones será la re
forma de su sede, situada en 
la calle Nueva 10. El presiden-

la Sala Manolo Revilla acoge la euosición 
de obras de la Academia Mutual Complutense 

Gabriel Mínguez, presidente 
de la Mutual Complutense 

te es consciente del privilegio 
que supone contar con un lo
cal propio en una de los luga
res más céntricos de Alcalá, 
pero también asegura que 
"mantener un edificio como 
éste es una fuente de gastos". 
Además de la mejora de sus 
instalaciones, los dirigentes de 
la entidad piensan en la posi
bilidad de editar un libro que 
recoja la historia de la socie
dad cultural desde su funda
ción en 1909. 

Los alumnos de la Academia Mu
tual Complutense clausuran el 
curso y , para conmemorarlo, han 
organizado una exposición de los 
trabajos que han realizado a lo 
largo del mismo. Ricardo Nouvi
las, profesor de dibujo y pintura 
de la Academia, explicó que no se 
trata solamente de pinturas, ya 
que también la cerámica es pro
tagonista de algunas de las 
obras, otras incluso están realiza
das sobre tela. Algunas de las 
alumnas del centro, como Avelina 

Adán y Andrea Muñoz mostraron 
su satisfacción por encontrar en 
la academia un lugar donde des
arrollar el arte, del que hace mu
chos años que son aficionadas. 
Avelina es ya veterana de la Mu
tual Complutense -lleva cuatro 
años- mientras que Andrea es 
alumna desde febrero. Lo que 
ahora se puede visitar en la sala 
Manolo Revilla es tan sólo una 
muestra de la auténtica exposi
ción cuya inauguración tendrá 
lugar el día 5 de junio. 

Ricardo Nouvilas, profesor de la Academia 
Mutual Complutense, junto a algunas de sus alumnas 

~ .rnr ~¡-ROPt 1 l _ _ Compraventa y ; 
~~':_ .. L_, _' _· _-.· __ Alquiler inmuebles . 

ALMONACID DE ZORITA (Guadalajara): Edificio apto para residencia 
de la tercera edad, Aparta-Hotel, o cualquier negocio del sector hotelero. 

20.000 m2 de terreno, 15.396 m2 construidos en 10 plantas (4 plantas de usos 
comunes y 6 para habitaciones), número total de habitaciones 162. Dobles con baño 

completo y terraza 156. Dobles con salón, baño y dos terrazas 6, 
pendiente de acabar edificio descrito. PRECIO: 700.000 euros. 

1 Tefl. - Fax: 91 885 74 23 , 
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El provecto loe presentado por el consejero Güemes en Alcalá 

3'3 millones de euros para tomentar la creación 
de empresas por muieres e inmigrantes 
La Consejería de Empleo y Mujer ha destinado 825. 719 euros al Proyecto de "Creación de 
Empresas e Igualdad de Oportunidades" (CRIO), enmarcado en la Iniciativa Comunitaria 
Equal, con el cual pretende favorecer los procesos de creación de nuevas empresas entre 
mujeres e inmigrantes, mediante la puesta en marcha de herramientas y mecanismos de 
apoyo innovadores. El consejero de Empleo y Mujer, Juan José Güemes, presentó este pro
yecto en Alcalá acompañado por el alcalde, Bartolomé González en un acto celebrado en el 
salón de plenos del ayuntamiento complutense el martes 31 de mayo. 

El coste total del proyecto 
asciende a 3.302.879 euros, 
de los cuales el Fondo Social 
Europeo financia el 50 p9r 
ciento, y la Consejería el 25 
por ciento. El resto de la dota
ción la pagarán los demás so
cios de la Agrupación de Desa
rrollo: la Agrupación de Socie
dades Laborales de Madrid 
(Asalma}, la Sociedad Munici
pal Getafe Iniciativas (GISA). 
el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, la Unión Madrileña 
de Cooperativas de Trabajo 
Asociado (UCMTA) y la Funda
ción Un Sol Mon-Caixa Cata
lunya. 

Un servicio integral 
adaptado a mujeres 
e inmigrantes 
El consejero de Empleo y 

Mujer, Juan José Güemes, 
aseguró durante el acto de 
presentación en la ciudad 
complutense, que uno de los 
objetivos fijados por la Comu
nidad de Madrid es la creación 
de 300 nuevas empresas, que 
generarán 900 puestos de tra
bajo. Para ello, se van a desa
rrollar sistemas de asesora
miento y compañamiento que 
ofrezcan un servicio integral y 
perfectamente adaptado a mu-
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Juan José Güemez, consejero de Empleo y Mujer 

jeres e inmigrantes. 
Güemes hizo hincapié en 

que el proyecto va dirigido 
fundamentalmente a fomentar 
que mujeres e inmigrantes 
creen empresas, ya que en el 
tejido empresarial regional 
sólo el 30 por ciento de las em
presas está en manos de las 
m:ujeres. Esta situación evi
dencia la existencia de barre
ras o dificultades, que limitan 
su acceso a la creación de 

nuevas empresas. 
Con respecto al colectivo in

migrante, que representa cer
ca del 13 por ciento de lapo
blación de la Comunidad, el 
consejero señaló que se obser
va un espectacular aumento 
del número de empresarios ex
tranjeros, pues en los últimos 
dos años el 61,6 por ciento del 
total de los nuevos empresa
rios de la región eran de otros 
países. 

•••í 
1113111 ...... 
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l llÍS 111 911 ...... 
Intercambio de 
experiencias para 
luchar contra la 
discriminación 

El principal objetivo del pro
yecto es cooperar con otros 
países europeos, a fin de pro
mocionar nuevos métodos de 
lucha contra las discrimina
ciones y desigualdades de toda 
clase en relación con el merca
do de trabajo. Esta coopera
ción se concreta a través de un 
proceso conjunto, basado en 
el intercambio real de expe
riencias con FUORI ORARIO, 
promovido por el Instituto Re
gionale Per L 'Educaciones Co
operativa Emilia Romagna 
(Italia) y con Economie Sociale 
et Territoire, promovido por la 
Societés Cooperatives de Pro
duction (Francia). Para que 
esta iniciativa llegue al mayor 
número de personas se reali
zará una campaña de sensibi
lización sobre la creación de 
empresas en la sociedad, y se 
creará un servicio de apoyo a 
la financiación de nuevos pro
yectos. La principal novedad 
en esta acción es la creación 
de un fondo para la concesión 
de microcréditos, que correrá 
a cargo de uno de los socios 
del proyecto, la Fundación Un 
Sol Man de Caíxa Cataluña. 

Además, habrá un lugar 
destacado para la investiga
ción centrada en estudios so
bre sectores emergentes desti
nados a mujeres e inmigran
tes, y se creará el observatorio 
de nuevos proyectos e igual
dad de oportunidades. Del 
mismo modo, se realizarán fo
ros y debates para superar el 
aislamiento al que están so
metidos las mujeres y los in
migrantes emprendedores, y 
se realizarán campañas de 
sensibilización mediante jor
nadas y seminarios con objeto 
de informar a la sociedad y 
captar beneficiarios para el 
proyecto, así como para favo
recer la transferencia de bue
nas prácticas hacia las políti
cas de empleo. 
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Banolomé González v Amparo Moriche hicieron 
entrega de los dtulos 

las participantes en los cursos de formación 
profesional recibieron sus diplomas 

Todas las mujeres que han 
participado durante los últi
mos meses en los cursos de 
Formación Profesional, desa
rrollados por la Concejalía de 
la Mujer del Ayuntamiento y 
por la Dirección General de la 
Mujer de la Comunidad de 
Madrid, ya tienen sus diplo
mas acreditativos. El alcalde, 
Bartolomé González, y la edil 
de éste área, Amparo Moriche, 
fueron los encargados de en
tregar sus títulos a las dece
nas de mujeres que acudieron 
el pasado miércoles al Salón 
de Plenos del Ayuntamiento. 

la Concejalía de Mujer se espe
ra seguir trabajando con la Di
rección General de la Comuni
dad para continuar ofertando 
estos estudios, que hasta el 
momento han tenido una bue
na aceptación por parte de las 
mujeres alcalaínas. 

La Concejalía ha programa
do en este último periodo ci
clos formativos de inglés, au
xiliar de enfermería en pedia
tría, carnet de conducir C. ofi
mática o gestión y administra
ción de pequeñas empresas, 
entre otros. Estos cursos son, 
según el alcalde, "los más de
mandados actualmente". Su 
objetivo es "ayudar a las muje
res al acceso al dificil mundo 
laboral". Además, para Gonzá
lez, "estos ciclos no sólo amplí
an la formación de las asisten
tes, sino que ayudan a cono
cer gente con los mismos pro
blemas e inquietudes". Desde 

DUALLES PARA INVITADOS A 

la Asociación de Antiguas Alumnas 
Filipenses celebró la tiesta de su patrón 

BODAS 
COIUlllOllES 
BAUTIZOS_ 

cp INVITACIONES 
'() OG!Yt S.L. 

ll ~01 SURTIDO DE AlCIÚ 
FABRICACION PROPIA 

P° de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 91 883 18 58 -ALCAIA DE HENARES 

La Asociación de Antiguas 
Alumnas Filipenses celebró la 
fiesta de su patrón, San Felipe 
Neri, con una comida celebra
da el jueves 26 de mayo en el 
restaurante La Cúpula. La 
Asociación que preside Rosa 
Pinilla organizó una misa en 
honor del patrón y volvió a 
unirse en una comida en la 
que no faltó el buen humor y 

los recuerdos de alumnas de 
varias generaciones que han 
escrito páginas de oro en la 
historia del colegio Filipense. 

En los actos participaron re
ligiosas del colegio Sagrado 
Corazón de Jesús que una vez 
más acogieron con todo el ca
riño a las antiguas alumnas fi
lipenses. 

Rosa Pinilla, 
presidenta de la asociación 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TEJADO VELUI 

Las reservas son limitadas 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 
Su distribuidor: 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMO ACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

E-mail: windowthermik@mi.madritel.es www.windowthermik.com 
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la concejala Teresa Oblol desea a todos los vecinos 
que disfruten con los actos programados 

El Distrito 1111 celebra sus tiestas 
con importantes sorpresas 
Durante los días 3, 4 y 5 de junio, el Distrito VIll presidido por Teresa Obiol, celebra sus tradi
cionales fiestas. La concejala expresó su deseo de que todos los vecinos disfruten con los actos 
que se han programado, de los que destacó la inauguración que tendrá lugar hoy a las 17:30 ho
ras en las inmediaciones de la biblioteca Pío Baroja. El alcalde inaugurará un conjunto escultóri
co relativo al Quijote, realizado por vecinos del distrito. También recibirá el obsequio de un par
ticular que donará a la ciudad una parte que se desconoce (se sabrá hoy mismo) de su patrimonio. 

Hoy viernes 3 de junio co
mienzan las fiestas del Distri
to VIII de una forma inmejo
rable. La concejala del distri
to, Teresa Obiol, destacó la 
importancia del acto con el 
que se darán por inauguradas 
las fiestas a las que esperan 
que acudan y disfruten todos 
los vecinos: "Este año hemos 
intentado programar el máxi
mo de actividades que vayan 
dirigidas tanto a mayores 
como principalmente a los ni
ños, que son un poco el obje
tivo principal de nuestras 
fiestas . Quiero destacar, en 
relación a la celebración del 
cuarto centenario de la publi
cación de la primera parte del 
Quijote, la aportación de dife
rentes vecinos de nuestro <lis-

trito, que con su trabajo quie
ren hacer un obsequio a 
nuestra ciudad". Este obse
quio consiste en un conjunto 
escultórico que inaugurará el 
alcalde hoy viernes a las 
17:30 horas y está situado en 
la calle Torrelaguna, al lado 
de la biblioteca Pío Baraja. 
Aunque ésta no será la única 
sorpresa que habrá ese día, 
ya que Teresa Obiol quiso 
destacar "la aportación de un 
vecino con su patrimonio per
sonal a la ciudad que se des
velará hoy viernes". 

La presidenta del distrito 
mostró su satisfacción por la 
contribución de estos vecinos 
y su generosa entrega a la ciu
dad y concretamente al distri
to, gracias a ellos, ya no sólo 

Ficción y realidad 
en el Siglo de Oro 
EL QUIJOTE A TRAVÉS DE LA ARQUEOLOGÍA 

MUSEO 
ARQUEO LÓ GICO 
R EGIO NAL 

MUSEO ARQUEOLÓGICO REGIONAL DE LA COMUNIDAD DE MADR I D 
PlAZA DE LAS BERNARDAS, S/N 28801 ALCALÁ DE HENARES (MADRID) 

DEL 4 DE ABRIL AL 9 DE OCTUBRE DE 2005 
DE MARTES A SÁBADOS DE 11 h A 19 h; 

DOMINGOS Y FESTIVOS DE 11 h A 15 h. LUNES CERRADO. ENTRADA GRATUITA 

:EM 
La &ma de Todos 
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el centro de Alcalá cuenta con 
una escultura emblemática 
que recuerda el año del cuar
to centenario de la publica
ción del Quijote. sino que 
también este distrito tendrá 
su propio conjunto escultóri
co, que sin duda, al igual que 
el de Pedro Requejo, será muy 
fotografiado. Teresa Obiol ex
plicó cómo surgió esta brillan
te iniciativa: "El año pasado 
me hicieron esta propuesta y 
como no podía ser de otra ma
nera les apoyé desde la dele
gación del distrito y también 
gracias a la colaboración del 
Parque de Servicios que ha 
hecho posible la ubicación de 
esas esculturas en el lugar 
donde se ha elegido". 

Posteriormente, las fiestas 

Este es el conjunto escultórico 
que hoy viernes se inaugurará y 
como sucede con las estatuas de 
la calle Mayor, mucha gente no 
dudará en fotografiarse ante él 

se desarrollarán como es tra
dicional, con la inauguración 
de la exposición de pintura y 
manualidades en la casa de 
cultura que tendrá lugar a las 

PUERTA de Madrid 



seis de la tarde, mientras que 
el pregón, que correrá a cargo 
de la Asociación Galega Co
rredor do Henares, será en el 
recinto ferial de La Chana a 
las nueve de la noche y final
mente se cerrará el primer día 
de fiestas con un baile popu
lar amenizado por la orquesta 
"Nueva Era". 

Las fiestas se prolongarán 
durante el sábado 4 y domin
go 5 de junio donde habrá "di
ferentes actividades dirigidas 
tanto a grupos de mayores, 
como a las diferentes asocia
ciones y entidades deportivas 
y culturales con la idea de 
que podamos disfrutar al má
ximo de nuestras fiestas. Es
pecialmente hay muchas acti
vidades deportivas, no olvide
mos que en este distrito hay 
un gran número de entidades 
deportivas y que también a 
través de las APAS y las aso
ciaciones de vecinos, promue
ven estas actividades donde 
participan tanto mayores 
como niños. Además hemos 
querido distribuir los actos en 
dos zonas, La Garena y la 
zona del Chorrillo debido a la 
distancia que hay. Hemos 
ubicado el sábado por lama
ñana el parque infantil en La 
Garena y el domingo en el 
Chorrillo, de forma que todos 
los niños del distrito puedan 
disfrutar de estas activida-

Teresa Obiol, concejala del Distrito VIII con el cartel que anuncia las fiestas 

des". Uno de los actos que 
este año han recuperado son 
las orquestas por la noche, ya 
que el año pasado se suspen
dieron en señal de respeto por 

PROGRAMA DE FIESTAS 
DISTRITO VIII 2005 

Días 3, 4 ,,, 5 de J11nio 

VIERNES DÍA 3 
17,30HORAS 
INAUGURACIÓN:Esculturas Miguel de 
Cervantes, Quijote y Sancho, realizadas por: 
Emiliano Heredia Sánchez, Luis Garcia Serrano e 
Isidro Quintana Vúlahennosa, del Centro Cultural 
y Recreativo El Chorrillo, en conmemoración del 
IV Centenario del Quijote. 
Lugar: C/. Torrelaguna, confluencia Carretera de 
Daganzo. 

18,00HORAS 
Exposición: Pintura y Manualidades, 
se podrá visitar todos los días de fiesta. 
Lugar: Casa de Cultura. 
19,30HORAS 
ll Campeonato de Mus 
Organiza: AA. VV. LaGarena. 
Lugar: BarQueimada(LaGarena). 
21,00HORAS 
PREGóN: Este año será nuestro pregonero Emilio 
Pacios Bisbal, como presidente de Asociación 
Galega oorredor do Henares, y a continuación 
entrega de premios del 1 Concurso de Carteles 
"Fiestas Distrito VID". 
Actuación Casa de Galicia 
Grupo de Baile del C.P.AntonioNebrija. 
Lugar: Recinto Ferial La Cha na 
22,00HORAS 
Gran baile popular amenizado por la Orquesta 
'~uevaEra~. 

Lugar: Recinto Ferial La Chana. 

SÁBADODÍA4 

9,00HORAS 
Torneo de Petanca Club de Petanca Campo Ángel 
Lugar: Club de Petanca Campo del Ángel. 
9,30a10,30 HORAS 
Torneo Fútbol Sala Lámparas Merlo-Cherokee. 
Lugar: Pabellón J.E.SAotonio Machado. 
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SÁBADODÍA4 
10,30 a 14,00 HORAS 

Simultánea y Torneo de Ajedrez. 
Colabora: Club deAjedrezdeAlcalá 
Lugar: Explanada C. C. Los Pinos. 
9,30 a 18,30 HORAS 
Torneo Fútbol-11 "Veracruz" 
entrega de trofeos: 18,30 horas 
Lugar: Campo de Fútbol I.E.S. Antonio Machado. 
11,00a13,00 HORAS 
Torneo Fútbol Sala Racing Veracruz 
Lug'ar: Pabellón J.E.S.Antonio Machado. 
11,00a14,00 HORAS 
Parque Infantil: Castillos hinchables y treo infantil 
Lugar: La Garena (parcela colindante entre 

Estación de Cercanías y Centro de Salud). 
17,00a21,00HORAS 
Parque Infantil: Castilloshinchablcs y treo infantil 
Lugar: La Garena (parcela colindante entre 
Estación de Cercanías y Centro de Salud). 

19,00HORAS 
Grupo de baile I.E.S Doctor Maraiión e 1.E.S. 
Antonio Machado. 
Lugar: l.E.S.Antonio Machado. 

19,lSHORAS 
Representación Teatral C. P. San Gabriel 
Lugar: I.E.S. Antonio Machado. 
19,30HORAS 
1 Concurso Gastronómico 
Organiza: AA: VV. La Garena. 
Lugar: CalleAnuroSoria(LaGarena). 
19,4SHORAS 
Coreografia de Baile Funky y Hip-Hop, C.P. San 
Gabriel. 
Lugar: l.E.S. Antonio Machado. 

20,00HORAS 
BaUet Albéniz 
Lugar: l.E.S. Antonio Machado. 

las victimas del brutal atenta
do del 11 de marzo. Por últi
mo la concejala Teresa Obiol 
desea a todos los vecinos que 
"disfruten al máximo de las 

SÁBADODÍA4 

21,00HORAS 
Fiesta amenizada por Espectáculos Arrollo. 
Lugar: Calle Arturo Soria(La Garena). 
22,30HORAS 
Gran Baile Popular aroenizailo por la "Orquesta 

· Danubio". 
Lugar: Recinto Ferial l.a Chana. 

DOMINGO DÍA 5 

9,00HORAS 
Torneo Nacional de Petanca Club de Petanca 
Campo del Ángel. ·l. 
Lugar: Club de Petancá Campo del Ángel. 
10,30HORAS 
Carrera Popular 
Organiza: AA. VV. La Garena, salida y meta 
Rotonda de Femando VII 
Lugar: Estación Ferrocarril La Garena. 
11,00HORAS 
Marcha en Bici. 
Colabora: Club lhex BTT. 
salida y meta C. P. García Lorca, recorriendo las 
calles del Distrito vm y IX, duración aproximada 
2horas 
Lugar: Deleg. Dist. Vlll,salidaC. GarciaLorca. 
11,30a 14,30HORAS 
Parque Infantil: Castillos hinchables y treo Iofiuitil 
Lugar: Explanada C. C. Los Pinos. 
13,00HORAS 
Migas y Limonada. 
Colabora: Asociación de Mujeres de Alcalá 
Lugar: Casa de Culrura. 
16,30HORAS 
11 Torneo de Fútbol La Garena 
Organiza: AA. VV. La Garena 
Lugar: Polidcportivo El Juncal. 
18,00 a 21,00 HORAS 
Parque lnfuntil: Castillos hinchablcs y tren Infantil 
Lugar: Explanada C. C. Los Pinos. 
19,00HORAS 
Fiestas Mayores 
Colaboran: Club de Pensionistas Campo del 
Ángel y Club de Pensionistas Los Pinos. 
Lugar: Recinto Ferial La Chana. 

fiestas porque con ese objetí
vo hemos estado trabajando 
todos los miembros de la De
legación del Distrito VIII para 
podérselas ofrecer". 

. DOMINGO DÍA 5 
19,00HORAS 
Danza Oriental. 
Organiza: AA. VV. Distrito VITl. 
Lugar: Recinto Ferial La Chana. 
19,30HORAS 
Grupo de Canto. 
Organiza: AA. VV. Distrito VIII. 
Lugar: Recinto Ferial La Chana. 
20,00HORAS 
Actuación del Grupo Musical ''Tricolor". 
Lugar: Recinto Ferial La Chana. 
22,00HORAS 
Gran Baile Popular, amenizado por "Orquesta 
Horóscopo" . 
Lugar: Recinto Ferial La Chana. 

TORNEO LALI 2005. 

Organiza: A. D. Chorrillo Distrito Vll1. 
Lugar: I.E.S. Antonio Machado. 

Viernes 10 de Junio, de 18,30 a 20,05 H. 

Torneo CategoríaAlevin "B". 

Sábado 11 de Junio, de 10,00 a 21 ,05 H . 

Torneo Categoria Prebenjarnin 
Torneo Categoría Benjamín 
Torneo Categoría Infantil "B" 
Torneo Categoría Cadete "B" 

Domingo 12 de Junio, de 10 a 18,35 H. 

TorneoCategorialnfantil "A" 
TomeoCategoríaCadete "A" 
Torneo Categoría Alevín "A" 
Torneo Categoría Juvenil 
La entrega de trofeos, será a las 21 ,00 horas 

Nuestro agradecimiento por su 
colaboración al.E.S.Antonio Machado y 
C. P. García Lorca, y a todas las personas 
que han participado de forma 
desinteresada en estas FIESTAS. 
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Y11e tu distrito' es un programa cunural v de 
ocio que tendrá lugar todos los nnes de semana 

El distrito IV Manuel 
Azaña celebra sus 
iornadas culturales 
La delegación municipal del distrito IV Manuel Azaña, que 
preside la concejala del PSOE Beatriz de Miguel, ha organiza
do un programa cultural y de ocio que bajo el título 'Vive tu 
distrito', se celebrará todos los fines de semana hasta el dia 
18 de junio. De todos modos la propia Beatriz de Miguel anun
ció que después de las fiestas de San Juan "que son celebra
das en la ciudad por diversos distritos y asociaciones, volve
remos a retomar este programa cultural". 

Beatriz de Miguel afirmó que 
'Vive tu distrito' está dirigido 
fundamentalmente a los niños 
"pero también tendremos acti
vidades para mayores como 
puede ser la representación 
teatral de la asociación de mu
jeres del distrito, la actuación 
de un grupo de folk español 
que tendrá lugar en el parque 
de Sementales, o el concierto 
del coro y de la rondalla del 
club de personas mayores Ma
nuel Azaña". 

Uno de los criterios de la de
legación municipal del distrito 

ha sido centralizar las jorna
das culturales en el parque de 
Sementales: "Siempre hemos 
centralizado las actividades en 
Nueva Alcalá y el distrito tam
bién es el barrio Venecia. Este 
año vamos a aprovechar que 
tenemos buen tiempo por lo 
que vamos a celebrar muchos 
actos en el parque de Semen
tales", explicó la presidenta de 
la delegación municipal del 
distrito. 

La propia concejala aseguró 
que "la idea que tenemos es 
ampliar la programación a la 

primera quincena del mes de 
julio. Durante esos dos fines 
de semana de la primera quin
cena programaremos algunos 
actos que completarán la pro
gramación". 

El programa se inició el sá
bado 28 de mayo: 'Tuvimos 
una orquesta y una represen
tación de títeres para niños. 
Además se sirvió una sangría 
para los mayores. La verdad es 
que fue un éxito absoluto por-

que, sobre todo los titeres en
cantaron a los asistentes. ·son 
realizados por una asociación 
con la que ya tuvimos contac
to en navidades y tienen siem
pre mucho éxito". 

La concejala explicó también 
que "los talleres infantiles que 
ya tenemos preparados es algo 
que les encanta a los niños de 
nuestro distrito, por eso ya es 
algo tradicional en nuestras 
jornadas culturales". 

Abrimos cuando tu peque termina el cole, para que tú estés tranquila y él 
pueda contar con nuevos planes, nuevas ilusiones y nuevos amigos. Y así, 
una vez nos conozcas, comprenderás mejor por qué Chiqui Tin es un 
centro incomparable para la fonnación de tu hijo, ya que cuenta con un 
proyecto educativo propio. Si le traes en verano, se quedará todo el año 
en nuestra escuela. 
Ven a conocer tu nuevo Chiqui Tin y tu hijo descubrirá una nueva forma 
de aprender a través del juego con nuestra Ludoteca y la realización de 
diferentes talleres pensados para niños de cualquier edad, mientras que a 
ti se te abrirá todo un mundo de posibilidades gracias a la flexibilidad que 
proporciona un horario tan amplio corno el nuestro, de 7:00 a 22:00 h.* 

a Córdoba 1 y 3, locales 3-6 • 28804 Alcalá de Henares. Madrid 
Tel: 680 39 14 86 •E-mail: ct.alcalaOchiquipark.es 

www.chiquipark.es/chiquitin 

El centro infantil que cuida, enseña y divierte a tus hijos. 
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El Juncal celebra 
su 111 semana cultural 
La delegación municipal del distrito El Juncal organiza la de
cimonovena edición de su semana cultural que este año recibe 
el nombre del cuarto centenario del Quijote en homenaje a la 
inmortal obra del escritor nacido en Alcalá. El presidente de la 
delegación municipal, el concejal socialista Pablo González, 
manifestó que "con el programa que hemos preparado tratamos 
de organizar actividades que sean del agrado de todo el mundo 
a fin de conseguir una participación ciudadana importante". 

Una actuación de danza ser
virá para inaugurar el lunes 6 
de junio a las 18 horas estas 
jornadas culturales: "A partir 
de ahí habrá diversas actua
ciones culturales, competicio
nes deportivas y actividades 
de ocio", explicó Pablo Gonzá
lez quien añadió que "hemos 
tomado como referencia el 
cuarto centenario del Quijote 
porque ya denunciamos en su 
momento que Alcalá está cele
brando esta conmemoración 
pero sólo en el centro de la 
ciudad. La verdad es que los 
distritos ni se enteran de que 
es el cuarto centenario ni la 
mayoría de las veces conocen 
los propios edificios emblemá
ticos de Alcalá". 

Desde este punto de vista la 
delegación municipal del dis
trito ha organizado los martes 
visitas guiadas en grupos de 
cuarenta personas "para que 
los vecinos puedan conocer los 
edificios y monumentos más 
importantes de Alcalá". 

Pablo González añadió que 
"el miércoles 8 de junio va a 
haber una actuación de la es
cuela infantil Puerta de Ma
drid; son niños pequeños que 
van a hacer una escenificación 
del Quijote. Merece la pena ver 
esa actuación. El mismo miér
coles por la tarde habrá una 
actuación del colegio Santos 
Niños con un recital de guita
rra, baile, etc y el jueves 9 de 
junio nos iremos a la calle. Ese 
día la Asociación de Vecinos 
Cervantes organiza una fiesta 
en la plaza de la Alegria y ani
mamos a todo el mundo a par
ticipar y a pasar un rato que 
por cierto es muy agradable 
puesto que habrá pasacalles. 
gigantes, charangas, juegos in
fantiles, sangría y chocolate". 

terpretará obras cervantinas". 
El plato fuerte será el do

mingo 12 de junio, y nunca 
mejor dicho porque se celebra
rá en el centro cívico el ya tra
dicional concurso gastronómi
co y una paella para todos los 
asistentes: "El distrito El Jun-

Darsan Auto, S.A. 

cal es el origen de la historia 
de Alcalá y es un año muy im
portante para todos nosotros. 

Ha habido un esfuerzo muy 
importante por parte de las 
APAS y de las entidades". 

El viernes 1 O de junio habrá 
un festival folklórico con la 
Casa de Castilla-La Mancha y 
una verbena en el parque Ma
gallanes con orquesta y el sá
bado 11 de junio habrá una 
excursión para 100 niños a 
Faunia: 'Vamos a intentar que 
esos chavales puedan disfru
tar de una excursión muy pe
dagógica. Por la tarde también 
creo que merece la pena acu
dir al centro cívico María Zam
brano, donde el grupo TIA in-

Ctra. M·300, km. 29, 100. Tel. 91 889 12 oo•. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Dominicana, 6. Tel. 91 343 09 56*. MADRID. *Contacte con nosotros para más infomración y solicitud de prueba. 
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El curioso impertinente 

En el teatro Salón Cervantes v protagonizado por el grupo TIA 

El curioso i1Dpertinente 
v El retablo de las 1Daravillas 
El sábado 21 de mayo tuvimos la oportunidad de contemplar en el Teatro Salón Cervantes 
Curioso Retablo, doble espectáculo basado en El curioso impertinente y El retablo de las 
maravillas, protagonizado por el grupo TIA y estrenado en 2004. 

A través de la interpreta
ción escénica de esta obra, 
que ya cuenta con varias re
presentaciones, TIA se ha 
constituido en vehículo de 
expresión de la voz de Cer
vantes, permitiéndonos escu
char en alto las reflexiones fi
losóficas y morales del insig
ne escritor, todo un placer, 
así como en artífice de esta 
historia de amores desgracia
dos que, pese a su pertenen
cia a la narrativa, bien podía 
haber formado parte del elen
co dramático cervantino. 

Pero no es menos cierto 
también que a lo largo de las 
distintas escenificaciones de 
El curioso, por supuesto nin
guna igual a otra en matiza
ciones, el TIA ha ido madu
rando y moldeando con lenti
tud una propuesta artística 
personal que sorprende por 
mantener muy vivo el espíri
tu que Cervantes manifiesta 
en sus obras, como así ocu
rrió en esta representación 
del 24 de mayo. 

Así, Javier Blasco interpre
tó un Anselmo, rico noble flo
rentino, muy próximo, por 
sus connotaciones burlescas, 
al quijotismo: en lo grotesco o 
la apariencia cómica de sus 
gestos crispados; en su obsti
nación exagerada; en su 
comportamiento ilógico o ex
tremoso. Tales característi
cas hacen de este Anselmo 
un personaje plano, imperti
nente repetidor incansable 
de comportamientos de en
tremés. Sin embargo, Ansel
mo / J. Blasco no persigue el 
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ideal de justicia humano con 
que soñaba el hidalgo. Muy 
al contrario, el objetivo que 
mueve a Anselmo a la acción 
es el insensato de probar si, 
como el vidrio, la mujer pue
de quebrarse al poner a prue
ba su honra. 

Lotario / Carlos Garrido es 
el Sancho Panza demandado 
por Anselmo como confidente 
y coautor de sus irreflexivas 
intenciones. Lotario se mues
tra afable, atento guardián 
de su fiel amigo y consejero 
que, como el escudero de don 
Quijote, procura disuadir a 
Anselmo de esos molinos de 
viento que pueblan su cabe
za. No obstante, la falta de 
nobleza en los sentimientos 
de Anselmo conduce a Lota
rio hacia el camino de la des
lealtad, solución ésta bien 
opuesta a la del bondadoso 
Sancho. 

A Camila / Sofia López y 
Leonela / Úrsula López co
rresponden papeles mucho 
más activos, propuestas lle
nas de ingenio, el femenino, 
que dan vida y ritmo, en es
cenas muy aplaudidas, a la 
farsa que daría gusto de ver a 
Anselmo. Ambos personajes 
sobresalieron por el dinamis
mo de su interpretación. Ca
mila manteniendo el dificil 
equilibrio entre la moralidad 
de la mujer casada y noble y 
su pasión desatada hacia Lo
tario. Leonela, desestabili
zando con su alcahuetería 
desvergonzada la paz de un 
hogar honesto y las relacio
nes entre amos y criados me-

<liante un comportamiento 
abiertamente procaz. 

Igualmente hay mucho de 
farsa y de juego escénico en 
ese retablo de las maravillas 
que no pueden contemplar 
quienes tengan alguna raza 
de confeso o no sea habido y 
procreado de sus padres de 
legítimo matrimonio. 

En el retablo del TIA se 
cortjuga la observancia es
tricta del lenguaje de Cervan
tes frente a una técnica de 
puesta en escena que sobre
pasa cualquier realismo de 
pies en la tierra para elevarse 
a lo desmesurado hasta la 
exacerbación caricaturesca 
henchida y abultada tanto de 
los personajes como de las 
acciones; tanto de lo que ven 
como de lo que no ven. 

Hasta lo hiperreal torsio
nan su voz, sus ademanes, 
sus cuerpos, sus báculos, 
que sustentan símbolos de 
falsa autoridad. El Goberna
dor/ José Laso, Benito Repo
llo/ J. Blasco, alcalde, Pedro 
Capacho / Juan Antonio Bo
rell, escribano, y Juan Cas
trado / Luis Alonso, regidor. 

Y ocurre así porque bajo ta
les muecas yace la ignoran
cia, la estulticia, el vacío ári
do y yermo de la inteligencia 
en el que abundan la sorna 
de sus propios nombres, sus 
rasgos definitorios como la 
peripatética y anchurosa pre- . 
sencia del Gobernador que él 
reproduce al trasladarse en 
el espacio, o los discursos de 
afilada intención burlesca de 
Chirinos / Rosa Prádanos y 

El retablo de las maravillas 

Chanfalla / Jose María de 
Pro. 

Tal exacerbación alcanza 
también a los apartes que 
muestran el interior de las 
conciencias hipócritas de los 
personajes traslucidas a tra
vés del análisis de sus monó
logos medrosos ante la posi
ble denuncia que pueden su
frir si declaran la verdad de 
no ver las figuras del retablo. 

Alcanza a la negra honrrilla 
que hace mover a todos a la 
actuación fingida, como es el 
caso de Terasa Repolla / Ana 
Díaz quien testifica con men
tirosa rotundidad estar en si
tuación legal para ver a San
són, al toro, ratones, el agua 
del río Jordán, leones rapan
tes, Herodías ... 

O a Juana Castrada/ Ma
ribel Rollón en quien el miedo 
es aún mayor, lo que lo lleva 
a subrayar las ansias de ver 
tales ilusiones. 

Chirinos pasea con nervio 
la escena; Chanfalla eleya 
sus brazos al cielo donde ubi
ca el mundo de la ilusión de 
su burla; ambos actúan en la 
justa medida de la exagera
ción para hacer creer al pue
blo en lo que éste no cree ni 
ve. 

La confusión entre lo real y 
lo ideado termina por im
pregnar este retablo de las 
maravillas. La apariencia de 
Rabelin / Ángela Almeida, es 
tan chica que puede llegar a 
ser invisible; el Sobrino /Mi
guel Ángel Pérez pudiera es
tar bailando con una judía; el 
Furrier / Carlos Garrido 
bien semejaba ser una más 
de tantas quimeras. Y la niña 
Teresica / Yolanda de Pro, 
personaje creado por el TIA, 
aporta la mirada auténtica y 
clara pero sobre todo exenta 
de prejuicios, que se resiste a 
ser educada por su madre, 
Teresa Repolla, en la tradi
ción de la hipocresía social. 

Carmen Montero 
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OESCOJOARTE: 
MONÓLOGO HUMORÍSTICO: PAQUITO 

PÉREZ 
El GILIPOLLAS DE S. MONLEÓN (CORTO) 

EL GUATEQUE DE B. EDWADS. 
Sorteos al final de la noche. 

Entrada Gratuita 
CASA DE SOCORRO 

- Comparte Infusiones 
Y disfruta de la 

Batukada y Malabares 
Net Gaming: Sta. Úrsula: 7 

- Juegos en Red. 

22,JO H 

Huerto de los Leones 
- Espacio Entropía: 

Monólogo 

ASOCIACIONES: 
-ASCAS 
-ATENEAS 
- CIRCULO DE ISENGARD 
-ENTROPÍA 
-MALAYA 
- FARO JULIO VERNE 
-MANGA ROL 

DESCOJOARTE: 
ESPECIAL 1V CON VIRUETE.COM: 

BÚSCATE LA VIDA 
MONTHY PYTON'S FLYING CIRCUS 

HUMOR AMARILLO 
SATURDAY NIGHT UVE 

Y MUCHO MAS ... 
Sorteos al final de la noche. 

Entrada Gratuita 
CASA DE SOCORRO 

CALDERO DE SAN JUAN: 
AMULETOS MÁGICOS, 
VELAS ENCANTADAS, 

ATRAPASUEÑOS, 
LECTURA DEL TAROT, 
TALLER DE COKTAILS, 

TES FRÍOS, 
TALLER DE CARIQCAS, 

ESPECTÁCULO DE FUEGO 
Y DANZA RITUAL DE LOS DESEOS 

Net Gaming: Sta. Úrsula. 7 
- Juegos en Red. 

-RECREARTE 
- SCOUT BETELGEUSE 5&6 
- SCOUT ALFA CENTAURO 
-SPQR 
-ZISCORNIO 
-SODA 



En el monasterio de los Jerónimos. LISBOA 

un Intenso 1ueme de mavo en el aue además visitaron lisboa v Batalha 

bcursión de la Cotradía del Santtsimo Cñsto de la Agonía, 
Maria Santísima de los Dolores 1 San Juan a Por11a1 
El día 30 de Abril a las 0 ,00 h y después de saludar a antiguos peregrinos y compañeros de 
otros viajes y con el deseo de un buen viaje por parte de nuestro President e , n os ponemos 
rumbo a PORTUGAL para disfrutar de las fiestas del 1 º de Mayo y de la Comunidad. 

Después de toda la noche de 
viaje, una hora menos en ese país, 
llegábamos a nuestro destino Fá
tima, hicimos la primera visita al 
Santuario, donde se puede vene
rar en la Capellina de las Apari
ciones a la Stma. Virgen. 

Impresionante el entorno, con 
miles de personas en la explanada 
y con gran fe, muchas de ellas, 
haciendo un recorrido de rodillas 
y portando algún ser querido, so
bre todo niños. 

Almorzamos en el hotel y tras 
una merecida siesta, después del 
duro viaje nocturno, volvimos al 
Santuario para escuchar la Santa 
Misa concelebrada en español y 
acompañada de un grupo folclóri
co de Castilla-León. A continua
ción, después de la cena, pudimos 
participar en un acto grandioso: el 
rezo del Santo Rosario, realizado 
en cinco idiomas diferentes y la 
procesión de las velas, obseryar 
miles de ellas encendidas en la 
noche de Fátima nos dejó una 
sensación de devoción difícil de 
ima~nar. 

D1a 1 de Mayo: Desayuno y 
rumbo a LISBOA y acompañados 
de nuestra guía, recorrimos la ca
pital más moderna con sus aveni
das y edificios financieros para 
llegar al monasterio de los Jeróni
mos (su basílica), la Torre de Be
lém, el monumento a los descu
bridores, donde al lado también 
descubrieron nuestras mujeres un 
mercadillo, donde paramos para 
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Capellina de las Apariciones de la Stma. Virgen. FÁTIMA 

hacer algunas compras y tomar 
algún refresco (ya que el día sen
sacional lo requería), visitamos 
las calles y plazas del Casco Anti
guo de la capital lusa en autobús 
y llegamos al barrio de Alfama, 
muy antiguo, pero marginal, don
de se puede escuchar el fado por
tugués. 

Buscando el almuerzo recorri
mos todo el litoral de la capital 
por el mar, pasando por Estoril 
para dirigirnos a Cascáis, donde 
en un restaurante junto a la playa 
teníamos encargada la comida, y 
mientras lo hacíamos, disfrutába
mos de los malabares de los mu
chos surfistas practicantes que 
allí había. 

Por la tarde decidimos visitar 
Sintra, la gran sorpresa del día, 
pues se trata de un pueblo lleno 

de palacetes con un paisaje in
menso de verdor, sus callejuelas 
animadas de todo tipo de comer
cios y flores y todo ello vigilado 
por su castillo en todo lo alto, re
creándonos de tanta belleza y her
mosura. 

Día 2 de Mayo: Lo que nos te
nía preparado para este tercer día 
nuestra guía no tenía desperdicio. 
Visita al Monasterio de Santa Ma
ría de la Victoria en Batalha, mo
numento de la UNESCO de estilo 
manuelino, donde preside la esta
tua a caballo de Aljubarrota. La 
iglesia tiene unas proporciones 
realmente impresionantes, espe- . 
cialmente la altura de la nave 
principal. Pasamos al claustro y 
en una sala se encuentra la tumba 
al soldado desconocido y el Cris
to de las Batallas (al cual le faltan 

Entrada al monasterio de Santa 
María de la Victoria. BATALHA 

las piernas y una mano), estaba 
escoltado por soldados que hacen 
guardia de honor todo el día. 

A continuación nos desplaza
mos a Alcobaca donde visitamos 
el monasterio cisterciense de San 
Benedicto, con menos grandiosi
dad que el anterior visitado, pero 
siempre interesante, contempla
mos las dos chimeneas de más de 
30 metros de altura donde se po
dían asar dos bueyes a la vez, así 
como su gran patio claustral y 
otras dependencias. Este monas
terio al ser construido por monjes 
Cistercienses no tiene la especta
cularidad del de Batalha, por ser 
más austeros en todas las obras 
que realizaban, la iglesia, en su 
interior, tiene 107 metros de lar
ga. 

Almorzamos en Nazaré, con 
un mirador hacia su gran playa, 
en un restaurante que nos brindó 
un buen bacalao del país; subi
mos al acantilado para observar 
desde su mirador su gran vista de 
todo el litoral y para poder visitar 
la gruta donde la Virgen de Naza
ré se apareció en el siglo IV. 

Para finalizar el día la guía nos 
llevó al pueblo de Obidos decla
rado Patrimonio de la Humanidad 
por su recinto amurallado y por 
sus calles estrechas y comerciales 
donde se degusta un buen licor, 
servido en tazas de chocolate. 

-De vuelta a Fátima y después 
de cenar volvimos a la basílica a 
pedir a la Stma. Virgen el buen re
greso a nuestra ciudad. 

Día 3 de Mayo: Ultimo día. 
Recogemos nuestras maletas, con 
nuestros regalos y el buen vino de 
Oporto adquirido, para tomar el 
autobús rumbo a Alcalá, todo el 
día de viaje, después del almuer
zo en Trujillo. 

El Presidente, la Junta Directi
va y el conductor del autobús 
agradecieron el comportamiento 
fenomenal demostrado en hotel, 
restaurantes, visitas y puntualidad 
en sus desplazamientos a todos 
los integrantes de esta excursión. 

PUERTA de Madrid 



Los alumnos 
de Humanidades 
viaiaron a Lerma 

Salimos con una excursión pre
parada por los alumnos de Huma
nidades de la Universidad. Para
mos en el área de Tudanca para 
tomar un rico desayuno que nos 
han preparado en una sala-museo, 
presentando con gusto todos los 
vinos de la Comarca. Partimos 
hacia Lerrna donde nos espera un 
guía que nos enseña el Palacio 
Ducal, edificado en 1601 por 
Francisco de Mora, encargado 
por el Duque para las Fiestas Ve
raniegas de Felipe ill, actualmen
te convertido en Parador Nacio
nal (nos recuerda El Escorial). Al 
lado vemos el convento de San 
Blas, diseñado por el mismo autor 
y habitado por monjas dominicas. 
Vemos la vista preciosa desde el 
Mirador de los .Arcos sobre la 
vega del río .Arlanza, el puente 
medieval y la ermita del Humilla
dero, única que queda de las siete 
que mandó construir el Duque; en 
la plaza de Santa Clara donde 
descansan los restos de D. Jeróni
mo Merino Cob "el cura Merino" 
que destacó como guerrillero en 
la Guerra de la Independencia. 

REYMJl 

Vemos el monasterio de Santa Te
resa (1617), actualmente alberga 
el ayuntamiento y la oficina de 
Turismo y por último la iglesia 
colegial de San Pedro (1613), 
planta de tres naves y con un reta
blo de Juan Gómez de Mora. Des
taca por su belleza una estatua de 
bronce de D. Cristóbal de Rojas y 
Sandoval, arzobispo de Sevilla y 
fundador de nuestra bonita iglesia 
de Las Bernardas. Después va
mos a comer a un bonito restau
rante en las afueras, buena merlu-

za y exquisito postre típico. 
Salimos hacia Mahamud, entra

mos por el .Arco de Santa María, 
llegamos a su plaza con un "ro
llo" y el Ayuntamiento con facha
da renacentista y la iglesia de San 
Miguel del siglo XIII, con diez 
retablos de distintas épocas, des
taca el barroco que tiene el altar 
mayor compuesto por cinco ca
lles verticales y un púlpito gótico
mudéjar con filigrana. 

Por último, nos dirigimos a 
Santa María del Campo, villa 

donde paró Juana la Loca al pasar 
con su marido muerto Felipe el 
Hermoso e impuso el Capelo Car
denalicio al Cardenal Cisneros en 
la cercana villa de Mahamud. 
Contiene una iglesia digna de ad
miración con una torre de tres 
plantas y nos lo explicó su párro
co que está restaurando un rico 
patrimonio que contiene en obras 
de arte. Fin de l!n buen viaje, gra
cias a Miguel Angel y Jesús por 
haberlo preparado tan bien. 

María Regina LÓPEZ 

R E YMA MOBILIARIO, S. A. 

Mesa Foria ocasión 20 € 

Sillón Oferta 20 € 

Mesa For¡a ocasión 30 € 

20.000 m2 dedicados 
a Mobiliario de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
tr 91 881 79 05 I 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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El alcalde y la presidenta de la Asamblea de Madrid firman el convenio González y Dancausa visitaron la exposición de la Capilla del Oidor 

Ambas instituciones nrmaron un convenio para llevar la muestra 
a la Asamblea en sus jornadas_ de puertas abiertas 

El Avuntamiento cederá a la Asamblea 
de Madrid una exposición del Quiiote 
Todos los madrileños que lo deseen podrán visitar la exposición sobre el Quijote que el Ayuntamiento 
al_calaíno cederá a la Asamblea de la Comunidad de Madrid. La muestra permanecerá expuesta du
rante las jornadas de puertas abiertas, que previsiblemente se celebrarán los últimos días del próximo 
mes de septiembre. La presidenta de la Asamblea, Concepción Dancausa, y el alcalde complutense, 
Bartolomé González, firmaron el pasado día 26 un convenio que certifica esta cesión. 

El Ayuntamiento complutense 
cederá a la Asamblea de Madrid 
una exposición dedicada al Qui
jote. Con motivo del IV Centena
rio de la publicación de la prime
ra parte de la obra, el Gobierno 
municipal pretende "realizar un 
homenaje a la imagen del Quijote 
y de su autor", afirmó Bartolomé 

González. El año pasado, la 
Asamblea acogió una exposición 
dedicada a la Villa de Vallecas en 
sus jornadas de puertas abiertas. 
Durante esos días, "más de 
12.000 madrileños visitaron la 
Asamblea" , declaró Dancausa. 
Con este precedente, desde la Co
munidad se espera que la muestra 

El nuevo parque se encuentra en el espacio que 
albergó la antigua fábrica de cerámica 

Concepción Dancausa v 
Banolomé González inauguraron 
el iardín en las ruinas de Cermag 

Tras nueve meses de trabajo en 
la zona, la presidenta de la Asam
blea de Madrid y el alcalde de Al
calá visitaron, el pasado día 26 de 
mayo, el nuevo parque situado en 
las ruinas de la antigua fábrica de 
cerámica Cermag. Lo que antes 
era un espacio degradado se ha 
convertido en menos de un año en 
una zona ajardinada, en la que 
además se han querido conservar 
restos de lo que, según el propio 
alcalde, fue "un símbolo de la Re
volución Industrial en Alcalá". 

El nuevo jardín se encuentra si
tuado en un solar de casi 3.400 
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metros cuadrados en la glorieta 
de Alcorlo, junto al paseo de Pas
trana. Para su mejor conserva
ción, permanecerá cerrado por las 
noches, al igual que ocurre con 
los parques de Sementales y el 
Huerto de los Leones. Además de 
la instalación en la zona de mobi
liario urbano, iluminación y riego 
automático, se ha querido recupe
rar el horno de la antigua cerámi
ca. El concejal de Medio Ambien
te, Jesús Domínguez, quiso desta
car durante la inauguración que 
se han plantado "78 especies de 
árboles y arbustos". El objetivo es 

quijotesca cuente con una gran 
afluencia de público. 

Durante su visita a Alcalá, la 
presidenta visitó las dependencias 
consistoriales, donde conoció a 
los miembros del Equipo de Go
bierno. Posteriormente, el alcalde 
le mostró algunos documentos 
municipales, especialmente la 

hacer del nuevo parque un espa
cio agradable y sin barreras arqui
tectónicas, pensado especialmen
te para "los más mayores y los pa
dres que van a pasear con los ca
rritos de bebés", apuntó Domín
guez. Se calcula que la cantidad 
invertida para el acondiciona
miento del nuevo jardín ha sido 
de 491.600 euros. 

partida de nacimiento del autor 
del Quijote. Dancausa estampó su 
firma en el libro que recoge las 
rúbricas de los premios Cervantes 
y de las distintas personalidades 
que pasan por Alcalá. La presi
denta declaró "sentirse muy agra
decida por haber recibido la con
sideración de vecina de Alcalá" . 

Tras la visita al ayuntamiento y 
la firma del convenio, el alcalde y 
la presidenta se dirigieron a las 
ruinas de la cerámica Cermag 
para inaugurar el parque construi
do recientemente. 

Para concluir la mañana en la 
localidad, Concepción Dancausa 
visitó, junto al alcalde y diversos 
miembros de la corporación mu
nicipal, la exposición "El delirio y 
la razón: Don Quijote por den
tro", situada en· la capilla del Oi
dor. La muestra permanecerá 
abierta al público hasta el próxi
mo 12 de junio. 

Según Bartolomé González, 
"cuando llegué a la alcaldía me 
encontré encima de la mesa con 
este proyecto, que me pareció 
bueno, pero era necesario llevarlo 
a la práctica". Por su parte, Con
cepción Dancausa señaló la im
portancia que tienen para Alcalá 
"los espacios abiertos", además 
de su patrimonio histórico. 

PUERTA de Madrid 
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Comenzó la 1 Semana del Medio Ambiente 

Alerta contra el cambio climático 
El lunes día 30 de mayo comenzó en el Centro de Salud la 1 Semana del Medio Ambiente con la con
ferencia 'España ante el cambio climático', impartida por el catedrático de física de la universidad de 
Alcalá Antonio Ruiz de Elvira y la coordinadora de proyectos de FIDA, María Anta. Asistió un públi
co numeroso e interesado que hizo varias preguntas y al final se sirvieron bebidas y aperitivos. 

Antonio Ruiz de Elvira dijo: "El 
cambio climático tiene múltiples 
consecuencias. Hay más incendios, 
aparte de por descuidos, porque los 
bosques están más secos. Al acabar 
cada verano austral se desgaja una 
parte de la Antártida. El Kilimanja
ro ha pasado de tener 13 km2 de 
hielo a tener 2 km2. En ocho años 
no tendrá nada. De niño veía la sie
rra de Guadarrama siempre con 
nieve. Ahora sólo tiene nieve unas 
semanas y apenas se ve por la polu
ción. Hace dos años hubo sequía en 
las montañas mediterráneas. El 
agua que no llovió en ellas se acu
muló en el Adriático, pasó a Cen
troeuropa y la inundó. La ola de 
calor de 2003 mató según el 
gobierno a 20 personas que luego 
resultaron ser 6.500, como en Fran
cia. Las floraciones y la salida de 
las hojas se adelantan, su caída se 
retrasa". 

La temperatura sube con la 
industria: "Estamos cambiando la 
temperatura del planeta. Exami
nando los anillos de los árboles y 
los pólenes fósiles podemos averi
guar el clima que hacía hace mil 
años. Desde el año 1000 la tempe
ratura variaba poco. Con Carlos II 
desaparecieron las manchas solares 
y con la revolución francesa mejo
ró la situación. Desde 1850 la tem
peratura ha subido como nunca. En 
1800 empezaron las minas de car
bón en Inglaterra. Londres había 
acabado con la madera y los bos~ 
ques de alrededor, como Madrid y 
muchas otras ciudades. Pero 
Madrid no podía traer carbón de 
Asturias porque las montañas difi
cultaban el transporte y porque el 
carbón estaba muy hondo en las 
minas. Pero los ingleses tenían el 
carbón a 1 o 2 metros bajo el nivel 
del mar en Newcastle. Con el car
bón empezó la revolución indus
trial con las fábricas de Manchester 
y Liverpool. En 1860 apareció el 
petróleo en Pennsylvania y añadió 
su C02 al del carbón. Si China 
sigue con su capitalismo desafora
do y Brasil también, la temperatura 
mundial subirá 6 grados, se fundi
rían la Antártida y Groenlandia y el 
nivel del mar subiría 6 metros, lo 
que inundaría muchas ciudades". 

Río aéreo 
España notará efectos: "El cho

rro polar es un río de aire a 12 kiló
metros de altura que los pilotos 
aprovechan para ahorrar dos horas 
en los vuelos EEUU-España. Del 
chorro polar cuelgan borrascas que 
causan lluvias. Antes pasaba por 
España 20 veces al año, en los últi
mos 50 años han bajado las lluvias 
en las cuencas españolas. Como 
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Antonio Ruiz de Elvira durante su conferencia. 

cualquier otro río, el cho~o polar 
tiene meandros. Hoy su meandro 
nos ha cogido de lado, por eso sólo 
ha chispeado. Mañana no nos toca
rá, hará buen tiempo. Que el chorro 
polar esté sobre España o Inglate
rra depende de la diferencia de 
temperatura entre los trópicos y el 
polo. Si calentamos la Tierra, el 
polo se calienta más que el ecua
dor, porque en éste el calor adicio
nal se va en evaporación. La dife
rencia de temperatura entre dos 
puntos del polo será mayor que 
entre dos puntos de los trópicos, 
por lo que el chorro polar se des
plazará hacia el polo y pasará 
mucho menos por España pero 
dejando la misma cantidad de 
agua, por lo que las pocas veces 
que pase traerá graves lluvias e 
inundaciones". 

El ozono troposférico es nocivo: 
"Otro efecto del cambio climático 
es la creación de ozono cuando el 
sol incide sobre los gases contami; 
nantes. Los vientos de Madrid son 
del oeste y llevan el ozono hacia el 
corredor del Henares. Un detector 
de ozono se puede hacer fácilmen
te con pasta de almidón y yoduro 
potásico sobre filtros de café. Si se 
pone azul, hay mucho ozono" . 

Calor glacial 
El clima tiene aparentes parado

jas: "Hace un millón y medio de 
años se cerró el istmo de Panamá y 
apareció una corriente de agua 
enorme con un ciclo muy largo que 
estamos reduciendo. Es la corrien
te del Golfo. Ya Colón vio que 
pasando por Canarias hacia el Cari
be iba a favor de corriente. Esta 

Además de nuestra extensa colección en CORSET~RIA y LENCERÍA 
y nuestra OFERTAS CONSTANTES a los PRECIOS MAS BAJOS como son: 

• Camisas caballero 4'80 € • Pantalón vaquero pirata colores 
• Piratas lino Sra. 3'60 € (con cinturón} 8 € 
• Faldas clásicas Sra. T20 € • Camisetas Joven y Sra. Fantasía 4'20 € 

¿Que no lo cree? ¡VENGA A VISITARNOS Y LO COMPROBARA! 
EN ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
EN AZUQUECA DE HENARES: Ayda. de Guadalajara, 25 
EN GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

corriente transporta gigantescas 
cantidades de energía desde el tró
pico hasta las regiones boreales, a 
las que calienta. Terranova está 
helada diez meses al año e Inglate
rra nunca, pese a estar en la misma 
latitud. Es porque esa corriente 
pasa por Inglaterra y no por Terra
nova. La corriente del Golfo se 
mantiene porque el agua que inyec
ta en la superficie del océano ártico 
es más salada y por tanto más den
sa, por lo que se hunde hasta el fon
do. De hecho, forma una gigantes
ca cascada entre Groenlandia e 
Islandia. Pero si la temperatura de 
Groenlandia sube e impide la for
mación de hielo, el agua ártica será 
tan salada como la de la corriente 
que llega y ésta no podrá hundirse 
y pasar. Se desviará hacia el sur en 
las costas de Portugal. La corriente 
del Golfo sobrecalentará el sur de 
Europa y ya no calentará el norte, 
que se helará. Paradójicamente, el 
aumento de temperatura en el nor
te le habrá provocado una glacia
ción". 

Ruiz de Elvira añadió: "Algunas 
civilizaciones, como los mayas, 
desaparecieron por la sobreexplo
tación agrícola y el cambio climáti
co que provocaron. Para que no 
nos pase lo mismo, busquemos 
otras energías llenando los desier
tos de paneles solares, como el de 
Mojave en EEUU. Reducir un 
poco la velocidad de un coche 
reduce mucho su consumo de ener
gía. Hay que vivir sin tanta prisa y 
compartir los coches. Hay que 
poner techos solares en las casas, 
ventanas efectivas, radiadores bien 
colocados, toldos, árboles ... " 

María Anta afirmó: "El cambio 
climático influye en la calidad de 
vida y es global, no se le puede 
poner barreras y requiere coopera
ción multilateral. En Kyoto se 
planteó reducir las emisiones y 
comerciar con ellas entre países. El 
cambio climático es responsabili
dad de las autoridades y de los ciu
dadanos, pero éstos lo ven con 
alarmismo y culpan a las autorida
des. Hace falta educación, forma
ción y sensibilización del público 
para que participe y apoye las 
acciones, reduzca su alarmismo 
narcotizante, acepte restricciones y 
nuevos criterios de convivencia, 
tenga criterio frente a problemas 
ecológicos y haga sinergias. Espa
ña debe apostar por la sensibiliza
ción y educación de sus ciudada
nos. Recapacitemos sobre nuestros 
hábitos, la educación es la llave 
para lograr los objetivos de Kyoto 
y la UE". 

PUERTA de Madrid 



Jesús Domínguez Picazo, junto a los conferenciantes, Antonio Gómez Sal y Mariano Sánchez García. 

las zonas verdes urbanas, a debate 

"El naisaie influve en nuestro ánimo" 
El martes día 31 de mayo Antonio Gómez Sal, catedrático de ecología de la UA, y Mariano Sánchez 
García, presidente de la Asociación Española de Arboricultura, dieron la segunda conferencia de la 1 
Semana del Medio Ambiente, titulada 'Los espacios verdes en el entorno urbano'. Afirmaron que el 
paisaje influye en nuestro ánimo y que un parque debe tener plantas diversas, pero sólo las que pro
vengan de un hábitat natural similar al de la ciudad. 

Antonio Gómez Sal dijo: "El hereditario. Determinados ele
entorno es el hábitat cercano, lo mentos del paisaje influyen en 
inmediato al lugar donde vivi- nuestro ánimo y nos dan una sen
mos, la continuación de la casa, el sación de seguridad basada en 
medio cotidiano. Es un recurso nuestro instinto de supervivencia: 
que se puede mejorar con un plan. agua limpia, paisajes repetitivos, 
Otra cosa es el paisaje, que es la grandes árboles protectores ... 
escena o panorama e implica la Todo esto indica fertilidad y caza. 
percepción a través de los senti- Los árboles secos y pelados y las 
dos de un sistema de relaciones formas agresivas de las plantas 
ecológicas. Ortega dijo: 'Si no nos parecen amenazantes. Las 
salvo a la circunstancia, no me incongruencias, como mezclar 
salvo yo'. Ortega expresó así la especies de árboles, tampoco gus
importancia del entorno y esta- tan. Los lugares oscuros se aso
bleció un antecedente de concien- cian a incertidumbre, soledad y 
cia ecológica. El entorno es un ataques de fieras". 
patrimonio común que debe Gómez Sal añadió: "Por tanto, 
mejorarse y protegerse, un aula en un entorno verde urbano la fer
en la que aprender sobre naturale- tilidad y productividad provocan 
za y cultura, un recurso para el sensaciones positivas porque fun
ocio y un taller donde se puede ciona el reciclado de materiales y 
ver la creatividad humana a tra- el ecosistema es sano. Nos agra
vés de la biodiversidad". dan la biodiversidad y la función 

Instinto de supervivencia 
El paisaje nos afecta: "Técnica

mente, el entorno es un recurso 
urbanístico y geográfico con con
secuencias ecológicas y valores 
culturales según su diseño. El 
gusto por la belleza y el paisaje es 

de cobijo y refugio que cumplen 
los parques. La naturaleza es 
atractiva y cada vez se usa más 
como publicidad efectiva. Otra 
sensación positiva más sutil es el 
misterio de un camino oculto por 
árboles frondosos, que promete 
información adicional. La pro
ductividad y el vigor se asocian 

con las plantas. La robustez, con 
los árboles, tan simbólicos y míti
cos. 'Roble' viene de 'robusto'. 
El jardín se asocia al paraíso. El 
ciclo del agua es agradable: 
rumor del agua, aves acuáticas ... 
Pero el entorno debe cuidarse y 
todos somos responsables de ello. 
Si la lámina de agua tiene colores 
o espuma, no vamos al río. Tam
poco si hay árboles torcidos, sue
lo erosionado y con excrementos 
(no hay reciclaje), riberas con 
vegetación degradada o dejadez, 
espacios verdes agobiados por la 
trama urbana ... " 

Plantas adecuadas 
a la ciudad 
Seguidamente habló Mariano 

Sánchez García: "Primero hay 
que ver si queremos un parque 
nuevo o remodelado y después 
realizar un proyecto paisajístico. 
Para un jardín, la ciudad es polu
ción y diferencia de temperatura 
que hacen que las plantas tiren la 
hoja más tarde y se debiliten al 
reducir su sustancia de reserva y 
ser atacadas por los hongos si hay 
malas podas. La ciudad crea 

microclimas según la orientación 
del jardín al sol. Aceras y cami
nos mueven el agua de lluvia y 
hay que considerarlo al poner 
arbustos. Las plantas que se pon
gan no deben tener plagas ni per
der biodiversidad. Si son iguales, 
una plaga acabará con todas. Los 
monocultivos dan problemas eco
lógicos a algunas ciudades. Las 
podas y microclimas deben respe
tar los portes genéticos de las 
especies. Las plantas no deben 
producir alergias y los marcos de 
plantación deben respetarse para 
que los árboles no invadan las 
casas y haya espacio entre ellos. 
Barcelona presentará un mapa de 
riesgo de arbolado. Ha habido 
muertos y tetrapléjicos por caída 
de ramas y árboles. Cuanto más 
grueso sea un tronco, más sustan
cias de reserva ha acumulado y 
menor es su riesgo de caída". 

No se puede poner cualquier 
planta: "Los vegetales que se 
pongan en un parque deben con: 
servar los datos ecofisiológicos 
de su hábitat natural: temperatura, 
pluviometría, humedad, insola
ción-orientación, luz y suelo. 
También hay que conocer la bio
logía de la planta: funciones y 
desarrollo, fisiología ( crecimien
to y desarrollo), estados, morfolo
gía, evolución y especialización, 
hábitats y biodiversidad. Por 
ejemplo, los vegetales no deben 
estrangularse. Las plantas carní
voras morirán al lado de las no 
carnívoras porque tienen distintas 
necesidades de nitrógeno. Debe 
haber iguales necesidades de sue
lo e insolación entre las plantas. 
Si no hay un sistema radicular 
profundo, las raíces del árbol pue
den atravesar el nivel freático y el 
árbol caerá. Los árboles sin dre
naje morirán. Hay que hacer un 
estudio previo del lugar para ver 
qué plantas necesita y que se 
coordinen con el lugar" . 
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La investigadora y profesora titular de Historia Antigua de la Universidad de Alcalá, Margarita Valle-
jo, junto a sus padres y su hermano Jorge, durante el acto de presentación de su nuevo libro 

"El solar de Complutum" inicia una ambiciosa colección edhlda por 
Pauimonio Históñco 

la investigadora Margarita 
Valleio presentí su nuevo libro 
La profesora titular de mstoria Antigua de la Universidad de Alcalá Margarita Vallejo presentó el 
jueves 26 de mayo su nuevo libro, el sexto de los que ha publicado y el segundo con una temá
tica exclusivamente de la ciudad complutense. Al acto de presentación de 'El solar de Complu
tum', que tuvo lugar en la Biblioteca Municipal Cardenal Cisneros, asistió el segundo teniente de 
alcalde, Gustavo Severién, y el jefe del servicio municipal de arqueología, Sebastiin Rascón. 

Severién asistió a la presenta
ción del libro de Margarita Valle
jo, que es una memoria históri
ca de las excavaciones arqueo
lógicas en Alcalá. Este volumen 
es el primero de una colección 
editada por la concejalía que di
rige Severién, la de Patrimonio 
Histórico, que precisamente 
bajo la denominación 'Serie 
Cuadernos de Patrimonio Histó
rico y Arqueológico de Alcalá de 
Henares' ha comenzado su an
dadura. Gustavo Severién des
tacó al finalizar el acto de pre
sentación que "el proyecto de 
esta serie tiene vocación de con
tinuidad para garantizar que el 
trabajo de los investigadores se 
difunda con garantías y con ca
lidad". 

Durante la presentación, Se
verién explicó que "Alcalá de He
nares, además de ser una im
portante ciudad moderna que 
crece en infraestructuras, servi
cios y población, es la gran ciu
dad histórica de la Comunidad 
de Madrid. Hasta los siglos XVI 
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y XVII la región giraba en torno 
a esta ciudad". 

Los Cuadernos de Patrimonio 
Histórico y Arqueológico de Al
calá de Henares nacen con la 
intención de servir de elemento 
de difusión a los trabajos que 
distintos investigadores realizan 
sobre la Historia y el patrimonio 
complutense, garantizando una 
presentación digna de los mis
mos. Van dirigidos tanto al 
mundo técnico y científico, por
que se trata de trabajos alta
mente especializados, como al 
lector que desee acercarse de 
una forma rigurosa y exhausti
va al espíritu de esta ciudad. 

Alcalá de Henares se define 
como la única ciudad romana 
de la región y una de las más 
importantes de España, a la vez 
que conserva vestigios de su pa
sado musulmán y de su esplen
dor durante el Renacimiento y el 
Barroco. "Una ciudad con estas 
características, reconocida ade
más como Patrimonio Mundial 
por la UNESCO, -ha recordado 

Severién- necesitaba de una es
tructura específica que permi
tiese mejorar nuestro trabajo en 
todos los campos vinculados al 
patrimonio histórico, porque 
queremos que éste, que nuestro 
pasado, nos acompañe a la hora 
de construir una ciudad para el 
futuro. La convivencia de lo an
tiguo y lo moderno es un dificil 
reto que estamos aprendiendo a 
superar". De ahi la importancia 
de la recientemente creada Con
cejalía de Patrimonio Histórico 
Artístico. 

El solar 
de Complutum. 
Margarita Vallejo, que es 

miembro de la Institución de 
Estudios Complutenses, explicó 
a PUERTA DE MADRID que "en 
cualquier ciudad patrimonio de 
la humanidad y sobre todo con 
excavaciones arqueológicas, hay 
estudios sobre la historiografia . 
de la época, de cómo se vivió la 
arqueología, los hallazgos, etc, 

desde el Renacimiento hasta la 
actualidad. En Alcalá faltaba 
ese estudio". 

La doctora Vallejo reconoció 
que "yo hice la tesina sobre las 
fuentes literarias antiguas y Se
bastián Rascón la ha hecho so
bre las excavaciones de Com
plutum. Sin embargo no había 
ningún estudio sobre cómo se 
había emprendido el interés de 
los alcalaínos por el patrimonio 
arqueológico. A través de una 
serie de artículos que empecé 
con la Institución de Estudios 
Complutenses, me fui metiendo 
en archivos y encontrando do
cumentación sobre las excava
ciones de Complutum o sobre el 
interés de los complutenses por 
la arqueología". 

Una fuente fundamental para 
Margarita Vallejo fue el archivo 
del que fue cronista de Alcalá, el 
fallecido José García Saldaña: 
'Tengo que agradecerles a la fa
milia de José García Saldaña, 
concretamente a su esposa y a 
su hija, Gema García Merino, 
que me facilitaron el manuscri
to de Calleja del siglo XIX. Así 
he podido coordinar muy bien 
todos los hallazgos que yo tenía 
en documentos con lo que decía 
el propio Calleja. De esa manera 
he podido organizar toda la his
toria de la arqueología en Alcalá 
entre Ambrosio de Morales y la 
guerra civil española". 

La investigadora reconoció 
que encontró una curiosidad en 
su investigación: "En uno de los 
manuscritos de Calleja aparecí
an los hallazgos que se habían 
producido en Alcalá. Hay dibu
jada la imagen de un guerrero 
que me llamó mucho la aten
ción. Investigando en la Funda
ción Lázaro Galdiano me encon
tré la misma imagen en un ca
tálogo y curiosamente descono
cían la procedencia. En el mu
seo de la Fundación Lázaro 
Galdiano nos dejaron ver la pie
za a Sebastián Rascón, a Ana 
Lucía Sánchez y a mí y en efec
to es la misma pieza documen
tada por Calleja". 
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Aniversario "EL QUIJOTE" 
E l< J UNCAL 

LUNES 6 de Junio 

..,. Inauguración Semana Cultural 

..,. Actuación del ballet Albéniz "Flamenco a bocajarro". 

..,. •rv Campeonato de parchís 

MARTES 7 de Junio 

..,. ··visita guiada gratuita por los edificios emblemáticos Je Alcalá 
..,. Baile moderno, a cargo de alumnos C.P. A. Machado 
..,. •2• Eliminatoria IV Campeonato parchís 

MIÉRCOLES 8 de Junio 

..,. Recital del Quijote. "El ABC del Quijote", E.I. Pta. Madrid 

..,. Sevillanas, Romance de Guitarra y Baile Modemo,,.C.P. Stos Niñós 

..,. •Final IV Campeonato de parchís 

JUEVES 9 de Junio 

..,. •Visita guiada por los edificios emblemáticos de Alcalá 

..,. Pasacalles con gigantes y charanga 

..,. Taller de maquillaje, organizado por el coletivo CAJE 

..,. Juegos infantiles tradicionales, á cargo de la AA.VV. Cervantes 

..,. Baile Vermout y chocolatada ofrecida por la AA.VV. Cervantes 

VIERNES 10 de Junio 

..,. Gymkhana de juegos tradicionales, organizado por CAJE 

..,. Festival Folclórico, Grupo Quintería Centro C. La Mancha de Alcalá 

..,. Verbena, a cargo de la orquesta "Nueva Era" 

SÁBADO 11 de Junio 

..,. Excursión a FAUNIA 

..,. •Visita guiada por Alcalá 

..,. Teatro, GRUPO T.l.A. "El retablo de las mararvillas" 
"La fablilla del secreto bien guardado" 

DOMINGO 12 de Junio 

..,. Concierto de música de percusión 

..,. Entrega y de trofeos y clausura de la Semana Cultural 

..,. Concurso gastronómico y paellada 

Colaboran: ""'ª'ºº'" .. """"" 

LUGAR 

C.C. María Zambrano 
C.C. María Zambrano 
Local AA.VV. Cervantes 

Inscripciones Dto. y AA.VV . 
C.C. María,Zambrano 
Local AA.VV. Cervantes 

C.C. María Zambrano 
C.C. María Zambrarlo 
Local AA.VV. Cervantes 

Inscripciones Dto. y AA.VV. 
Salida C.C. M". Zambrano 

· Plaza de la Alegría 
Plak de la Alegria 
Plaza de la Alegria 

Patio C.P. Antonio Machado 
C.C. Mª Zambrano 
Parque Magallanes 

C.C. María Zambrano 
Plaza Santos Niños 
C.C. Mª Zambrano 

HORA 

18,30H . 
18,45 H. 
19,00H . 

17,00H. 
18,30 H . 
19,00H. 

10,30 H . 
18,30 H. 
19,00H. 

17,00 H . 
18,30H. 
19,00H. 

0

19,00H . 
19,00 H. 

18,00H . 
19,00 H. 
21 ,30 H. 

09,30 H. 
10,00 H . 
19,00H. 

C.C. MaríaZambrano 11,30 H. 
C.C. María Zambrano 12,00 H. 
Inmediaciones C.C. M" Zambrano 13,00 H. 

tttfiittt 
CERVAmES 

Expoliciones: Durante toda la semana, de 18,00 a 20,00 h, estará abierta al público la 
exposición de manualidades de la AA VV Cervantes (C/ Diego L6pez de Zúñiga, 26). 
*Nota: Las inscripciones para el campeoriato de pan:hls, las visitas guiadas y la 
degustación gaslrODÓmiCa se podrán realizar en la Delegación Municipal de Distrito (C/ 



El sábado 4 de iunio interpretará el GlORIA de V-1nldi en la iglesia católica 
de Our ladV ol Dolours INuestra Señora de los DoloresJ 
atendiendo una invitación de la Embaiada de España en el Reino Unido 

El Coro de la Sociedad lírica Co1plutense 
cantará en londres este fin de se1ana 
Una de las entidades musicales más renombradas de nuestra ciudad viajará a la capital británi
ca para ofrecer un concierto en la mismísima City, en la que interpretará la Misa Breve Nº 7 de 
Charles Gounod y el Gloria en re mayor de Antonio Vidaldi. La expedición partirá el viernes día 
3 de junio y será al día siguiente, sábado día 4, cuando ofrezca el concierto. A dicho concierto está 
prevista la asistencia del embajador de España en el Reino Unido, Carlos Miranda; del conseje
ro cultural, Guillermo Martínez-Correcher, así como de otras personalidades, además de buena 
parte de la colonia española en Londres y de alumnos del Instituto Cervantes en la capital ingle
sa, invitados al acto por la oficina cultural de la Embajada de España en el Reino Unido. 

Para que nos hablen de diferen
tes aspectos relacionados con esta 
entidad cultural y de los detalles 
del viaje y del concierto, hemos 
preguntado a los dos máximos 
responsables de La Sociedad Líri
ca Complutense; a su presidente, 
Fernando Calleja Rosique, y a su 
director musical, Vicente Ariño 
Pellicer. El maestro Ariño, a pesar 
de su juventud, está en posesión 
de los títulos de dirección de 
orquesta, música de cámara y pia
no con mención de honor en los 
conservatorios de Madrid y 
Valencia. Después de ampliar sus 
estudios musicales ha ofrecido 
conciertos en salas y auditorios 
de China, Japón, Estados Unidos, 
Canadá, en casi todas las ciuda
des importantes europeas y gran 
parte de Sudamérica. Es también 
el director titular de la Orquesta 
Sinfónica Ciudad de Alcalá. 

- Sr. Calleja: ¿Cuántos años 
hace que se fundó el coro y cuán
tas personas lo integran en la 
actualidad? Cuéntenos algunos 
detalles, como por ejemplo dónde 
y cuándo ensayan y cuál ha sido 
su trayectoria artística. 

- El origen del coro de La 
Sociedad Lírica Complutense se 
remonta a octubre de 1988, es 
decir hace ya casi 17 años. En la 
actualidad el coro está integrado 
por 45 componentes y los ensa
yos tienen lugar los lunes, miér
coles y viernes, de ocho a diez de 
la tarde, en el Centro Cultural 
Gilitos. En cuanto a la trayectoria 
artística de la entidad, sucinta
mente puedo decir que en estos 
casi 17 años el coro ha ofrecido 
215 . conciertos, en los que ha 
interpretado un repertorio que, 
sobre todo en sus inicios, se cen
tró más en el terreno lírico y ha 
ido evolucionando asumiendo 
otros estilos musicales, más en 
concreto hacía el repertorio sinf ó
nico-coral. 

- Maestro Ariño: ¿Cuándo se 
incorporó a la Sociedad Lírica 
como director musical de la mis
ma, en qué consiste su trabajo y 
cuáles son sus objetivos y expec
tativas de futuro? 

- Mi incorporación a la Socie
dad Lírica tuvo lugar en septiem-

4 de junio de 2005 

Fernando Calleja, presidente, y Vicente Ariño, director. 

bre del 2003 por una petición de embarcarme en el proyecto. 
su presidente Fernando Calleja, Así pues, decidí aceptar el ofre
en un momento muy comprome- cimiento de Fernando Calleja. 
tido para la Sociedad Lírica, Indudablemente, yo pensaba que 
puesto que tenían necesidad de un mi compromiso no podía ser más 
director, ya que el 12 de octubre allá de junio del año 2004, ya que 
había que dar un concierto ya tenía que ver cómo podía cumplir 
comprometido. Para mí fue una todos los compromisos a los que 
sorpresa, pero antes de tomar una me había obligado. En este pri
decisión tenía que resolver tres mer año yo fui el director musi
cuestiones y aclarar algunos pun- cal, pero dejé en manos de la jun
tos: una era que, al estar yo traba- ta directiva y de su presidente 
jando con otra asociación cultural todos aquellos compromisos de 
de la ciudad, como es La Orques- repertorio, solistas y todas estas 
ta Sinfónica de Alcalá, tuviera cuestiones los dejé en la dirección 
conocimiento su junta directiva del coro, de Fernando y de su jun
para ver si era posible y ellos me ta directiva, puesto que yo intuí 
dieran su consentimiento, ya que su olfato musical y sus conoci
llegaba a la Sociedad Lírica ava- mientos en este mundo. Pero, 
lado por esta entidad. Dos: la como digo, yo no pensaba estar 
compatibilidad de ambos traba- más allá de junio del 2004. Luego 
jos, puesto que días antes había las cosas han ido por otro camino 
tenido otro ofrecimiento fuera de y aquí estoy todavía, con lo cual 
la ciudad y lo había rechazado, y deben de haber ocurrido dos 
compartir al tiempo mi docencia cosas: que mi trabajo no les ha 
en el conservatorio de Alcalá. Y, parecido mal y yo por otro lado 
como tercera, la verdad es que el me encuentro a gusto en la coral y 
ofrecimiento me pareció intere- he comprobado que la dirección 
sante, puesto que era trabajar con de La Sociedad Lírica la puedo 
gente de la ciudad de Alcalá y en hacer sin mermar en mis obliga
ese sentido me parecía que había ciones contraídas anteriormente. 
una obligación. Además la Socie- Son, por tanto, estas últimas 
dad Lírica era lo suficientemente razones las que me han llevado a 
solvente y con el suficiente rigor, continuar y porque veo con serie
ya con una larga trayectoria, para dad que hay un objetivo y un 

planteamiento de futuro musical, 
que yo me pongo como absoluta
mente imprescindibles, conforme 
a las cualidades que me marco 
como metas que profesionalmen
te debe abarcar el coro. Y es en 
este momento lo que principal
mente estamos andando ahora: 
rodearme de un equipo que traba
je en los diferentes aspectos 
musicales, como son los jefes de 
cuerda, una subdirección, contar 
con aquellos profesionales o 
músicos a los que poder recurrir 
cuando La Sociedad Lírica tuvie
ra compromisos artísticos, dar un 
vuelco a la programación para 
hacer obras completas como una 
exigencia y un hábito nuevo por
que la realidad musical no se abs
trae en los fragmentos musicales, 
sino de su conjunto en la totalidad 
de la obra. Otro de mis objetivos 
es abordar un repertorio de carác
ter sinfónico para crear un cuerpo 
sonoro dentro del coro que pueda 
cumplir sobradamente los com
promisos que a lo largo del año 
tiene la Sociedad, aquellos como 
los que le puedan surgir de con
ciertos y actividades fuera de sus 
compromisos ya marcados. 

En estos dos años hemos ofreci
do conciertos del Requiem de 
Mozart. Danzas Polosianas deAle
xander Borodin, Gloria de Antonio 
Vivaldi y Requiem de Fauré. Dos 
de estas obras estaban montadas 
anteriormente por la anterior direc
ción y las otras dos han sido mon
tadas bajo mi dirección. 

Mi trabajo consiste básicamente 
en aportar el repertorio Y. normali
zar ensayos, hacer un plan de tra
bajo en diferentes días de la sema
na, por ·cuerdas con los jefes de 
cada una de ellas. Mi objetivo 
básicamente es tener una progra
mación estable con presencia en la 
ciudad y como embajadora tanto 
en Alcalá como más allá de nues
tras fronteras, con un repertorio 
compacto, homogéneo y no diver
sificado y no cogido a corte de 
tijera de diferentes épocas, mane
ras o formas. Para ser más conciso, 
algo así como se lee un libro com
pleto y no páginas sueltas. 

- Sr. Calleja: ¿Cómo surgió la 
idea de ofrecer un concierto en 
Londres? 

- Estas navidades, la Coral 
Sinfónica Complutense, interpre
tó el Gloria de Vivaldi en tres 
ocasiones. De una de esas inter
pretaciones hicimos una graba
ción, la cual distribuimos a dife
rentes entidades. De alguna 
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manera debió de llegar a la ofici
na cultural de la embajada en el 
Reino Unido y fue su consejero 
cultural, don Guillermo Martínez
Correcher, quien se puso en con
tacto con nosotros para que diése
mos un concierto en Londres con 
la condición de que interpretáse
mos la misma obra, es decir, el 
Gloria de Vivaldi. Nosotros acep
tamos encantados, puesto que nos 
daban la oportunidad de hacer 
una actuación fuera, que pensa
mos que a la coral le vendría muy 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 
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bien, ya que fortalecerá el compa
ñerismo y el sentimiento de perte
nencia e identidad. Al tiempo que 
aprovechamos para ser la embaja
da cultural dentro de los actos del 
IV Centenario del Quijote. 

- Señor Calleja: ¿Qué entida
des patrocinan a la Sociedad 
Lírica Complutense? 

- Nuestra actividad a lo largo 
del año viene amparada funda
mentalmente por los conciertos 
que ofrecemos en nuestra ciudad. 
Por la Fundación Colegio del Rey 

y por lo tanto en definitiva por el 
ayuntamiento de Alcalá. Para este 
viaje a Londres también han cola
borado la embajada española en 
el Reino Unido, el ayuntamiento 
de Alcalá y la Fundación Colegio 
del Rey. 

- Maestro Ariño: Háblenos 
del programa que van a interpre
tar en Londres. 

- El programa hay que inscri
birlo dentro del ciclo de concier
tos de arte sacro de la prestigiosa 
iglesia Our Lady of Dolors. Nos-

,,. ........... ............. , 
111 Cll'lll 

•ra111Mracert ............. ' ........ .. 
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e Identidad" 
otros intervendremos durante la 
liturgia con la Misa Breve de 
Charles Gounod y, una vez acaba
da la liturgia, el concierto con el 
Gloria en re mayor de Antonio 
Vivaldi, la obra coral más repre
sentativa del compositor venecia
no. Por último, quisiera destacar mi 
reconocimiento a los dos solistas que 
van a intervenir en el programa A la 
jefe de cuerda de las sopranos, la alca
lafua Vrrginia Llamas, y a Ana Maria 
Ramos, que hará las funciones de 
mezo-soprano. Ambas, extraordina
rias intétpretes y colaboradoras de la 
Sociedad, y en el caso de Ana Maria, 
mi agradecimiento, ya que se despla
za desde Sevilla al estar actuando 
en esa ciudad. Mi reconocimiento 
personal también a todos los 
componentes del coro, por su 
continuo y desinteresado sacrifi~ 
cio para hacer la Sociedad Lírica 
Complutense cada día mejor. 

Ignacio GIRÓN 

ON DVD DE SERIE EN U VOYAGEl.a ,,ca•"-fi.A ... t;;::I 
CHRYSLER VOYAGER AHORA CON DVD DE SERte ~fllJ.ti•~~. 

Ctra. Madri!HJarcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 Alcalá de Henares. 
Tel.: 91 877 59 50. 
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la escuela inlandl celebra por pñmera vez una tiesta dedicada a los mavores 

Galatea se. suma a la iniciativa 
del Día del Abuelo 

Al igual que hizo la guarde
ría Arco Iris hace unos días, la 
escuela infantil municipal Ga
latea ha querido dedicar una 
fiesta a los mayores. El pasado 
viernes, los 100 alumnos de 
entre O y 3 años con que cuen
ta el centro acudieron a clase 
en compañía de sus abuelós. 
A lo largo de la mañana, gran
des y pequeños disfrutaron 
con las actividades prepara
das por los organizadores del 
evento. 

Piedad Villar, directora de 
Galatea, se mostró "muy con
tenta" con el resultado de una 
iniciativa novedosa en la es
cuela y , sobre todo, "por ver la 
cara de satisfacción que tie
nen todos los abuelos". Para 
Villar, "en la sociedad actual, 
donde el padre y la madre sue
len trabajar y tienen horarios 
incompatibles con la jornada 
escolar, es importantísima la 
labor que los abuelos realizan 
diariamente". Por este motivo, 

la escuela quiso preparar acti
vidades durante un día exclu
sivamente dedicado a ellos, en 
el que fueron los protagonis
tas, "para que vean que son 
importantes y que no están ol
vidados", añadió Piedad Villar. 

A lo largo del día, los cuen
tos se unieron a las canciones 
y juegos tradicionales. Algu
nos no podían esconder su 
alegria al poder compartir la 
jornada junto a sus nietos. 
Además, las aulas del centro 

Piedad Villar, 
directora de Galatea 

albergaron una exposición for
mada por trabajos realizados 
por los abuelos y por cosas an
tiguas llevadas por ellos mis
mos: desde cámaras de fotos y 
radios hasta antiguos candi
les. 

Uno de los momentos más 
señalados de la mañana fue la 
escenificación del poema re
dactado por la directora de la 
escuela por parte de Virginia, 
organizadora del acto. La edu
cadora, disfrazada de niña, 
dedicó la poesía a todos los 
abuelos y logró que más de 
uno se emocionara. Posterior
mente, los niños entregaron a 
sus mayores unas medallas 
hechas por ellos mismos a 
modo de homenaje. Como co
lofón, todos los asistentes pu
dieron disfrutar de una limo
nada y de un pequeño aperiti
vo. Ante el éxito del evento, 
desde el equipo educativo y di
rectivo se espera poder conti
nuar con la iniciativa en los 
próximos años. 

Grandes y pequeños disfrutaron con las actividades preparadas por los organizadores del evento 

4 de Junio de 2005 PUERTA de Madrid 
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Un Scomosomos suele constar 
de dos secciones: una teatral y otra 
musical. En la primera, los niños 
representaron seis obras de teatro. 
Algunas obras tuvieron una .rela
ción directa con la obra de Miguel 
de Cervantes (Los habladores, El 
cuento de Sancho y El rebuzno de 
los regidores). Este año, por se
gunda vez, se añadieron algunos 
poemas (Quijote, Dulcinea, Venci
dos, entre otros). Las clases de 
Lengua son un buen espacio para 
desarrollar este arte. 

En la segunda parte, los alum
nos inventan unas coreografías a 
su estilo de temas de hoy y las po
nen en escena. Ensayan en los re
creos en el colegio bajo la supervi
sión del profesorado y aprenden a 
tomar decisiones de grupo. Esa 
explosión de movimiento se ve 
compensada por una última se~
ción de canción en directo. Los ru
ños ensayan las canciones que es
cogen con sus padres en casa y 
con su director artístico, D. Emilio 
Ortiz, en la escuela. Las clases de 
inglés se ven adornadas de cancio
nes que servirán para nuestro es
pectáculo. 

Todos los años aparecen grandes 
talentos. En esta ocasión, alumnos 
del colegio y antiguas alumnas 
que ya participaron en cursos an
teriores actuaron y han grabado 
una maqueta con unos diez temas. 
De las ciento ocho personas que 
intervinieron, quisiera destacar a 
los cantantes: Lorena Pose, Mari
bel Martínez, Nazaret Tébar, Cris
tina Pazos, Marta Casado, Natalia 
González, María Salas, Moisés 
Santos, Soraya Villalba, Jésica Be
llo, Nacho López, Patricia Olme
do, Juan Brocal y Nerea Alonso. 

Nuestro cantante complutense, 
Carlos Barroso, nos volvió a 
acompañar y nos deleitó con nue
vos temas de su disco "Un rincón 
de mi vida". 

Desinteresadamente, Carlos 
siempre ha colaborado en este es
pectáculo escolar desde sus co
mienzos en el año 2000. Para nos
otros es todo un orgullo contar con 
un artista de su talento. Ahora, 
más que nunca, Carlos necesita de 
todo el cariño y apoyo de la ciudad 
de Alcalá de Henares porque es un 
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Al galope como Don Quijote 
El colegio Iplacea pr~entó su espectáculo anual Sco~osomos en el 
auditorio Paco de Lucia el pasado 17 de mayo con motivo de la VIIl 
Muestra Escolar de Artes Escénicas promovida por la Concejalía de 
Educación. Scomosomos es una muestra de lo que los alumnos del 
colegio son capaces de desarrollar a lo largo del curso. Realizan las 
actividades escolares y extraescolares que se programan en el cen
tro y al mismo tiempo, se proponen actividades lúdicas y muy e~u
cativas que después les sirven de base para subirse a un escenario. 

Quijote de nuestros tiempos. Que
remos verle subido en los escena
rios sobre Rocinante para que po
damos soñar que el buen trabajo 
tiene una buena recompensa. Me
rece la pena adornar nuestra vida 
con el espíritu musical de Carlos. 

Los alumnos del colegio Luis 
Vives vivieron con los alumnos 
del colegio !placea una mañana 
muy amena y se vio a los ~os 
disfrutar en todo momento. Risas, 
aplausos, baile y acompañamiento 
vocal con palmas acompañaron a 
los artistas infantiles. 

Por la tarde, los padres vieron 
recompensados meses de esfuerzo 
de sus niños y disfrutaron con 
ellos. La última actuación contó 
en un número notable de niños que 
habían confeccionado un escudo 
al estilo de Don Quijote y una plu
ma al estilo de Cervantes e inter
pretaron en inglés y mejor todavía, 

en castellano, "El sueño imposi
ble". No se pretendía lucir grandes 
voces, sino evocar la pureza que 
aún reposa en forma de buenos de
seos en la infancia y llenamos de 
esperanzas y anhelos. 

Los decorados requieren un 
punto y aparte. Mereció la pena 
ver nuestro gran molino de viento, 
nuestro caballo y un bajorrelieve 
de Don Quijote y Sancho, molde
ados en porexpán. El reciclado de 
materiales donados y recogidos de 
contenedores nos sirvió para mini
mizar costes y dotar al escenario 
de un espacio más apropiado para 
el teatro. Algunas personas nos 
han ayudado mucho en hacer rea
lidad esta aventura: Vicente, Suen, 
José, Luis, Paqui, Eliseo, Teodoro 
y familia, Roberto y Carolina! per
sonas que desde sus negocios o 
trabajos aportaron su granito de 
arena, desde materiales hasta téc-

RESIDENCIA 3ª EDAD 

/' llU1llOICJA "JI EDAD 

Avda. España, 4 (Urbanizacl6n Peñas Albu) 
Ctra. M-300 Alcalá-Loeches, Km. 21 

Teléf.: 9187924 13 
28810 VILLALBILLA (Madrid} 

SERVICIOS 
ASISTENCIALES I 

•Atención sanita~a perm~~ente •.Servicio f!l~i?? y de enfermería 
•Terapia ocupacional • F1s1oterap1a y rehab1htac10n 
• Dietas especiales • Restauración bajo supervisión médica 

SERVICIOS •Timbre de asistencia• Zonas ajardinadas • Lavandería y planchado I 
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COMPLEMENTARIOS • Peluquería• Podología• Estancias temporales y permanentes 
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nicas y, sobre todo, ilusión. 
Muchos padres agradecen lo 

que !placea hace por sus hijos. Sin 
embargo, no debemos perder de 
vista que los verdaderos ingenie
ros de Scomosomos son los niños. 
A medida que ellos se implican en 
el teatro, en las coreografías y en 
las canciones, a cada paso que 
avanzan, su profesor se siente más 
motivado para seguir adelante. 
Una buena tierra y una buena se
milla dan buen fruto. 

No es necesario que el niño ten-' 
ga un talento especial. En Scomo
somos todos tienen oportunidad de 
hacer sus pinitos en el mundo del 
arte y de la cultura. Hay que vivir 
un Scomosomos desde dentro para 
querer repetir. Scomosomos es una 
forma de expresar precisamente lo 
que somos, sin mayores ambicio
nes. Consiste básicamente en ser 
feliz y, al mismo tiempo, hacer fe
lices a los demás. 

Finalmente, el poeta interpretó 
una de sus canciones que viene 
aquí como de molde: 

"Dulcinea de mi amor/ aparecer 
en mi interior/ y saldré en mi ca
ballo/ para que sepan que eres/ t?l · 
motivo más sobrado/ para conti
nuar por siempre/ enamorado. 

Aún nos mata la curiosidad/ y el 
respeto por la vida./ Todavía hay 
quien lucha por enderezar entuer
tos./ ¿Y quién nos hablará de sue
ños con final alegre?/ ¿Y quién 
nos quitará el peso amargo de la 
verdad? 

Cuesta tanto curar la herida/ que 
han dejado los años en tu piel./ Es 
difícil borrar de día/ las mentiras 
que cegaron nuestro ayer./ Em
prendimos un largo viaje/ a un lu
gar llamado Libertad,/ y aunque 
herido, ahora volvería/ a armarme 
de valor para salir/ cual Quijote 
enamorado de ti." 

Es nuestro deseo agradecer al 
Ayuntamiento de Alcalá la oportu
nidad que nos da de escenificar 
nuestra forma de aprender y diver
tirnos a lo largo del curso. La cul
tura está al alcance de todos, pero 
debemos damos oportunidades 
para que ésta llegue a los más des
favorecidos de nuestra ciudad. 

Emilio ORTIZ PÉREZ 
Director de Scomosomos 
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IPútbol segunda -a·¡ 

Cerca de 1000 espectadores animaron al Alcalá en su úlUmo encuentro v 
corearon tras el pmdo nnal la siguiente trase 

O·O, ¡a por el ascenso, oé, oé! 
RSD Alcalá: Leal, Santi López (Diego 88"}, Gonzalo, Joselu, Pellicer, Álex Ruiz, Hugo Gran
dio, Roberto Álvarez, Mateo (Roberto Izquierdo 83") Miguel Ramos y Del Moral (Cristian 71") 
Rayo Vallecano: Carlos, Albiol, Freijó (Eneko 73") Lima, Maínz, Gomis, Iriney, Juanma (Co
llantes 71") Palacios, Rufino y Geni (Armentano 62") 
Árbitro: Alonso Rodríguez, del colegio castellano-leonés. Mostró cartulina amarilla a Joselu 
y Roberto Álvarez de la RSD Alcalá y a Collantes del Rayo Vallecano. 
Goles: no hubo. 
Incidencias: Cerca de 7 .000 espectadores en el Estadio Virgen del Val. 

Objetivo cumplido, el Alcalá 
consiguió finalizar la temporada 
en cuarta posición, lo que lo ha 
situado en los puestos que dan 
opción a jugar la fase de ascen
so a Segunda División. Cerca de 
7.000 espectadores acudieron 
al Estadio Virgen del Val para 
acompañar al equipo en el tras
cendental encuentro ante el 
Rayo Vallecano en el que se ju
gaba la cuarta plaza, ya que 
una derrota y la victoria del Le
ganés, privaba al equipo rojillo 
de soñar con ascender a Segun
da División, mientras que un 
empate, valía a ambos conjun
tos. 

El Rayo, consciente de que si 
perdía quedaba cuarto, no des
plegó todo su potencial ofensivo, 
sino que controló el encuentro, 
creando una telaraña en el cen
tro del campo que el Alcalá ape
nas pudo romper, salvo en un 
par de ocasiones, con Álvaro del 
Moral y Santi López como prota
gonistas. La segunda parte fue 
un calco de la primera, el Alcalá 
empujaba, tema el esférico, pero 
no conseguía llegar a puerta 
claramente, de hecho en todo el 
encuentro sólo tuvo un saque 
de esquina a favor. Sin embargo 
poco importó, un punto valía a 
ambos conjuntos para lograr 

Antes del partido, David Gue
rra, miembro de la peña El Mar
cador, hizo entrega de una placa 
al presidente de una de las pe
ñas del Rayo, quedando cons
tancia del buen ambiente entre 
ambos conjuntos, que también 
quedó plasmado en el campo, ya 
que a diferencia del partido de 
ida, la intensidad fue menor y 
de hecho se mostraron menos 
cartulinas amarillas y apenas 
hubo jugadas claras de gol. 

Algunos miembros de las peñas se concentraron en Cuatro Caños y fueron juntos al estadio. 
Finalmente hubo cerca de 7000 espectadores. 

4 de Junio de 2005 PUERTA de Madrid 



Fútbol 

R.S.D. Alcalá 

Mateo conduce el balón en 
una de las escasas ocasiones 

de peligro del partido 

sus objetivos, asegurarse la pla
za que les dé opción a jugar los 
playoffs por el ascenso. Hasta 
tal punto fue el partido soso que 
los jugadores acabaron pidien
do la hora, especialmente los del 
Alcalá que estaban en el ban
quillo, que no pudieron aguan
tar sentados durante los dos 
minutos que añadió el árbitro. 
Finalmente, sonó el pitido final 
y el Estadio del Val estalló de 
alegria. Los aficionados entra-

segunda 0 a• 

Rayo Vallecano 

En el palco estuvo la presidenta del Rayo Vallecano Teresa Rivero 

ron al campo a festejar junto a 
los jugadores la gesta de haber 
alcanzado los puestos de pla
yoffs por el ascenso. Nadie po
día imaginar a principio de tem
porada que este equípo forjado 

en tiempo récord iba a llegar tan 
lejos, pero así ha sido y ahora 
toca seguir soñando a la afición 
y trabajar al equípo para culmi
nar esta temporada histórica, 
como histórico fue el baño que 

dieron al presidente del club, 
Jorge Carretero y al entrenador 
Josip Visnjic tras el partido, que 
significó la primera celebración 
de ambos desde su llegada al 
club. 

Los jugadores que estaban en el banquillo corrieron a abrazar a sus compañeros nada más pitar el árbitro el final. 
También los aficionados invadieron el campo para celebrar con los jugadores la cuarta plaza 

PUERTA de Madrid 4 de junio de 2005 



Los aficionados fueron tras el partido a la fuente de Aguadores a celebrar que el Alcalá luchará por 
el ascenso. El presidente se sumó a la celebración de los aficionados, quienes lo mantearon 

y felicitaron por el éxito obtenido 

la afición celebró el cuano puesto en la Fuente de Aguadores 
Como no podía ser menos, la 

alegria se desbordó al finalizar 
el partido. Jugadores y aficio
nados se fundieron en un abra
zo tras el pitido final en el mis
mo campo y posteriormente, ya 
en el vestuario, no dejaron a 
personal del club con la ropa 
seca. Desde el utillero, hasta el 
mismo presidente, pasando por 
el mismo Josip Visnjic, fueron 
presa de la euforia de los juga
dores, que no dudaron en me
terlos en la ducha para celebrar 
la cuarta plaza que les da op
ción a luchar por el soñado as
censo a Segunda División. De 
hecho no cesaron de corear "¡A 
Segunda, oé, oé!" 

Lo mismo hicieron los aficio
nados, que tras el partido fue
ron a ponerse en remojo en la 
Fuente del Paseo de Aguadores 
y cantar al igual que los jugado
res que el Alcalá estará en Se
gunda División el año que viene. 
El presidente, Jorge Carretero, y 

Tras el partido la fiesta continuó en el vestuario, desde el 
utillero al entrenador Josip Visnjic pasaron por la ducha 

algunos miembros del club se 
acercaron también hasta la 
fuente y celebraron junto a los 

aficionados, la gesta consegui
da, que esperan rubricar con le
tras de oro en breve. 

Los aficionados más eufóricos no dudaron en meterse dentro de la fuente 
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El lunes 30 de mayo, se 
realizó el sorteo que deter
minó la formación de los 
cuatro grupos de los cua
les saldrán los equipos 
que subirán a Segunda 
DMsión. El Alcalá ha que
dado encuadrado dentro 
del grupo A. El sistema ya 
no es de liguilla, como se 
hacía antes, sino que jue
ga el cuarto clasificado en 
la liga contra el primero y 
el segundo contra el terce
ro a doble partido. Los ga
nadores de esos partidos 
se enfrentarán entre sí y 
quien venza subirá direc
tamente a Segunda DM
sión. La suerte ha decidi
do que el Alcalá se mida 
contra la Ponferradina, 
que quedó primera del 
grupo N en la liga. Un 
duro rival al que el Alcalá 
no debe temer, ya que "lo 
peor ya pasó", es decir, 
durante el año el equipo 
de Josip Visnjic ha plan
tado cara al Real Madrid 
"B", Atlético de Madrid 
"B", Rayo Vallecano, La 
Palmas, Leganés... e in
cluso goleó a la Universi
dad Las Palmas, por lo 
que si el equipo mantiene 
el orden y ese espíritu de 
"matagl.gantes" sin duda 
el año que viene el Alcalá 
será equipo de Segunda 
División. Aunque para 
eso, tiene que vencer a la 
Ponferradina y ganar al 
vencedor del encuentro 
Ceuta-Hércules, otros dos 
buenos equipos con expe
riencia en Primera DM
sión como es el caso del 
último conjunto, en el que 
militó Josip Visnjlc. 

PUERTA de Madrid 
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• Entrada general: 4,30 euros 
• Abonado adulto: 2, 70 euros 

• Entrada infantil: 2,20 euros 

• Abonado infantil: 1,30 euros 
• Pensionista y jubilados: 2, 1 O euros 
• Discapacitados (más del 500/o de discapacidad acreditada documentalmente): GRATIS 

Abono de 20 baños (Ahorro del 20º/o) 
• Adultos: 68,40 euros • Infantil: 35,40 euros 

HORARIO: De 11 ,30 a 19,30 de lunes a viernes 
De 11,30 a 20,30 sábados, domingos y festivos 
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Jorge Carretero , presidente de la RSD Alcalá era uno de los 
hombres más felices tras el partido 

El presidente del Alcalá, Jorge carretero está 
plenamente sadstecho de la temporada hecha 
por su equipo v avisa a sus rivales: 

"Ahora va no tenemos meta" 
Una de las personas más fe

lices que había en el Estadio 
de El Val, era sin duda el pre
sidente de la RSD Alcalá Jorge 
Carretero. A punto de cumplir 
su primer año en el club, ha 
remodelado en tiempo récord 
el club y sus instalaciones, ha 
visto cómo la selección espa
ñola Sub 21 pisaba por prime-· 
ra vez el estadio y lo que es 
mejor aún, cómo el equipo que 
preside se ha convertido en el 
equipo revelación de la tempo
rada y ha finalizado cuarto y 
lucha por subir a Segunda Di
visión. 

- Enhorabuena por la clasi
ficación y la gran temporada 
hecha por el equipo, ¿qué ha 
sentido cuando ha pitado el 
árbitro? 

- "Pues una satisfacción 
enorme y algo por dentro que 
te dice que se ha hecho el de
ber cumplido. Estar luchando 
por el ascenso no era un obje
tivo de principio de tempora
da, pero poco a poco se ha 
cambiado el discurso y hemos 
llegado donde estamos y ahora 
estamos con una satisfacción 
enorme de haber hecho algo 
por encima de lo que se exigía, 
ahora ya no tenemos meta, 
ahora ya lo que salga". 

- ¿Qué le ha comentado Te
resa Rivero , la presidenta 
del Rayo al finalizar el en
cuentro, lo ha felicitado? 

- "Sí naturalmente, ha esta
do muy correcta, encantadora, 
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nos hemos felicitado mutua
mente y ha sido muy amable". 

-Respecto al rival en el pri
mer partido por el ascenso, 
¿tiene alguna preferencia? 

-"No, no tengo ninguna la 
verdad, el que toque ha tocado 
y ya está no, importa". 

-En breve se va a cumplir 
un año de su mandato y en 
este tiempo ha llegado a lo 
más alto, ¿se imaginaba algo 
así? 

- "La verdad es que ha sido 
una temporada fabulosa y me 
ha tocado a mí presidir esta 
temporada histórica como le 
había podido tocar a cualquier 
otro de los predecesores míos 
que seguro que lo habrían he
cho igual de bien". 

-No sea tan modesto, us
ted también tiene parte de 
culpa en lo logrado en esta 
temporada: 

(risas)- "Aquí la culpa la tie
ne la parte técnica. Lo que se 
ha conseguido de éxitos hay 
que decir que es gracias a toda 
la directiva que ha colaborado 
de una forma muy activa, pero 
Juan Carlos Pedraza lógica
mente es quien ha confeccio
nado el equipo y es el que tie
ne gran parte de culpa y méri
tos de lo que se ha logrado". 

-Respecto a la afición, 
¿qué le ha parecido la res
puesta de hoy? 

- "Ha sido magnífica, ojalá 
todos los domingos fuera así". 

segunda •a• j 

Pedro López, presidente de la peña Venecia y Yolanda Gómez 
presidenta de la peña El Marcador, 

se felicitaron mutuamente tras el partido 

Las peñas, que han seguido incansablemente 
al equipo durante todo el año, se mostnron 
eutóricas al nnal del parddo, especialmente 
el presidente de la Peña Venecia, Pedro lópez: 

"Siempre he soñado aue no 
me iba a morir sin ver al 
Alcalá ¡ugar los plavons" 

Yolanda Gómez, presidenta 
de la peña El Marcador, y Pe
dro López, presidente de la 
Peña Venecia, se felicitaron 
mutuamente al finalizar el par
tido y explicaron a este sema
nario sus sensaciones al finali
zar el encuentro. Yolanda ex
plicó: "Creo que nos lo merece
mos, hemos seguido al equipo 
a todas partes, nos hemos que
dado afónicos domingo tras do
mingo y yo creo que no se iba a 
quedar tranquila la RSD Alcalá 
si no nos daba esta alegria, 
ahora en los playoffs que sea lo 

que Dios quiera, pero llegar 
hasta aqui nos lo merecíamos". 
Por otra parte Pedro López ex
plicó: "Llevo muchos años de 
presidente y nunca he conoci
do tanta alegria como hoy y 
¡mira que he ido a partidos! 
Esto es una maravilla, yo siem
pre he soñado que no me iba a 
morir sin ver al Alcalá por lo 
menos jugar los playoffs y este 
sueño se ha cumplido. Espero 
que tengamos suerte, si en el 
primer partido ganamos o em
patamos, vamos a seguir ade
lante". 

PUERTA de Madrid 
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Huao Grandío hizo balance de la maanmca 
temporada que ha hecho el Alcalá: 

"Si estamos ahí es por mérnos 
propio& no nos han regalado nada" 

El delantero Hugo Grandío al 
finalizar el encuentro recibió el 

cariño de la afición 

El delantero Hugo Grandío, 
llegó al club en verano para 
convertirse en el delantero 
centro matador que tanta falta 

hacía, sin embargo no tuvo 
suerte y pasó del equipo titu
lar al banquillo y a disputar de 
vez en cuando algunos minu
tos. A mitad de temporada re
surgió y gracias a su entrega 
volvió al equipo titular. Al fina
lizar el encuentro manifestó 
su alegria a PUERTA DE MA
DRID por haber conseguido 
entrar en los puestos de pla
yoffs e hizo balance de su pri
mer año en el club: "Es una 
alegria enorme la que se sien
te ahora, es algo indescripti
ble. Esto ~s una cosa que nos 
merecemos y la celebración es 
poco para todo lo que hemos 
sufrido para llegar hasta aqui. 
Me ha costado mucho estar en 
el equipo titular porque la 
competencia era dura, pero al 
final ha salido todo bien, el 
equipo ha estado arriba y ha 
sido una temporada tremenda 
para todos, si estamos ahí es 
por méritos propios y desde 
luego nadie nos ha regalado 
nada, ahora toca ir a por to
das". 

El ioven delantero Alvaro del Moral, se mosuó 
eutórico tras el pmdo nnal 

nlhora toca celebrarlo V diskutar" 

Álvaro del Moral posó tras el 
encuentro con algunos aficio

nados 

PUERTA de Madrid 

Aunque fue uno de los últi
mos en llegar al equipo, proce
dente del Atlético de Madrid 
"B", Álvaro del Moral rápida
mente se hizo con un puesto 
en el equipo titular y se ganó 
el cariño del público gracias a 
su entrega y sus goles. Fue 
sustituido poco antes de fina
lizar el encuentro y como sus 
compañeros no pudo aguantar 
hasta el final sentado en el 
banquillo, de hecho, fue el pri
mero en saltar al campo a co
rrer a abrazar a sus compañe
ros tras el pitido del árbitro. 
En plena euforia y celebra
ción, atendió amablemente a 
PUERTA DE MADRID y expli
có sus emociones: "Estoy muy 
contento, ahora toca celebrar
lo y disfrutar y que nos toque 
el equipo más complicado, 
porque podemos ganar a cual
quiera. Nunca me imaginé que 
cuando llegué aquí viviría 
esto, ahora toca disfrutarlo". 

Segunda •a•¡ 
Entonces sálo había dos 1ru1os 

1 el ascenso era directo 

la RSI Alcalá va eSIVo cerca 
del ascenso a segunda A en 

la 1em1onda 1983· 1984 
Uno de los equipos más 

grandes que tuvo el Alcalá 
a lo largo de sus 75 años de 
historia fue el que entrena
do por Eduardo 'Chato' 
González estuvo cerca de 
conseguir el ascenso a se
gunda división A. Veintiún 
años después, muy pocos 
recuerdan aquel equipo de 
ensueño que rozó la catego
ría de plata cuando no ha
bía liguillas de ascenso y 
éste era directo. Había sólo 
dos grupos de segunda B y 
ascendían los dos primeros 
clasificados de cada grupo. 
Durante muchas jornadas 
estuvo el Alcalá entre los 
tres o cuatro primeros y fue 
al final cuando una doble 
derrota ante el líder, el Lor
ca, y ante el segundo clasi
ficado, el Calvo Sotelo de 
Puertollano, hizo perder al 
Alcalá todas las esperan
zas. Fue como si en aque
llos dos partidos seguidos 
se hubiera perdido en la 
plantilla la ilusión que se 
había tenido a lo largo de 
toda la temporada. Es de 
justicia recordar ahora 
aquel equipo que estuvo a 
punto de lograr el sueño de 
alcanzar la segunda divi
sión. 

Aquella segunda división 
B estaba formada por tan 
sólo dos grupos y subían 
los dos primeros de cada 
uno de ellos. El Alcalá for
maba parte de un grupo 
muy potente con equipos 
como el Córdoba, el Jaén, 
que a la postre fue uno de 
los que ascendieron, el Lor
ca, campeón, el Albacete, el 
Ceuta, el Zamora, el Hospi
talet, el Alcoyano y el Bada
joz. 

Pero aquel equipo com
plutense fue de auténtico 
ensueño con el mejor cen
tro del campo que se re
cuerda y con un ataque en 
el que brillaba el hoy entre
nador Pepe Mel que en 
aquella temporada marcó 
33 goles y fue el máximo 
goleador español en todas 

las categorías. El centro del 
campo estuvo formado por 
Joaquín Robles, que años 
después falleció en un acci
dente de tráfico y que llegó 
al Alcalá procedente del 
Rayo Vallecano donde le 
hizo un marcaje antológico 
a Cruyff en un Rayo-Barce
lona de primera división. 
También estuvo en ese cen
tro del campo Antonio Guz
mán, un exrayista y exatlé
tico que llegó a disputar 
con la selección española el , 
campeonato del mundo de 
Argentina en 1978. El ter
cer pilar de aquel centro del 
campo fue Carlos Escriba
no, un futbolista que llegó a 
jugar en el primer equipo 
del Real Madrid y con el Sa
lamanca también en prime-
ra división. 

El equipo entrenado por 
Eduardo 'Chato' González 
también brilló por detrás 
con jugadores como Alfon
so Torres o Ricardo Flores, 
quien posteriormente fue 
concejal en el ayuntamien
to complutense, o como Be
nito y Chuti, dos todoterre
nos de gran fuerza y cali
dad técnica. Delante brilla
ba también un futbolista 
que llegó posteriormente a 
jugar en primera división 
con el Real Zaragoza; se lla
maba Roberto. 

Fue la derrota ante el Lor
ca y la posterior derrota 
ante el Calvo Sotelo lo que 
dejó al Alcalá con la miel en 
los labios en las postrimerí
as de la temporada. Perdi
dos esos dos partidos los 
complutenses se relajaron 
y perdieron intensidad para 
acabar quintos en una tem
porada en la que se gana
ron el aplauso y el cariño 
de la afición del Val. Fue la 
vez que más cerca estuvo el 
Alcalá de la segunda A en 
unos años en los que no 
había play offs y en los que 
esa categoría era a cara de 
perro con equipos de cam
panillas. 
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En la jornada del domingo 
día 15 de mayo se celebró la 
liga de tercera división en la 
que participaron Miguel Ángel 
Piquet, Pedro Pastor, Ignacio 
del Barrio, Óscar Ortigueira, 
David Cosiales, Israel Corra
les, Álvaro Garrido, Sergio Ro
driguez, Enrique Alonso, Ra
món Izquierdo, Santiago Era
ña, Óscar Dominguez, Daniel 
Pérez, José A. Bretón, Daniel 
Montero, José Montero y Mar
zel Esteffani apoyados y dirigi
dos en todo momento por En
rique Eraña. La final de liga se 

las inlantiles quedaron_ 
subcampeonas v las 
cadetes finalizaron en 
tercera posición 

El GR 1n1acea 
Alkal'a, 
subcamneonas 

Colmenar Viejo acogió la fi
nal del Campeonato de la Co
munidad de Madrid de Gim
nasia Rítmica en la que brilla
ron las cadetes y las infantiles 
del GR Iplacea Alkal'a. Cele
brado el 21 de mayo, al cam
peonato se presentaron los 
mejores equipos de nuestra 
comunidad, donde demostra
ron por qué son los mejores. 
Alicia Bort. Raquel Bueno, 
Maria Alonso, Verónica López, 
Alicia Femández y Sara Jimé-

PUERTA de Madrid 

.Judo 

Clasificación pan el campeonato de España 
v buen papel en la liga de juveniles 

¡¡Pisando tuertell 
disputará el dia 18 de junio de 
este mismo año. 

Durante la tarde del mismo 
día se celebró el camponato de 
katas de Madrid en el que que
daron campeonaes del Nage 
no Kata Óscar Domínguez y 
Santiago Eraña pasando a dis-

putar, los días 4 y 5 de junio, 
el campeonato de España en 
Ciudad Real. 

En la mañana del día 29 de 
mayo se celebró en el Consejo 
Superior de Deportes de Ma
drid la liga de juveniles en la 
que intervinieron los miem-

Gimnasia Rítmica 

nez, fueron las componentes 
del equipo cadete del GR Ipla
cea Alkal' a que finalizó el cam
peonato en tercera posición, 
mientras que sus compañeras 

del equipo infantil, formado 
por Cristina Martín, Inés Me
dina, Lorena Muñoz, Anaís 
Selva y Laura Sierra, queda
ron subcampeonas en su cate-

bros del Gimnasio Alcalá 2000 
Daniel Montero, Ignacio del 
Barrio, Daniel Pérez, David 
Cosiales, Ramón Izquierdo, 
Rubén Arcos, Francisco Car
mona, Ángel Juárez, Pablo 
Garrido, lñaki Merino y Alber
to Nisso, los cuales ganaron 
dos de cuatro encuentros. En 
todo momento estuvieron diri
gidos por Enrique y Santiago 
Eraña. En esa mañana tam
bién se contó con la presencia 
del árbitro alcalaíno Osear Do
minguez. 

Álvaro Garrido Madroño 

goria, trayéndose de esta ma
nera a nuestra ciudad, unos 
magníficos resultados, del que 
tienen gran parte de culpa sus 
entrenadoras Ana y Belén. 
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Prueba por selecciones de la Copa de España 

los iunior de El Olivar, en llavera 
La localidad alcarreña de Alovera fue la prueba por selecciones 
de la Copa de España junior donde el equipo de El Olivar fue 
invitado por la organización de la P.C. Juan Carlos Martin, 
guardándose un minuto de silencio antes de la salida por el ci
cloturlsta del C.C. !placea José Justo revuelta, fallecido el 
viernes en accidente en la cercana carretera de Cabanillas. 

Natan Vacas 

Con una participación de 84 
corredores y un recorrido de 
103 kilómetros por Al overa, 
Azuqueca, Chiloeches (PM). 
Aranzueque, Moratilla (PM), 
Renera (PM), Aranzueque (PM), 
Chiloeches, Azuqueca, Alovera. 

La importancia de la prueba, 
con la calidad de los mejores ci
clistas en las mejores seleccio-

nes nacionales fue una cons
tante lucha, siendo la escapada 
buena con siete corredores, 
desde los primeros kilómetros, 
llegando cuatro juntos a la 
meta donde se impuso Iván 
González (Euskadi) delante de 
José M. Alcaraz (Murcia) Isma
el Eszclapex (Elevel-Valencia), 
Rafael Muñoz (Andalucía). A 
2,08 llegaba el grupo principal 
encabezado por el corredor de 
Ávila Rojas-Ceuta, Mariano 
Bertos. 

Los corredores alcalaínos de 
El Olivar hicieron una discreta 
carrera llegando en el segundo 
pelotón a 3, 10 Natan Vacas 
42°, J.L. Pariente 47º y J.L. 
Martin 48º, después de un ino
portuno pinchazo consiguió 
terminar la prueba en el grupo. 

En la montaña, 1 º Arturo 
García (Castilla La Mancha). 

Por equipos: 1 º Andalucía, 2º 
Murcia, 3° Elevel-Valencia, 4° 
Euskadi, 5º Castilla La man
cha, 11 º El Olivar-Alcalá P.H. 

David González, segundo en la prueba 

los cadetes de Pihasa en Coslada 
Los cadetes de Iplacea-Pihasa-P. Bogoan disputaron la prue
ba organizada por la U.C. Costada sobre una dist ancia de 65 
kilómetros por la zona de Costada, Mej orada, Torres, Loe
ches, Mejorada, Cristo de Rivas, Costada, con una participa
ción de 86 corredores de 15 y 16 años. 

Los corredores comenzaron 
desde los primeros kilómetros 
en busca de la fuga buena y 
en el alto de Torres (La Blan
da) hizo la primera selección, 
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formándose un grupo princi
pal con tres !placeas que qui
sieron dar batalla siendo en el 
repecho de la Campsa donde 
David González lanza su ata
que respondiendo solamente 
Mars Kunstar (SS.RR.), pre
sentándose en la meta de Cos
lada los dos corredores con 
35" delante del grupo princi
pal, imponiéndose en la llega
da la experiencia de Kunstar a 
la entrega del combativo alca
laíno David González que va 
siendo uno de los corredores 
más vigilados por los contra
rios de su categoría, 3º co
mandando el grupo, Rodrigo 
Bonilla, 9º Javier Plata y 32° 
Jesús Digón (Pihasa-P. Bogo
an). 

La calsificación por equipos: 
1 ° SS. de los Reyes, 2º Iplacea
Pihasa-P. Bogoan, 3º Mx 
Onda-Fuenlabrada. 

En el tercer partido, el MRA tonó la prórroga v 
marcó cuando quedaban seis décimas para el nnal 

3-2, El Boomerang da · 
una de cal v otra de 
arena en Pamplona 
MRA Gvtarra: David Gascón, Dé, Javi Eseverri, Tete y Wilde. 
También j ugaron: Patxi Beraza, Charly, J ordi Gay, Luiz Ne
gao y Alexandre. 
Boomerang Interviú: Luis Amado, Neto, Schumacher, Daniel 
y Marquinho. También jugaron: Julio, Javi Limones, Gabriel, 
Andreu, Luis y Joan. 
Goles: 0 -1 Sch umacher, 1-1 Dé, 1-2 Neto, 2 -2 Alexandre, 3-2 
Javi Eseverri. 
El árbitro amonestó a Dé y Alexandre del MRA y a Sch uma 
cher, Daniel, Marquinho y Gabriel del Boomerang. 

Dos partidos se jugaron 
este fin de semana en la can
cha del MRA. El sábado, Boo
merang, conseguía su prime
ra victoria (2-3) , tras el bata
cazo de la semana anterior. 
Sin embargo, el domingo las 
cosas cambiaron y era el 
equipo pamplones el que con
seguía el mismo resultado, 
pero a su favor: un 3-2, in ex
tremis. Ni las recuperaciones 
de Schumacher y Julio consi
guieron que el equipo verde 
se trajera los deberes hechos 
de Pamplona. En ambos en
cuentros los dos equípos es
tuvieron muy igualados, es
pecialmente en el de la jorna
da dominical en el que se lle
gó a la prórroga con un mar
cador de 2-2. Lamentable
mente, cuando todos pensa
ban ya en los penaltis, la 
suerte se decantó del lado na
varro: Eseverri marcaba a tan 
sólo seis décimas de segundo 

para el final de la prórroga y 
establecía el 3-2 definitivo. 

Este fin de semana 
se decide todo en 
el Ruiz de Velasco 

Así las cosas, el Boomerang 
no tiene más opciones que 
ganar el cuarto encuentro 
este viernes si quiere forzar la 
celebración de un quinto par
tido que sirviera de desenlace 
de esta semifinal. En el caso 
de que se ese quinto partido 
fuese necesario, seria el sába
do a la misma hora que el del 
viernes (20:30 horas). en el 
Pabellón Ruiz de Velasco. 

La otra semifinal no ha es
tado tan reñida: pese a la lu
cha sin tregua del Polaris, los 
murcianos de El Pozo ya es
tán clasificados para la final , 
que comenzará a jugarse el 
11 de junio. 

PUERTA de Madrid 



Hockey Patines 

:.HE:. DE DEPORTE 

Crónica Club Patín Alcalá liga Sur - C.P. llhambra Vs. C.P. ALCAlA 

Derrota previsible en Cáiar IGranadal 
Dado que la temporada está acabada para las categorías prebenjamín e infantil, sólo queda 
seguir al equipo de Liga Sur en sus últimos partidos de 2005. 

Con prácticamente todo de
cidido y escasas posibilidades 
de modificar el séptimo lug~ 
de la tabla en que se encuen
tran, los jugadores senior se 
desplazan al pueblo de Cájar, 
una población de 3000 habi
tantes, vecina a la capital gra
nadina. Todo ello para enfren-

, tarse al segundo clasificado en 
· la Liga Sur y uno de los candi

datos a ascender a Primera Di
visión Nacional. 

dos por la perspectiva de salir 
de la Comunidad de Madrid 
para celebrar un partido amis
toso, llegaron dispuestos a di
vertirse y a divertir a los es
pectadores, que fueron mayo
ritariamente complutenses. 

Y el resultado más impor
tante no es el marcador (abul
tado a nuestro favor). sino las 
ganas de jugar y de disfrutar 
que exhibieron y que espera
mos sean capaces de mante
ner en las próximas tempora
das, marcando la pauta de lo 

que esperamos sea el afianza
miento definitivo del hockey 
en Alcalá. Para lo cual incidi
mos una vez más de la necesi
dad de disponer (y compartir) 
de un área preparada para 
disputar todo tipo de deporte 
de polideportivo abrigado con
tra los elementos. 

Al final , Jorge Vicente, Jorge 
García, Jorge Herraiz, Pablo 
Hueros, Pablo Nájera, Vital, 
Eduardo, David y Héctor, sin 
exhibir un juego brillante sí 
demostraron su efectividad 

Fútbol Base 

cara al gol y se fueron con un 
1 O a 2 contundente a nuestro 
favor. 

El siguiente choque se preve
ía más tenso: necesitados los 
locales de ganar todos los par
tidos que quedan de tempora
da para ascender de categoría, 
en un polideportivo pequeño, 
con el público consciente de 
las necesidades, y con un árbi
tro granadino, los ingredientes 
estaban servidos para que el 
partido fuera intenso aunque 
no de gran calidad. 

Y como incentivo adicional, 
los complutenses se adelantan 
en el marcador a los cinco mi
nutos de partido, cayendo un 
jarro de agua fría tanto a es
pectadores como a jugadores. 
Nerviosos como estaban los de 
Cájar, tuvieron que ser los vi
sitantes los que hicieran gala 
de saber jugar para no llevar el 
encuentro al terreno de loan
tideportivo. 

Los siguientes minutos si
guieron el guión previsible: pe
nalti por elevación de bola en 
zona granadina que el árbitro 
no pita, gol madrileño anulado 
por causas desconocidas, pre
sión asfixiante por parte local 
(y el árbitro que no ve nada ... ) 
Al final, con el cansancio tan
to de nuestros titulares (Alfre
do, Eduardo, David Cimas, 
David Peñacoba y Jesús) como 
de los reservas (Miguel, Vital y 
Agustín) comenzaron a caer 
los goles de parte andaluza, 
hasta un total de cinco. 

Aun así, nuestros chicos no 
cejaron en el empeño y en los 
últimos minutos llegaron a 
marcar el segundo gol que 
campeó en el marcador defini
tivo: 5 a dos para el Alhambra. 

En resumen, un buen baga
je que demuestra que en Alca
lá de Henares se sabe jugar a 
hockey, a pesar de no tener 
(por el momento) pretensiones 
de llegar a disputar la fase de 
ascenso a Primera Nacional. 
Pero si en el futuro se dispone 
de medios, patrocinios y apo
yos quién sabe ... 

Pero, por solidaridad, los 
miembros del club deciden ir a 
apoyar a los jugadores me
diante un desplazamiento de 
fin de semana. Y aprovechan
do que también el equipo gra
nadino tiene eqpipo de peque
ños·, se organiza un doble en
frentamiento Alcalá - Alham
bra el domingo 29 (prebenja
mín amistoso y Liga Sur). 

Pruebas de acceso a la escuela de fútbol Complutense 
Desafortunadamente (como 

suele suceder) , no se pudo dis
poner de patrocinio oficial y 
poder llevar la insignia del N 
Centenario del Quijote por tie
rras andaluzas. De nuevo to
dos los costes tanto de trans
porte como de estancia se car
gan sobre las espaldas de los 
socios del club ... 

Pero volvamos a lo deportivo. 
Los chiquitines, muy anima-
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Una vez finalizada la pre
sente temporada comienza el 
plazo de admisión de nuevos 
jugadores para las categorías 
inferiores de la Escuela de 
Fútbol Complutense-Nada
dor, única escuela de fútbol 
federada del corredor del He
nares. Esta escuela dispone 
de entrenadores/profesores 
titulados. 

Los días 9 y 16 de junio se 
realizarán pruebas para todo 
aquel que quiera pertenecer 
a este club. 

Estas pruebas se realiza
rán en los campos de fútbol 
del recinto ferial entre las 
18:00 y las 20:00 horas de 
los días marcados. 

Las pruebas son para los 
equipos de benjamines, ale-

vines, infantiles y cadetes. 
Las categorías para la tem

porada 2005/2006 son: 
Cadete A (primera). Cadete 

B (segunda); Infantil A (Pri
mera autonómica -máxima 
categoría-), Infantil B (prime
ra), Alevín A (Primera auto
nómica -máxima categoría-) , 
Alevin B (preferente) , Alevín 
c (primera). 

PUERTA de Madrid 
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AJadrez 

Jesús lrtiZ, euresidente del Club M. liedrez Alcalá: 

"Es hora de que tome las riendas 
gente con ilusión v nuevas ideas" 
Jesús Ortiz Santos es sobradamente conocido no sólo en el ajedrez complutense sino también en el madrileño, 
ya que durante las dos últimas décadas ha estado vinculado a la Junta Directiva del club Municipal de Ajedrez 
Alcalá, del cual ha sido presidente durante más de 15 años, hasta que el pasado mes de Abril tomó la decisión 
de no presentarse a la reelección dando paso así a nuevas personas y nuevas ideas. A través de esta breve entre
vista Ortiz hace un repaso al pasado, presente y futuro del ajedrez alcalaíno, de cuya historia ya forma parte. 

-¿Por qué has decidido ahora 
no presentarse a la reelección 
como Presidente del club de Aje
drez? 

-Bueno, esta es una decisión que 
no puede pillar por sorpresa a nin
gún socio del club, pues desde 
hace bastante tiempo ya manifesté 
mi intención de dejar la presiden
cia del club, habiéndome fijado 
como fecha límite este año. 

-¿Cuáles son las razones que 
te han llevado a tomar esta deci
sión? 

-La principal de ellas es bastan
te obvia, llevo más de 15 años 
como presidente y algún año más 
como Secretario y Tesorero, yo 
creo que son demasiados años para 
cualquier actividad, te quedas sin 
ideas y, poco a poco sin ilusión. Es 
hora de que tome las riendas gente 
con ilusión y nuevas ideas que per
mitan modernizar y progresar al 
club de Ajedrez. 

No obstante, también tengo que 
señalar que con el paso del tiempo 
la colaboración de los socios del 
club, tanto para formar parte de la 
Junta Directa, como para ayudar 
en las actividades se ha ido redu
ciendo de forma considerable, de 
modo que al final, salvo la ayuda 
puntual de algunos socios (Ricar
do Recuero, Rafael Gallego, etc.), 
la responsabilidad del funciona
miento del club ha recaído exclusi
vamente en dos personas, el presi
dente del Club y el Secretario (Da
vid Sánchez), situación que ha lle
gado a ser insostenible. 

-¿Qué recuerdos tienes desde 
tus comienzos en el Club de aje
drez al principio de los años 80? 

-Fíjate que no ha pasado más de 
25 años y parece que hablásemos 
de la prehistoria, entonces no exis
tía Internet y prácticamente no ha
bía programas de ordenador, sólo 
alguna máquina y bastante cara. 
Lo que más recuerdo es la ilusión 
de las personas que iniciamos esta 
aventura del Club del Ajedrez en 
los años 79 y 80: al primer y gran 
presidente Matías, a Miguel Bue
nestado secretario, a Julio Mén
dez, Eduardo Sánchez, Antonio 
V ázquez; Francisco Serrano y mu
cha más gente, que me van a per
donar que no los cite ahora mismo. 
Por supuesto también recuerdo las 
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enormes dificultades que tuvimos 
que superar para seguir adelante, 
locales, financiación, etc. Muchas 
cosas. 

-¿Cuáles son los logros de los 
que estás más orgulloso de haber 
conseguido durante tu manda
to? 

El primero, conseguir que el 
Club siga funcionado después de 
más de 25 años desde su creación, 
yo creo que es una cosa admirable. 
En segundo lugar, el prestigio, la 
seriedad y buen hacer, que ha con
seguido el club en todas las esferas 
que ha participado, ante el Ayunta
miento, Juntas de Distritos, Fede
ración Madrileña de Ajedrez, etc. 

En actividades, podemos estar 
muy orgullosos de haber organiza
do durante siete años seguidos el 
Torneo Internacional Fundación 
Colegio del Rey. Las actividades 
de Ferias son conocidísimas con 
éxito de participación año tras año. 
Por otro lado, desde hace años or
ganizamos, junto con los Servicios 
Municipales de Deporte, el Torneo 
Escolar de nuestra ciudad. Tam
bién hay que destacar la consolida
ción de los Torneos de Distrito. 
Por último, destacaría las escuelas 
de ajedrez que tenemos constitui
das, en el propio club, en algún 
distrito y centros educativos. 

A nivel de licencias federativas y 
equipos de liga madrileña, estamos 
entre los cinco primeros clubes de 
los 75 que hay en la Comunidad de 
Madrid. Con respecto al material 
de ajedrez, relojes y juegos, dispo
nemos de un número que ya envi
diarían la mayoría de los clubes. 

-¿Qué lamentas no haber po
dido conseguir durante tu presi
dencia? 

-Fundamentalmente dos cosas, 
muy relacionadas. Primero, no ha
ber conseguido una sede para el 
club con mejores condiciones que 
la que actualmente tenemos en la 
Casa de la Juventud. Esto no signi
fica ningún reproche hacia el 
Ayuntamiento de nuestra ciudad, 
al contrario. Ahora bien, sí es ver
dad, que su tamaño nos limita mu
cho, tanto para la escuela de aje
drez, como para la organización de 
torneos. En segundo lugar, pasa lo 
mismo con el local donde se juega 
la liga madrileña, que ocurre algo 

parecido a la sede del club. 
-Durante estos años ¿has po

dido simultanear tu actividad 
como presidente con tu condi
ción de jugador? 

Evidentemente no. La organiza
ción de torneos es incompatible 
con la participación en los mis
mos. No tienes ni tiempo, ni la ca
beza centrada como para poder ju
gar en las debidas condiciones. 

-¿Crees que podrías haber 
mejorado tu juego si no te hubie
ras dedicado a la presidencia del 
Club de Ajedrez? 

-Modestamente, yo creo que sí. 
En el año 1985 con 20 años, llegué 
a conseguir 2190 puntos de Elo 
Nacional, lo que me situaba cerca 
de la barrera de los 2200 puntos en 
la que se incluye a jugadores bas
tantes fuertes. Pero a partir de en
tonces, no me fue posible seguir 
compatibilizando el juego con la 
presidencia. No obstante, son deci
siones que se toman en un deter
minado momento y de las que uno 
no puede arrepentirse. 

-¿Cómo está el ajedrez actual? 
-Yo creo que ahora mismo es un 

buen momento para el ajedrez en 
todos los ámbitos y niveles. Por un 
lado, es evidente el crecimiento 
del ajedrez infantil, tanto por la 
creación de escuelas como por el 
impulso que se le ha dado desde 
las diferentes instituciones depor
tivas y administrativas (Ayunta
miento, Comunidad, Universidad, 
etc.). Por otro, en la faceta de com
peticiones, el auge de torneos de 
ajedrez es espectacular. Cuando yo 
comencé en los años ochenta seor
ganizaban muy pO'cos torneos en 
Madrid. En la actualidad hay tortas 
para conseguir fechas para que no 
se solapen unos torneos con otros. 
A nivel nacional, hay que destacar 
que España es el país del mundo 
donde se organiza el mayor núme
ro de torneos. 

-¿Qué futuro ves para el Club 
de Ajedrez? 

-Yo creo que en el club hay bue
nos cimientos como para que pue
da seguir adelante en buenas con
diciones. Se dispone de una sede 
fija y de un local para disputar la 
liga madrileña, las actividades que 
se realizan están muy consolida
das: Ferias, Distritos, Torneo Es-
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colar, etc. Solamente n11 que 
echarle dedicación y ganas de tra
bajar. Por otro lado, la financiación 
es suficiente como para seguir fun
cionando sin apuros. 

-¿Darías algún consejo a la 
nueva directiva del club? 

-Bueno, el tema de los consejos 
es complicado, porque no sabes 
cómo van a sentar a la persona o 
personas a las que va dirigido. Yo 
sencillamente repetiría algo que ya 
les he comentado directamente a 
ellos. En un momento como este1 

con el cambio de la Junta Directi
va, yo creo que el primer año de
bería bastar con que el club siguie
ra funcionando, manteniendo las 
actividades que hemos venido de
sarrollando tradicionalmente, ya 
habrá tiempo después para intro
ducir modificaciones o nuevas ac
tividades. En este sentido, he co
mentado en diversas ocasiones que 
puede pasamos, a modo de símil, 
que mientras se pierde el tiempo 
en ver cómo se decoran los cama
rotes del barco resulta que no nos 
damos cuenta que no hemos pues- , 
to los medios necesarios para que 
siga a flote. 

-¿Vas a seguir relacionado con 
el mundo del ajedrez? 

-Es una pregunta difícil de res
ponder. Cuando se ha estado du
rante años al frente de un club de 
ajedrez, es complicado desligarse 
del todo. La cabeza se te va un 
poco y empiezas a pensar si están 
haciendo ya los preparativos para 
los Torneos de Distrito que hay en 
junio, o para el Torneo de los San
tos Niños o para las actividades de 
Ferias. Yo creo que durante un 
tiempo sí voy a estar alejado del 
ajedrez, no sé si la próxima tempo
rada jugaré la liga madrileña. Hay 
que darle tiempo al tiempo. 

-¿Quieres añadir algo más? 
-Quiero aprovechar esta oportu-

nidad para enviar un abrazo a Je
sús Cabellos "Pichi", un amigo, 
entusiasta, enamorado del ajedrez, 
gracias al cual el Club de Ajedrez 
ha alcanzado los éxitos que disfru
tamos en la actualidad. 

También quiero expresar mi 
agradecimiento a todas aquellas 
personas del Ayuntamiento, Uni
versidad, Casa de la Juventud, etc. 
que me han ayudado y atendido 
siempre con gran dedicación, casi 
más por amistad que por el propio 
trabajo (Charo, Ana, Femando, 
Angelito, Javier, etc.) Por otro 
lado, quiero agradecer a mi familia 
y a las personas que quiero, su 
apoyo y comprensión durante tan
tos años por el tiempo que he dedi
cado al ajedrez quitándoselo a 
ellos. Muchas gracias a todos. 

R. RECUERO 
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sucesos 

Encendió la calelacción v agredió a la novia de su tío .. ___ _ 
para que se tuera de casa. Después se arroió por el balcón - -El senegalés tallecido tenía problemas mentales ..... 

Ocurrió sobre las ocho y me
dia de la mañana del jueves 26 
de mayo en el número 1 de la 
calle San Asturto Serrano, en 
el tercero B, escalera primera. 
Louis Mendy, de 33 años de 
edad, soltero y nacido en Se
negal, se arrojó por el balcón 
tras agredir a la novia de su 
tío para que se fuera de la 
casa. Al parecer estaba muy 
nervioso, repetía mucho las 
cosas y, según declaró su her
mano, bebía demasiado. Esa 
mañana, su tío se levantó a 
las cuatro y media de la ma
drugada para ir a Parla, donde 
actualmente trabaja en la 
construcción. La ·novia se que
dó en la casa, como reciente
mente acostumbraba a hacer. 
La noche anterior preparó la 
cena para los tres. Todo trans
currió con aparente tranquili
dad aunque Louis estaba ner
vioso y cuando la pareja se fue 
a dormir, a pesar del calor rei
nante encendió la calefacción. 
La novia avisó al tío, que se le
vantó para apagarla. No pasó 
nada hasta las siete de lama
ñana. El tío se había ido a las 
cuatro y media y la joven se 
quedó durmiendo. Louis entró 
en la habitación dando golpes 
a la puerta e increpándola 
para que se fuera; la agrediq 
causándole hematomas e~ la 
frente , en el ojo izquierdo y en 
la nariz, así como erosiones en 
la cervical derecha. De hecho 
la policía encontró manchas 
de sangre en la habitación. La 
joven guineana en un princi
pio pensó que se trataba de un 
intento de violación, pero no, 
sólo queria que se fuera de 
casa, que no tenía por qué es-
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El cuerpo del senegalés yace en el suelo junto al portal número 1 
de la calle San Asturio Serrano 

tar allí, y la emprendió a pu
ñetazos con ella. No le dio 
tiempo ni a vestirse, con unos 
pantalones del tío y medio 
desnuda salió a la escalera 
donde fue auxiliada por unos 
compatriotas que viven en el 
mismo portal pero en diferente 
escalera, donde también ella 
residía en la escalera, derecha 
segundo C. 

Preguntó por Louis, que 

dónde estaba. Le comentaron 
que un individuo de color se 
había arrojado por un balcón, 
comprobando poco después 
que había sido él. 

Al lugar del suceso acudió 
también un hermano del falle
cido que indicó a la policía que 
estaba inscrito como parado 
laboral en el INEM, pero que 
en la actualidad no trabajaba. 

Fue recientemente, en el pa-
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sado mes de mayo, cuando el 
tío se fue a esa vivienda y co
noció a su novia, una joven 
guineana que reside en el mis
mo bloque donde ha ocurrido 
tan lamentable acontecimien
to. Al parecer, en la actualidad 
en la vivienda sólo residían el 
tío, el sobrino y la novia del tío 
que desde hacía pocas fechas 
se quedaba a dormir. 

Malos tratos 
enAzuaueca 

Efectivos del Puesto Princi
pal de la Guardia Civil de Azu
queca de Henares detuvieron 
en la tarde del viernes 27 de 
mayo a C.C.T. y M.A.C.T., de 
29 y 28 años de edad, respec
tivamente, hermanos y de na
cionalidad española, vecinos 
de la citada localidad, como 
presuntos autores de un delito 
de malos tratos en el ámbito 
familiar en la persona de la 
compañera sentimental del 
primero de ellos, de 32 años y 
nacionalidad española. Los 
hechos tuvieron lugar en el 
domicilio que todos ellos com
partían en la Avenida del Fe
rrocarril de la localidad azu
dense. De acuerdo con la de
nuncia presentada por la vícti
ma, que adjuntó el correspon
diente parte médico de lesio
nes, los detenidos la agredie
ron y destrozaron por comple
to la vivienda. 

RESIDENCIA GERIATRICA ~~LAS · PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Torna de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE H ENARES 
"'V Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
Los ciclotuñstas del ce lplacea pierden un gran compañero 

José Justo Revuelta Vidal 
muere arrollado en la N-320 
El trágico accidente sucedió en el término municipal de Cabanilla del 
campo, en el kilómetro 292,500 el pasado Viernes a las 18:15 horas 
Los cicloturistas y todo el equipo humano del CC Iplacea de Alcalá de Henares vuelven a es
tar de luto por la pérdida de un querido deportista de la bicicleta de ocio, José Justo Re
vuelta Vidal, que sufrió un trágico accidente cuando practicaba el cicloturismo en compa
ñía de Román Martín, por la carretera N-320 entre Guadalajara y Cabanillas. 

Según informó la Subdelegación 
del Gobierno de Guadalajara, el 
viernes 27 de mayo a las 18:15 ho
ras, en el km 292,500 de la carrete
ra N-320 (Albacete-Guadalajara
Burgos) sentido Burgos, término 
municipal de Cabanillas del Cam
po, se produjo el atropello por par
te de un vehículo de José Justo Re
vuelta Vidal, de 43 años de edad, 
ciclista del ce !placea, quien salió 
despedido por el impacto, cayendo 
por un desnivel pronunciado. Heri
do de carácter grave, fue trasladado 
al Hospital Universitario de Guada
lajara, donde falleció posteriormen
te. 

Desgraciadamente, el luto ha 
vuelto al equipo ciclista !placea de 
Alcalá con la pérdida de este queri
do compañero, que en el momento 
del trágico suceso iba acompañado 
de Román Martín. Ambos practica
ban el ciclismo como en otras oca
siones por esta carretera, debida
mente equipados con casco y circu
lando uno detrás de otro por el ar -
cén, cuando el mencionado vehícu
lo, golpeó a José Justo Revuelta, 
que iba por delante de Román, cau
sándole graves heridas que final
mente le produjeron la muerte. 

José Justo Revuelta Vidal nació 
en San Juan de Nieva (Asturias) el 
18 de agosto de 1961, deja viuda y 
un hijo de 20 años, militar destina
do en la Base de Torrejón, con gra
duación de brigada y la especiali
dad de armero. Fue enterrado en 
tierras de Zamora, donde es natural 
su mujer y en breve se oficiará una 
misa en Alcalá por el descanso de 
su alma. 

"Más respeto a los 
ciclistas en la carretera" 

La noticia cayó como un jarro de 
agua fría entre sus compañeros del 
ce !placea y entre los aficionados 
al ciclismo, quienes se sienten to
talmente indefensos a la hora de 
practicar este deporte, por lo que 
nuevamente piden a los conducto
res que tengan más precaución a la 
hora de adelantarlos, para evitar 
que se produzcan más muertes de 
este tipo. 

Quien por fortuna salvó su vida 
fue su compañero Román Martín, 
quien relató a PUERTA DE MA-

PUERTA de Madrid 

Estado en que quedó la bicicleta y lugar donde ocurrió el 
accidente, concretamente en el km 292,550 de la N-320 

José Justo Revuelta Vidal 

parado por el coche y bajamos co
rriendo a por él, que lo paró una va
lla metálica que hay por detrás de la, 
carretera, que hacía como un poco 
en caída la carretera, abajo en el 
campo hay una valla metálica que 
es donde fue a parar. Los dos so
mos socios del !placea, todos los 
domingos tenemos marchas pro
gramadas. Aparte de eso, los dos 
solíamos salir dos o tres días entre 
semana con otro compañero, pero 
el día de suceso falló porque tenía 
que trabajar de tarde y no pudo ve
nir". Respecto a cómo era Justo, 
explicó que era una persona muy 
abierta. Llevaba cerca de tres años 
en el club. Desgraciadamente, 
aquella tarde fue la última en la que 
compartieron su afición por la bici- . 
cleta. 

DRID cómo sucedió todo: "Cono
cíamos perfectamente la carretera 
porque solíamos ir de vez en cuan
do a rodar allí. Justo iba delante de 

nú, por el arcén. Íbamos tranquila
mente despacio, con un desarrollo 
corto porque había viento de cara. 
De repente pasó el coche, salió dis-

• REHABILITACION 11r111da 'º'médica rebabll1tador • PSICOLOGfA 
• LASERTEUPIA 
•CIRUJANO 
•DIDhlCA 
• OTORRINO 11araa111a. •rlZ v oldDSJ 

• APAUTO DIGESTIVO 
• GINECOLOG(A 
• CITOLOGIA- COLPOSCOPIA 
• ORALMOLOG(A 
• AlERGtilOGO 
•PODOLOG(A 
•TRATAMIENTOS CORPORALES 

hldntera•I• v a11aterap1a, vendaJes. 
ladas. mauJes. sauna lacal, 
11maas1a P8SIVa. tennoterapla, 
preseteraala. llemoterapla. 

CONSULTA PREVIA POICION DE HOU. DE LUNES A VIERNES DE 10A2YDE16 A 20 H. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

nf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 

4 de junio de 2005 



sucesos 

Se conó las venas mientras en su ViVienda se produjo un incendio 

Una muier de 44 años intentó auitane 
la vida en la calle Torrelaguna 
"Esta mujer no está para vivir sola", afirmó una vecina del número 22 de la calle Torre
laguna refiriéndose a Hortensia C.E., de 44 años de edad. Los mismos vecinos reconocie
ron que tiene problemas psiquiátricos y los agentes de la Policía Local comprobaron que 
la mujer tenía en su domicilio diversos medicamentos tranquilizantes y antidepresivos. 
Poco después del mediodia del sábado 28 de mayo, la Policía Local y los bomberos fueron 
alertados de que se estaba produciendo un incendio en un piso de esa finca urbana, con
cretamente en el segundo B. Cuando los agentes comprobaron que el fuego tenía una im
portante carga de humo y que una persona estaba dentro del piso intentaron entrar para 
rescatarla pero no pudieron acceder. Tuvieron que ser los bomberos quienes entraran con 
equipos de oxígeno y sacar a la mujer, que estaba completamente desnuda. 

Los policías locales llegaron 
poco después de recibir el aviso 
y comprobaron a través de las 
ventanas del piso, que dan a la 
calle Santa Bárbara, que salía 
por una de las ventanas una 
gran cantidad de humo. En la 
terraza se encontraba desnuda 
la inquilina del piso, que sor
prendentemente hizo caso omiso 
de las indicaciones de los policí
as y se metió otra vez dentro de 
la vivienda. Fue en esos momen
tos cuando los agentes intenta
ron entrar en el piso por la puer
ta pero fue imposible por la can
tidad de humo que había. Hubo 
que esperar a los bomberos, 
quienes con equipos de oxígeno 
entraron en la vivienda encon
trando en el salón a la mencio
nada Hortensia C.E. Estaba sólo 
a unos metros de la terraza. 

La mujer de 44 años fue saca
da de la vivienda y bajada en un 
sillón a la calle a la espera de 
que llegaran las asistencias sa
nitarias, concretamente una UVI 
móvil del SERCAM cuyo faculta
tivo puso inmediatamente oxíge
no a la mujer comprobando que 
tenía quemaduras de primer y 
segundo grado en manos y bra-

Bomberos y policías locales inspeccionaron el piso donde 
pudieron ver rastros de sangre al lado de un cúter 

Los bomberos tuvieron que servirse de un sillón para poder 
bajar a la mujer intoxicada y herida 

4 de junio de 2005 PUERTA de Madrid 
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sucesos 

Un bombero se interesa por el 
estado de salud de la mujer 

mientras ésta es atendida en el 
interior de la UVI móvil 

Los vecinos se refirieron a los problemas psíquicos de la mujer: 
"El otro día tiró una tabla por la ventana y muchas más cosas como la alcachofa del gas butano" 

zos y algo mucho más inquie
tante: un profundo corte en una 
muñeca. Agentes de la Policía 
Local pudieron ver en el salón de 
la vivienda rastros de sangre al 
lado de un cúter. 

Los bomberos sofocaron en 
pocos minutos el fuego, que es-

taba localizado en la cocina. 
Sólo había un foco pero la es
tancia sufrió importantes daños. 
Además, el humo afectó grave
mente al resto de la vivienda. 

Al tratarse de un posible in
tento de suicidio, los policías lo
cales pidieron la presencia de la 
Policía Nacional para que reali
zaran una inspección ocular de 

TOMMY 

la vivienda. Además hicieron en
trega en la comisaría de las lla -
ves de la vivienda una vez que 
quedó ésta cerrada al ser trasla
dada la herida al hospital Prínci
pe de Asturias. 

Mientras tanto los vecinos del 
número 22 de la calle Torrelagu
na se refirieron a los problemas 
psiquiátricos de la residente en 

el piso segundo B: "El otro dia 
tiró una tabla por la ventana y 
muchas más cosas como la alca
chofa del gas butano", dijo una 
de las vecinas del inmueble 
mientras otra explicó que "este! 
peor desde que vive sola; hasta 
hace cosa de un par de meses vi
vía con ella un hombre pero pa
rece ser que lo echó". 

colección 2005 

HILFIGER 
WATCHES 

llltl 

Joyería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91 880 16 85 
ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 4 de junio de 2005 
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sucesos 
Se inició en una máquina granalladora 
de grandes dimensiones, dedicada a limpiar 
las bañeras cuando salen del horno 

Fuego en la empresa Roca 
Ocunió el pasado sábado, 

día 28 de mayo, sobre las tres 
y media de la tarde, en la fac
toría que la empresa Roca Ra
diadores tiene en Alcalá de He
nares, en la parte posterior del 
edificio, concretamente en la 
sección de fabricación de ba
ñeras. El fuego se inició en el 
interior de una máquina gra
nalladora de grandes dimen
siones dedicada a limpiar las 
bañeras cuando éstas salen 
del horno. 

Nada más iniciarse el fuego 
el servicio contra incendios de 
la propia empresa intentó apa
garlo, pero no pudo. Mientras 
tanto una gran humareda sa
lia por el tejado del edificio, 
que se extendía por la rotonda 
del Camarrnilla. Policía Muni
cipal dio aviso a bomberos, 
procediendo a cortar el tráfico 
tanto por la mencionada ro
tonda del Camarrnilla corno 
por el acceso desde la N-11. Va
rios operarios que se encon
traban trabajando dentro sa
lieron afuera a los patios de la 
factoría. 

Utilizando agua los bombe
ros sofocaron el fuego en me
nos de media hora. No hubo 
ningún herido ni afectado por 
humo y a las 15'45 horas r~
gresaron al parque. Ni las cau
sas ni el montante de las pér
didas han sido facilitadas. 

Cuando los bomberos esta
ban sofocando el incendio de 
Roca, otro fuego se inició en 
las proximidades, en la zona 
de Private por la parte trasera 
en el camino de la empresa 

Robert Bosch. Se trataba de 
un fuego de pastos que la ra
pidez de la llegada de los bom
beros que se encontraban en 
las proximidades hizo que fue
ra de poca importancia ya que 
fue sofocado en los inicios. No 
obstante, hubo personas que 
llamaron a la policía para co
municar que una columna de 
humo salia de la parte poste
rior del edificio de Private. 

Pequeños tuegos 
durante el nn 
de semana 
Durante el pasado fin de se

mana tuvieron lugar pequeños 
incendios de escasa importan
cia que fueron rápidamente 
sofocados por los bomberos. 
El viernes 27 de mayo se pro
dujo un pequeño fuego en una 
vivienda de la calle Santander 
debido a un accidente domés
tico. En el camino de la Esga
ravita, un incendio en una fin
ca particular quemó 500 me
tros cuadrados de vegetación y 
varios olmos. 

El domingo 29 de madruga
da se produjo un incendio de 
pastos y almendros en la M-
100, cerca del colegio San Ga
briel. Por la mañana se quemó 
un basurero y vertedero en el 
polígono Descubrimiento y ar
dieron 300 metros de pasto y 
arbolado en la M-119. A las 
14'00 horas, 7.000 metros 
cuadrados de vegetación ar
dieron en la M-300. 

Robo de televisores de plasma en el polígono de Cabanmas 
Sobre las 13'00 horas del 

pasado viernes 27 de mayo, 
autores desconocidos sustra
jeron 14 televisores de plasma 

AlUMINIO Y PVC 
l] ílf.·P<LS 
Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10- Fax: 91881 50 45 

4 de junio de 2005 

del interior de una nave situa
da en el polígono industrial de 
Cabanillas del Campo y pro
piedad de una empresa logísti
ca. Según)a denuncia presen
tada por un representante de 
la compañía, tras saltar el sis
tema de alarma en uno de los 
muelles de carga y cuando un 
empleado se dirigió al lugar de 
donde procedía la señal, com
probó que el portón de dicho 
muelle se encontraba abierto y 
vio a dos personas ajenas a la 
empresa cargando televisores 
de plasma en una furgoneta, 
en la que emprendieron la 
huida. El importe del material 
sustraído asciende a un total 
de 19.576 euros. 

Un vecino de Camarma 

Detenido por robar a una ioven búlgara 
En la calle Fernán Falcón la suJetó conua la pared 
v le robó el bolso con dinero v electos 

El día 23 de mayo fue dete
nido Juan Carlos F.S., de 24 
años de edad, con anteceden
tes por robo con violencia e in
timidación. 

Según la acusación policial, 
es el autor del robo cometido 
contra una joven búlgara en la 
calle Fernán Falcón el día 25 
del pasado mes de abril. Aun
que el detenido dice que no es
tuvo en Alcalá y que ese día y 
a esa hora se encontraba en 
su casa de Camarrna tranqui
lamente durmiendo. 

La víctima lo reconoció foto
gráficamente en una rueda de 
reconocimiento corno el indivi
duo que la empujó contra la 
pared poniéndole las manos 
sobre la cara y sujetándola 
con fuerza y le robó un mone
dero con 1 O euros, tarjetas de 

Según los vecinos, 

crédito, las llaves del domicilio 
y un teléfono móvil. 

Era la una de la madrugada 
del 25 de abril cuando ocunie
ron los hechos. La joven búl
gara se bajó del autobús en la 
calle Fernán Falcón. Nada 
más bajarse vio a un joven pa
rado que hablaba con otro que 
estaba más alejado, dejaron 
de hablar y el que estaba más 
alejado se marchó. Cuando la 
joven, caminando, rebasó al 
que estaba parado éste co
menzó a seguirla, la alcanzó, 
la sujetó contra la pared y le 
robó. La víctima se dirigió a 
comisaria para denunciar los 
hechos dando detallada des
cripción de su asaltante que 
un mes después, el 23 de 
mayo, ha sido detenido por la 
policía. 

en la bodega lo único que se vende es hachís 

Detenidos por vender droga 
en una bodega de la calle Juan de Soto 

"En la bodega Rheinferden, 
situada en Alcalá, en el núme
ro cinco de la calle Juan de 
Soto, lo único que se vende es 
hachís". Esto es lo que el ve
cindario dice reiteradamente a 
la policía, que actúa día sí día 
no contra el tráfico de droga, 
cosa que evitan los magrebíes 
que la regentan, cambiando de 
titular cada vez que se produ
cen detenciones o cierre del 
establecimiento, se simula un 
traspaso, lo regentan otras 
personas pero se sigue con el 
tráfico de hachís. 

Según información policial, 
el pasado 24 de mayo se esta
bleció un nuevo servicio de vi
gilancia sobre la bodega. A las 
diez de la noche entra una 
persona saliendo al momento; 
al ser identificada por la poli
cía se le requisa un trozo de 
hachís de 1'42 gramos. Al 
poco tiempo se identifica otro 
joven y se le requisa un trozo 
de 4'46 gramos. Así hasta un 
total de cinco personas que al 
ser cacheados la que más can
tidad llevaba era de 3'40 gra
mos. 

El día 26 de mayo a las seis 
de la tarde montan un nuevo 
dispositivo de vigilancia y al 
primer individuo que salió le 

requisaron 6'95 gramos, siem
pre de hachís y así varios más. 

El día 27 de mayo a las siete 
de la tarde los agentes entran 
en la bodega, momento en el 
que encuentran en el servicio 
de señoras a un individuo cor
tando un trozo de hachís para 
dárselo a un marroquí menor 
de edad, de 1 7 años. Al ver a la 
policía arroja por el water par
te de la droga, siendo incauta
do un trozo de 3'63 gramos 
con el que estaba haciendo la 
operación, el cual tenía el me
nor de edad. 

Por estos hechos la policía 
detuvo a Mohamed B., de 20 
áños, nacido en Marruecos 
con estancia regular en Espa
ña, que es al parecer el regen
te actual de la bodega, que 
arrojó al suelo el cuchillo con 
el que cortaba el hachís y el 
trozo del que estaba cortando 
al water de señoras. 

También fue detenido Rah
rna J., marroquí de 22 años 
que se encontraba en la barra 
de la bodega en la cual la poli
cía requísó más droga. 

El precio de referencia ac
tual del hachís es de 4'38 eu
ros por gramos, precio de refe
rencia de la Oficina Central de 
Estupefacientes. 

PUERTA de Madrid 
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[ sucesos 
Por recriminarle aae oñnara en la calle 24lllfll111111111 _, __ Intentó cenar el cuello a una mujer, -·•••••5. ella se movió v recibió el corte en la ceja 

"No orines en la calle, o al 
menos, date la vuelta para 
que no te vean mis hijas". És
tas palabras le dijo una mujer 
de raza gitana a un individuo 
que se encontraba orinando 
en la vía pública, en la calle 
Juan de Vergara, el pasado 
viernes día 27 de mayo a las 
22'20 horas. 

El individuo, muy alterado 
le contestó: "Yo meo donde me 
da la gana, hija de puta, me 
cago en toda tu raza". Le tiró 
del pelo y con una navaja de 
abanico intentó cortarle el 
cuello. La gitana se movió y 
recibió el corte en una ceja, 
tras lo cual intentó darse a la 
fuga en una bicicleta, pero fue 
detenido por la policía, que 
acudió rápidamente al lugar a 
requerimiento de familiares de 
la víctima. En el lugar se for
mó un gran revuelo. 

Al ser cacheado, la policía le 
requisó la navaja con la que 
agredió a la mujer, una bolsi
ta con cocaína y una pastilla 
redonda, al parecer un aluci
nógeno con la grabación Ruzo 
y 315 euros. Al detenido, 
J A.Z., de 35 años de edad, le 
constan 23 detenciones y ha 
sido acusado de tentativa de 
homicidio. La víctima, de 31 
años, tuvo que ser asistida de 
las lesiones. 

El detenido fue el autor de 
un homicidio ·que cometió 
cuando le faltaban 24 horas 
para cumplir 16 años (mayo
ría de edad penal en el año 
1985, cuando ocurrieron los 
hechos). El suceso, que pro
dujo gran consternación en la 
Alcalá de hace 20 años, ocu
rrió en un disco pub de Nueva 
Alcalá. Según la información 
policial que publicó PUERTA 
DE MADRID, en esa fecha se 
encontraba de permiso de fin 
de semana de un colegio de
pendiente del Tribunal Tute
lar de Menores, donde estaba 
internado por comisión de va
rios delitos contra la propie
dad. 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf.: 91 881 29 32 

PUERTA de Madrid 

Cuando estaba en el disco
pub se originó una pelea en la 
que discutió con otro joven de 
la misma edad porque, según 
él, "lo había mirado mal y a él 
nadie lo miraba así". Se pelea
ron, pero cuando ya el inciden
te parecía zanjado, cuando la 
víctima iba a ponerse el anorak 
para salir a la calle, J A.Z. lo 
atacó de improviso con una bo
tella de cerveza que previa-

mente había fracturado por su 
base la cual esgrimió como 
arma consiguiendo clavársela 
a la víctima en el cuello en el 
momento que éste se encon
traba distraído, dando origen a 
una lesión mortal de necesidad 
dado que le seccionó las arte
rias carótida y yugular. Una 
vez cometida la agresión, huyó 
del disco bar y fue localizado 
tres horas más tarde. 

F.IEurot:aslón 
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Su coche seminuevo con , . garant1a europea por escrito. 
COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN~. 

CrmoEN C5 2.0 
HDI SX 110 CV. 

Año 2002. 58.000 
kms. Oportunidad. 

13. 763 euros. 

CITROEN 
XSARA PICASSO 

2.0HDISX. 
A estrenar. 

16.077 euros 

PEUGEOT ~7 2.0 
HDI XR 5 puertas. 
Aro 2002. Llantas 
y alama Oportuni
dad. 13.162 euros. 

KIA SHUMA 1.8 
16V. GS.Año 

2000. 53.000 kms. 
O/A. C/C. E/E. 

AJA. 5.950 euros. 

PEUGEOT206 
1.9 XTD. 

NA. CYA. EJE. c.t. 
No 1999. 88.000 kms. 

6.99)~ 

CITROEN 
BERLINGO 1.9 D 

RJAGÓN. D/A. NA. 
¡y;o_ t«Jews. A 

estreNr. 12.561 euros. 

TATA GRAN TELCO 
2.0 TOI. D/A. EIE. 
C/C. AIA. Llantas. 
19.000 kms. t.lJy 

nuevo. 8.354 euros. 

OPELASTRA 1.6 
Af A. E/E. CIC. O/A. 

... FullE~. 
AOO 2002. 

60.000 kms. 8.955 € 

RENAULT MEGANE 
1 DCI CENTURY 

105 cv. Diciembre 
2002. 32.000 kms. 

13.763 euros. 

OAEW:Xl EVNG\2.01Jl 
cv. 9.1.00 ims. fil¡ 3Xll. 
~Qau.tm 

fili) al. Cllniízlb. 
M!S. Et. 14.11 m. 

ABRIMOS SABADOS 
MANANA Y TARDE. 

DOMINGOS MANANA 
(SEGUN LEGISLACION 

VIGENTE) 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 
~ CITRO!N 
~CREDIT 

CITROEN C31.616V, 
92 CV. AOO 2003. 

3.5.000 kms. NA. CYA. 
EJE. Llantas. 5qler· 

aidaOO. 11.300 euros. 

CHRYSLER 
STRATUS CABRIO 
165 CV. Ful equip. 

AOO 2000. Mejor 
verlo. 22.838 euros. 

CITRoEN BERUN· 
GO 1.9 D COMBI. 
DI A. C/C. EIE. Af A. 

Oportunidad. 
7.152 euros. 

NISSAN . 
TERRANOll 

2.7 TO 126 CV. 
Diciembre 2001. 

14.360 euros 

PEOOEOT ~ 2.0 HDt 
110 CV. SR. BREAK. 

AOO 2004. 23.000 kms. 
~-
18.200 euros 

SEATLE 1.61 
SPORT. AIA. DIA. 
EIE. OC. LlanW. 
33.000 kms. Aro 

2003. 13.162 euros. 

CrmoEN C31.4 HDI 
70CVSXPLUS 

COMPACT. AOO 2005. 
Nuevo, a estrenar. 

12.934 euros. 

MG ZR 1.8160 CV. 
A002002. 

25.000kms. 
Supercuidado. 

Full equip. 12.900 €. 

CITAOEN XSARA 1.6 1 
16V.110CV. 

EXCLUSIVE. AOO 2002. 
50.000 Ms. Ful! eqli;. 

9.lm euros 

CrrnoEN es 2.0 HDI 
138 CV. EXC NUEVA 

GENERACIÓN. S6tema 
NAVI ORIVE. GPS. ~ 
vo a estrenar. Mejor ver. 

ALFA ROMEO 156 
2.1. Clima. 

EJE. CIC. O/A. llantas. 
Año 99. 50.000 kms. 

10.157 euros. 

HONDAACCORD 2.0 
1 VTEC 156 CV. AOO 
2003. 50.000 kms. 
rui e<µ¡¡. ¡COMO 
NUEVO! 15.lm € 

FORO COUGAR 
2.5 VS. 

64.000kms. 
Fuil equip. 

11 .359 euros. 

SUZUKI LIANA 1.6 
105 CV. Full equip. 

Año2002. 
56.000kms. 

10.758€. 

FIAT STILO 1.9 JTD 
115 CV. ACTIVE. 
Aro 2002. 48.000 

kms. Supercuidado. 
10.958 euros 

SEAT IBIZA 1.9 TDI 
100 cv. Aro 2002. 
Climatizado. EIE, 
CIC, 50.000 kms. 

10.600 € . 

FIAT BRAVO 1.6 
Inyección SPORT. 

Full Equip. Año 
2001. 50.000 kms. 

8.955 euros. 

RENAULT 
KANGOO 1.90 
MIXTA65CV. 
Año 2002. A/ A, 
D/A. 8.900 €. 

FINANCIACIÓN 
ADAPTADA 
ASU MEDIDA 

CITROENC4 
1.6 HDI 110 CV. SX. 
Kms. o. Año 2005. 

¡Oportunidad! 
16.978 euros. 

CITROEN XANTIA 
1.816V. 65.000 

kms. D/A. C/C. EIE. 
AIA. Oportunidad. 

6.551 euros. 

FORDFOCUS 
1.616V. GHIA. 

Año 2001 . 65.000 
kms. Mejor ver. 
10.157 euros. 

PEUGEOT 
PARTNER 1.9 

DIESEL COMBI. 
Año2002. 

8.900 euros. 

FORO FOCUS 1.8 
TDdi AMBIENTE. 

Full equip. Año 
2001 . 50.000 kms. 

10.157 euros. 

GARANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

¡mASTRA 1.6 CABRIO 75 
CV.FthJ, . .IJA.~ 
elédJi:a. AsiBts de llJl!IO. 

caitm.tm. 
.Aro 97. 98.1.00 kms. 8.:JXl { 

CITROEN XSARA 
2.0 HDI 110 CV. 

Año 2004. 
23.000 kms. 
13.000 euros 

TOYOTA AVENSIS 
1.8 130 CV. Año 

2003. 55.000 kms . 
¡OCASIÓN! 

10.900€ 

AUDIA31 .8. 
Full equip. 

Pocos Kms. 
Año 2000. 

13.767 euros. 

RENAULT MEGANE 
1.9 DTI EXPRESSION. 
AOO 2001. 90.000 krns. 

Ful equip. 
10.758 euros. 

TENEMOS MUCHOS MAS 
EN IGUALDAD DE 
CALIDAD QUE NO 

PODEMOS DETALLAR 
POR FALTA DE ESPACIO 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

• VENGA A VERLOS A: A 
AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial cttroen ,,., 

Vía Complutense, 113. Tel.: 9188010 95. Alcalá de Henares CITROEN 

4 de iunio de 2005 



sucesos 

Según los bomberos, la causa del luego fue una vela 

Un incendio destruvó una 
vivienda en la Vía Complutense 

El pasado martes día 1 de 
junio se desencadenó un in
cendio a las 4 de la madruga
da en el número 22 de la Vía 
Complutense. El motivo del si
niestro fue una vela encendida 
en el piso 1 º D del inmueble. 
A pesar del susto inicial, que 
provocó que varios vecinos 
abandonaran sus casas y sa
lieran a la calle, no hubo que 
lamentar desgracias persona-

les. La vivienda afectada ha 
quedado totalmente destruida. 
por las llamas. 

Debido a la rápida actuación 
de los bomberos, el incendio 
quedó extinguido en apenas 
diez minutos desde su llegada 
al lugar del siniestro. Hasta el 
lugar se desplazaron tres uni
dades del parque de bomberos 
de Alcalá y un coche de re
fuerzo procedente de Torrejón. 

Cuando llegaron a sofocar el 
fuego, se encontraron con que 
la puerta de la vivienda afecta
da estaba abierta y las llaves 

Camarma de Esteruelas Villalbilla 

puestas en la cerradura. Tras 
apagar completamente el fue
go, los bomberos comprobaron 
el estado del resto de los pisos. 

Detenidos seis rumanos en la Detenido por amenazar a sus padres 
urbanización "El Practicante" v hermanos con un cuchillo v tiieras 

Con motivo de la operación 
Magneto, realizada por fuerias 
de la Guardia Civil de Alcalá 
de Henares, Guadalajara, Me
jorada del Campo y Policía Lo
cal de Meco, se procedió a la 
detención de diez personas, de 
nacionalidad rumana, el día 
25 de mayo. Seis de ellos fue
ron detenidos en la urbaniza
ción "El Practicante". término 
municipal de Camarma de Es
teruelas, por presuntos delitos 
de asociación ilícita, estafa, 
falsificación de monedas y de 
documentos, habiéndoseles 
incautado gran cantidad de 
tarjetas de crédito falsificadas, 
así como documentación 
igualmente falsificada. Tam
bién se les requisaron electro
domésticos, t elevisores y telé
fonos móviles. Muchos de es
tos efectos se encontraban en 
un chalet de la urbanización 
"El Practicante", donde la de-

Robo en 
Tones de la Alameda 

Durante la madrugada del 
16 ·de mayo se cometió un 
robo en el interior de la nave 
número seis situada en el po
lígono industrial de Torres de 
la Alameda. Autores por el mo
mento sin identificar, penetra
ron en el interior forzando la 
cerradura de la puerta de en
trada, introdujeron posterior
mente una furgoneta y la car
garon con material que había 
en el almacén. Se llevaron mi
nimotos, motosierras, cuchi
llos deportivos y diverso mate
rial, por un valor aproximado 
de 36.000 euros. 

4 de Junio de 2005 

tención de estos rumanos y 
sus prácticas delictivas están 
siendo comentario general. 

m:~JE?®~ 

La Guardia Civil ha detenido 
a Antonio C.A. . de 38 años de 
edad, con domicilio en Alican-

Concejalía de Personal, 
Comercio, Turismo, 

Desarrollo Económico y Empleo 

Area de Recursos Humanos 

OFERTAS DE EMPLEO 
AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 

Hasta el próximo 1 O de junio de 2005 podrán presentarse en 
el Registro General de este Ayuntamiento solicitudes para for
mar parte en el proceso de selección para dar cobertura a 12 
plazas de OFICIALES (Nombramiento funcionario interino). 

2 ELECTRICISTAS 
6ALBAÑILES 
2 CARPINTEROS 
2 CERRAJEROS 

SISTEMA DE SELECCIÓN. Prueba práctica relacionada con 
las· funciones a desempeñar y la categoría de la plaza. 

CRITERIOS DE SELECCIÓN se encuentran expuestos en 
el Tablón de Anuncios de este Ayuntamiento. 

DERECHOS DE EXAMEN. 12 € que se harán efectivos en 
el "Banco Popular'' número de cuenta 0075-0273-53-
0660002254 sito en C/ Libreros nº 11 (Ciudad), excepto des
empleados residentes en Alcalá de Henares, registrados en la 
Oficina correspondiente de la Consejería de Trabajo de la Co
munidad de Madrid, con una antigüedad de, al menos, seis 
meses, previa presentación de la correspondiente tarjeta de 
demanda, cuya copia deberán adjuntar a la instancia. 

Alcalá de Henares, 31 de mayo de 2005 
LA CONCEJAL DE PERSONAL, COMERCIO, TURISMO 

DESARROLLO ECONÓMICO Y EMPLEO 

Marta Viñuelas Prado 

IV CIENTIENARIO DIE LA !EDICIÓN DIE "!El QUIJOTIE" 
Plaza CefValltes, 12. 28801 Ak:alá de Henares· Tell: 918 827 829 • Fax:918 804 626. E-mail:cpersonal@ayto-ak:aladehenares.es 

te, como presunto autor de un 
delito de amenazas en el ámbi
to familiar, llevadas a cabo en 
Villalbilla donde amenazó de 
muerte a sus padres y herma
nos con un cuchillo y unas ti
jeras en el domicilio de éstos. 

Sobre las 19'15 horas del dia 
28 de mayo, la Guardia Civil 
de Torrejón de Ardoz lo detuvo 
en la carretera M-206, término 
municipal de Torrejón, siendo 
interceptado el vehículo que 
conducía. La detención se llevó 
a cabo momentos después de 
que se marchara de Villalbilla, 
tras cometer el delito de ame
nazas y dar cuenta la familia 
del hecho a la Guardia Civil. 

Amenazas de muene 
en Villanueva de la Torre 

En la tarde del domingo 28 de 
mayo, la Guardia Civil'_de Azu
queca detuvo en Villanueva de 
la Torre a S.LC.P. , de 24 años y 
nacionalidad española, vecino 
de la citada localidad, como su
puesto autor de un delito de 
amenazas de muerte con arma 
bianca contra un menor de 
edad de 17 años, de nacionali
dad española y con domicilio en 
el mencionado municipio. Tras 
la disputa mantenida a la sali
da de un establecimiento de la 
localidad, que dio lugar a insul
tos y agresiones entre ambos y 
que obligó a inteivenir a los 
presentes para separarlos, con 
posterioridad el detenido se 
personó en el domicilio del me
nor. Tras golpear la puerta y es
grimir un cuchillo, el menor sa
lió de la vivienda y volvieron a 
insultarse y agredirse mutua
mente, siendo separados de 
nuevo por los vecinos. 

PUERTA de Madrid 



V-IVir para contarla 

Mitos azules 
Acabo de 

llegar de la 
Feria del Li
bro de Madrid 
y este año la 
vivo de mane
ra muy espe
cial, intensa y 
emocionada. 
Entre muchas cosas, 'Mitos Azu
les' ( Ed. Grupo Cero) es un libro 
de poesía que ha nacido fruto del 
trabajo y del deseo. Primero fue 
un poema, luego otro, otro ... así 
empezamos en 1998 el Taller de 
Poesía Grupo Cero en Alcalá de 
Henares, seis años después nace 
el primer libro en colaboración 
del Taller: 'Mitos azules'. Ahora 
se acercan dos fechas importan
tes: el próximo domingo 5 de ju
nio de 2005 firmamos en la Feria 
del Libro por la tarde en la case
ta 141 (Editorial Grupo Cero) y 
el sábado 18 de junio de 2005 lo 
presentamos en la Casa Grupo 
Cero (C/ Duque de Osuna, 4. 
Madrid) a las 19.00 horas. Es 
parte del proceso que le corres
ponde a la publicación pero, so
bre todo, es para darnos el gusto, 
para ponerle voz a los poemas, 
para vivir ese tiempo, ese instan
te, que ya, de antemano, es mag
nífico. De tal manera que la co
lumna de esta semana es para 
agradecer y para reconocer. Agra
dezco a mi maestro, Miguel Me
nassa; a todos los poetas que me 
han acompañado y me acompa
ñan en este viaje: a Vallejo, Cer
nuda, Borges, Lorca, Menassa, 
Carilda Oliver, Alajandra Pizar
nik, Dámaso Alonso, Vicente 
Aleixandre, Rafael Alberti, Louis 
Aragon, Francisco Urondo, Tu
ñón, Gabriela Mistral y un largo 
etc. que me ocuparía páginas in
terminables ... Agradezco a mis 
padres que me han permitido y 
me permiten seguir creciendo. 
Reconozco que gracias a Cannen 
Ortigosa 'Mitos Azules' fue posi
ble. Compartimos un amor que 
nos sobrevivirá en el tiempo, un 
libro hecho con tanto cuidado y 
esmero que la poesía desborda 
cada hoja. Somos las dos autoras 
de un sueño que se hizo realidad. 
La Poesía nos sostiene. El nudo 
Cannen Ortigosa Martín, Mónica 
López Bordón y 'Mitos Azules' 
permanecerá para siempre. Publi
car con la Editorial Grupo Cero 
es otro de los sueños cumplidos. 
Gracias. Gracias a la editora, Car
men Salamanca. Gracias al gru
po, a los compañeros. Sabemos 
que este primer libro ha sido po
sible porque es un libro escrito 
entre todos y que ya comenzó a 
caminar. Gracias al Grupo Cero. 

Este es un vuelo único, infinito, 
con alas de futuro y libertad. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

PUERTA de Madrid 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 
CAPllll DEl OIDOR 
(Plaza de Ceivantes) 
Hasta el 12 de Junio 

El DELIRIO Y lA RIZON 
Don Quüote aor dentro 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 18'00 a 21 '00 h . 
Lunes cerrado. ENTRADA LIBRE 

-----·-----
MUSEO ARQUEOUíGICO 

REGIONAL 
(Plaza de las Bernardas) 

Hasta Octubre 

Ficción v realidad 
en el Siglo de Oro 
e lliJltl 1trllís11111 ..... 11111 

Horario: 
De Martes a Sábado de ll a 19 h . 
Domingos y Festivos de 11 a 15 h . 

(Lunes cerrado). 

----- ·-----
CASA DE ll JUVENTUD 
Hasta el 11 de Junio 

Espacio de Jóvenes Creadores 

Grupo de grabadores 
de Guadala.iara 

Horario: De lunes a viernes de 9 a 
14 h. y de 16 a 23 h . Sábados de 9 a 
14h.yde 17a20h. 

-----·-----
COLEGIO MENOR 

DE SAN BERNARDO 
Hasta el 19 de Junio 

"Cenantes v Cenames" 
Pinturas y caricaturas del dibujante 

argentino Agustín Sciammarella 
Horario: Lunes a sábado 

de 10 a 14 h . y de 17 a 20 h. 

MAYO - JUNIO Serle~ 
Día 26 ........ 03.838 5-049 0.8 
Día 27 ........ 11.518 S-O'J2 8 
Día 29 ••..•.. 13.122 5-041 2 
Día 30 ........ 67.638 5-026 6-8 
Día 31 ••..•.•. 40.218 8-030 4-8 
Día 1 ....... 26.552 S-G.19 2-2 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal. 1-Tif. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

•aiJ ¡1¡1:111] IBl]bd ~ 1] r:fJ 
CORRAL DE ZAPATEROS 

(Plaza de Cervantes, 15) 
Gestionado por 

Teatro de La Abadía. 
En un nuevo y mágico espacio, 

"ocio inteligente" para los fines de semana. 
Viernes y Sábados, 20'30 h. 

Domingos: 19'00 h. 
Funciones: 3, 4 y 5 de Junio 

.. Amor es poder'' 
Juan del Enzina 

Taquilla: Miércoles a Sábado de 11 
a 13'30 y de 17 a 21. Domingos de 17 
a 21 h . Televenta: Cabra Catalunya 
902 101 212 y taquilla 91 882 22 42. 
Descuento estudiantes, tercera edad, 
grupos y asociaciones. 

CONFERENCIAS 
CICLO DE LA l.EE.CC. 

"En el IV Centenario de El Quijote. 
España y Alcalá en la época de Cervantes 
Aula 4 ''Luis García San Miguel" 

de la Facultad de Derecho 

Martes, 7 de Junio - 19'00 h. 

11 llllSlliHll lllílicl ISllliill 
en la éllcl del hrnco. 

ll l'lltl'CISiÍI 11 U lliilte" 
Por Luis Miguel de Diego Pareja 

* * * * * 
Jueves 9 de Junio -19'00 h. 

"El Doctor Cñstóbal 
de Vega v los Cervantes" 

Por Justo Pedro González 

Actos culturales 
del Conservatorio 

El Conservatorio Profesio
nal de Música de Alcalá de 
Henares celebra una serie de 
actos culturales de especial 
interés entre los días 2 y 11 
de junio. La participación es 
abierta y gratuita en todos 
los casos. 

Concierto: "Música para 
la danza". Alumnos del de
partamento de piano. Día 9 
de junio en el salón de actos 
a las 17' 30 horas. 

Concierto de Clausura 
del curso escolar 2004-
2005. A cargo del "Ensem
ble de Clarinetes" y la "Or
questa Sinfónica" del Con
servatorio. Día 1 O de junio 
alas 20'30 horas en el salón 
de actos del Museo Arqueo
lógico de Alcalá de Henares. 

Concierto: "Agrupación 
de Trombones" del Conser
vatorio. Día 11 de junio alas 
21 '00 horas en la Plaza Vic
toria de Alcalá de Henares. 

•CARTELERA - CHIES• 
DEL 3 AL 9 DE JUNIO -------

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"Star Wars. Episodio m•. Viernes 
y Sábado: 17'45, 20'45 y 23'50. De 
Domingo a Jueves: 18'00 y 21'00. 

"El reino de los cielos". Viernes y 
Sábado: 17'45, 20'45 y 23'50. De Do
mingo a Jueves: 18'00 y 21 '00. 

"Danny the dog". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. Viernes y Sába
do, también madrugada: 00'40. 

"11:14 Destino fatal". Todos los 
días: 17'40, 20'10 y 22'30. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 00'40. 

"Reinas". Todos los dias: 19'50 y 
22'20. Viernes y Sábado, también 
madrugada: 00'40. 

"Soñando, soñando triunfé pati
nanto". Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'20. Viernes y Sábado, también 
madrugada: 00'40. 

"Un canguro superduro". Todos 
los días: 17'45. ·-----MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 91 880 37 03 

"No sos vos, soy yo" . (13 años) . 
Pases a las: 17'30, WOO y 22' 15. 

"Arsene Lupin" . (13 años). Pases a 
las: 17'30, 20'00 y 22'15. Miércoles y 
Jueves: 17'30 y 20'00. 

"Omagh". (13 años). Pases a las: 
17'30, 20'00 y 22'15. Miércoles y Jue
ves: 22'15 

CINE CLUB. "Tierra de abundan
cia". Versión original subtitulada. Pa
ses a las 18'30 y 21'00. 

La liiJ Plllalthra 
Jueves, 26 de Mayo: 

2 - 16 - 1 7 - 19 - 39 - 49 
C-25 R-3 

Sábado, 28 de Mayo: 
7 - 11 - 1 7 - 26 - 28 - 36 

C-6 R-5 

~ u~Prilllitiva 
Domingo, 29 de Mayo: 
. 4 - 11 - 19 - 37 - 49 

R-6 

Bono L•J Loto 
Lunes, 30 de Mayo: 

2 - 7 - 15 - 37 - 47 - 48 
C-5 R-6 

Martes, 31 de Mayo: 
7 - 25 - 35 - 41 - 44 - 48 

C-40 R-0 

Miércoles, 1 de Junio: 
2 - 3 - 1 7 - 20 - 23 - 42 

C-6 R-4 

Viernes, 27 de Mayo: 
2 - 24 - 31 - 48 - 50 

Estrellas: 04 y 09 

4 de junio de 2005 



Cada día algo mejor, la vida Alcampo 

_)@!!!!idS 
~ Peria áe Canarias 

con 95 proáuctos áe 
afimentación y cosmética. 

HUEVOS DAGU clase L, cat. A, 12 

undsJ.;29'"""€ 0,99 € 165 ptas. 

Parque Comercial 
LA DEHESA 

GALLETAS 
GULLON 
digestiva diet 
400 gr. 
(kg. a 2,38 €), 
~ 
0,95 € 
158 ptas. 

NÉCTAR 
AUCHAN 21. 

Naranja o multifrutas (litro a 0,59 €), 
~ 1,18€ 196ptas-. 

FUET EL POZO casero, 
pack 2 uds (kg a 5,85 €) 

~ 
1,99 € 331 ptas. 

Peria áe {a India con 
más áe 50 artícufos áe 

teJ(Ji{ áe{ hogar 

GEL LACTOVIT lote 2 geles 
750 mi + champú 500 mi. 
4,40 € 732 ptas. 

5 AÑOS DE ... ·:·' ~-- • " ~ 
GARANTIA · ·· 

COMPRfSOR r . ..'.__=--...:_ -

. -

-- - __ ...._ 

Aire acondidonado CHANGHONG/HASS 
3.000 frigoóas, con barba de calor, gas 407C, 
mando a distiroa, timer 24 h., deshurrific:ada, 
función sleep, paiel y filtros laYables . 
.. PLUS: Compresor SANYO 

177,99 € = 29.61 5 Ptas. 

• 

Fb-Jdb0,71 .. rNs lA 

~~:==-

s""~~~-
• 

Alcalá de Henares 


